
 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 1 

 

DATA: 02/06/2025 09:26  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Criação de museu do tropeiro na rua Imperial, 740 (Serrano),Criação de museu do 

tropeiro na rua Imperial, 740 (Serrano), 

 

JUSTIFICATIVA: 

O museu contaria sobre a história do tropeiro na cultura e economia na época do 

curral del reyO museu contaria sobre a história do tropeiro na cultura e economia na 

época do curral del rey



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 2 

 

DATA: 02/06/2025 09:28  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Criação de parque no encontro entre avenida Presidente Carlos Luz e Anel Rodoviário 

(Engenho Nogueira)Criação de parque no encontro entre avenida Presidente Carlos 

Luz e Anel Rodoviário (Engenho Nogueira) 

 

JUSTIFICATIVA: 

O parque colaboraria para preservação ambiental; além de incentivar o turismo.O 

parque colaboraria para preservação ambiental; além de incentivar o turismo.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 3 

 

DATA: 02/06/2025 09:31  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Realização do festival de cinema de bhRealização do festival de cinema de bh 

 

JUSTIFICATIVA: 

Concorreriam 10 filmes de quaisquer países, aos premios de  melhor filme; direção; 

ator; atriz; ator coajuvante; atriz coadjuvante; fotografia; montagem; edição; edição de 

arte; edição de som; mixagem; efeitos visuais; trilha sonora. 

Incentivaria a cultura, e o turismoConcorreriam 10 filmes de quaisquer países, aos 

premios de  melhor filme; direção; ator; atriz; ator coajuvante; atriz coadjuvante; 

fotografia; montagem; edição; edição de arte; edição de som; mixagem; efeitos visuais; 

trilha sonora. 

Incentivaria a cultura, e o turismo



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 4 

 

DATA: 02/06/2025 09:32  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Entrega de cartilhas turísticas sobre atrativos de BH em hoteis, hosteis e 

pousadasEntrega de cartilhas turísticas sobre atrativos de BH em hoteis, hosteis e 

pousadas 

 

JUSTIFICATIVA: 

Ajudaria a divulgar os atrativos turísticos, tornando-os mais conhecidosAjudaria a 

divulgar os atrativos turísticos, tornando-os mais conhecidos



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 5 

 

DATA: 02/06/2025 09:35  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Criação do museu mineiro do café, na avenida Abílio Machado, 2297 (Glória)Criação 

do museu mineiro do café, na avenida Abílio Machado, 2297 (Glória) 

 

JUSTIFICATIVA: 

Falaria sobre a história deste importante produto mineiro, desde os vários tipos de 

produto até sua importância econômicaFalaria sobre a história deste importante 

produto mineiro, desde os vários tipos de produto até sua importância econômica



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 6 

 

DATA: 02/06/2025 09:37  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Criação de parque em trecho do parque serra do curral situado entre Cruzeiro, 

Mangabeiras e SionCriação de parque em trecho do parque serra do curral situado 

entre Cruzeiro, Mangabeiras e Sion 

 

JUSTIFICATIVA: 

O parque ajudaria na preservação da Serra do Curral, e incentivaria o turismoO 

parque ajudaria na preservação da Serra do Curral, e incentivaria o turismo



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 7 

 

DATA: 02/06/2025 09:39  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Criação de museu da fauna e flora mineiras, na avenida Abílio Machado, entre 1451 e 

1481Criação de museu da fauna e flora mineiras, na avenida Abílio Machado, entre 

1451 e 1481 

 

JUSTIFICATIVA: 

o museu contaria sobre os tipos de fauna e flora mineiras; e incentivaria o turismo na 

cidadeo museu contaria sobre os tipos de fauna e flora mineiras; e incentivaria o 

turismo na cidade



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 8 

 

DATA: 02/06/2025 09:42  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Criação do museu do homem sertanejo, na avenida  Brigadeiro Eduardo Gomes, 620 

(Glória)Criação do museu do homem sertanejo, na avenida  Brigadeiro Eduardo 

Gomes, 620 (Glória) 

 

JUSTIFICATIVA: 

O museu abordaria a formação do povo  sertanejo, contando sua cultura e influência 

na sociedadeO museu abordaria a formação do povo  sertanejo, contando sua cultura 

e influência na sociedade



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 9 

 

DATA: 02/06/2025 09:45  

NOME: Cristiano dos Santos Brsante 

 

SUGESTÃO: 

Criação de museu da arquitetura mineira, na rua Pará de Minas, 540 (Padre 

Eustáquio)Criação de museu da arquitetura mineira, na rua Pará de Minas, 540 (Padre 

Eustáquio) 

 

JUSTIFICATIVA: 

Contaria sobre os varios tipos de arquitetura nas construções  mineirasContaria sobre 

os varios tipos de arquitetura nas construções  mineiras



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 10 

 

DATA: 02/06/2025 09:48  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Criação do museu de arte negra, na avenida João Pinheiro, 375 (Funcionários)Criação 

do museu de arte negra, na avenida João Pinheiro, 375 (Funcionários) 

 

JUSTIFICATIVA: 

O museu contaria a história da influência negra na cultura brasileiraO museu contaria 

a história da influência negra na cultura brasileira



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 11 

 

DATA: 02/06/2025 09:51  

NOME: Cristiano Dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Criação de museu da língua portuguesa na avenida Afonso Pena, 2973 

(Savassi)Criação de museu da língua portuguesa na avenida Afonso Pena, 2973 

(Savassi) 

 

JUSTIFICATIVA: 

O museu abordaria a história da língua portuguesa, contando sua evolução ao longo 

dos séculos; suas formas em cada país no qual é língua oficial; e os principais 

escritores da língua portuguesaO museu abordaria a história da língua portuguesa, 

contando sua evolução ao longo dos séculos; suas formas em cada país no qual é 

língua oficial; e os principais escritores da língua portuguesa



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 12 

 

DATA: 02/06/2025 09:55  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Construção de escada que liga rua Ipatinga do Oeste à avenida Ivaí (Dom 

Bosco)Construção de escada que liga rua Ipatinga do Oeste à avenida Ivaí (Dom 

Bosco) 

 

JUSTIFICATIVA: 

A escada facilitaria o acesso de pedestres entre as viasA escada facilitaria o acesso de 

pedestres entre as vias



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 13 

 

DATA: 02/06/2025 10:03  

NOME: Cristiano Dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Construção de escada ligando rua Olinto Magalhães a avenida Abílio Machado (Dom 

Bosco)Construção de escada ligando rua Olinto Magalhães a avenida Abílio Machado 

(Dom Bosco) 

 

JUSTIFICATIVA: 

A escada facilitaria o acesso dos pedestres entre as viasA escada facilitaria o acesso 

dos pedestres entre as vias



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 14 

 

DATA: 02/06/2025 10:07  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Criação de museu das ciências na avenida Dom Pedro II, 1346 (Santo André)Criação 

de museu das ciências na avenida Dom Pedro II, 1346 (Santo André) 

 

JUSTIFICATIVA: 

o museu abordaria os temas de ciências, de forma lúdicao museu abordaria os temas 

de ciências, de forma lúdica



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 15 

 

DATA: 02/06/2025 10:09  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Realização de Bienal de ArteRealização de Bienal de Arte 

 

JUSTIFICATIVA: 

O evento daria espaço para exposição de obras de artistas nacionais e 

internacionaisO evento daria espaço para exposição de obras de artistas nacionais e 

internacionais



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 16 

 

DATA: 02/06/2025 10:12  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Criação de parque no encontro entre rua Pássaro Lira e MGC 262 (Goiania)Criação de 

parque no encontro entre rua Pássaro Lira e MGC 262 (Goiania) 

 

JUSTIFICATIVA: 

Ajudaria na preservação do meio ambiente, além de incentirar o turismoAjudaria na 

preservação do meio ambiente, além de incentirar o turismo



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 17 

 

DATA: 02/06/2025 10:15  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Criação de museu da cultura mineira na avenida Ivaí, 106 (Dom Bosco)Criação de 

museu da cultura mineira na avenida Ivaí, 106 (Dom Bosco) 

 

JUSTIFICATIVA: 

O museu contaria sobre a cultura mineiraO museu contaria sobre a cultura mineira



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 18 

 

DATA: 02/06/2025 10:19  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Criação do museu do samba em lote na avenida Dom Pedro II, ao lado do número 96 

(Bonfim)Criação do museu do samba em lote na avenida Dom Pedro II, ao lado do 

número 96 (Bonfim) 

 

JUSTIFICATIVA: 

O museu contaria a história deste gênero musical na formação de Belo Horizonte, 

principalmente, nas regiões periféricasO museu contaria a história deste gênero 

musical na formação de Belo Horizonte, principalmente, nas regiões periféricas



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 19 

 

DATA: 02/06/2025 10:22  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Instalação de placas que sinalizam caminho para museu de Inhotim na avenida 

Amazonas, esquina com praça 7, com Anel Rodoviário, com ruas da Bahia e Conde 

Pereira Carneiro, e com avenidas Barbacena, do Contorno, Silva Lobo e Tereza 

Cristina (Centro, BarrocInstalação de placas que sinalizam caminho para museu de 

Inhotim na avenida Amazonas, esquina com praça 7, com Anel Rodoviário, com ruas 

da Bahia e Conde Pereira Carneiro, e com avenidas Barbacena, do Contorno, Silva 

Lobo e Tereza Cristina (Centro, Barroca, Santo Agostinho e Madre Gertrudes) 

 

JUSTIFICATIVA: 

As placas ajudariam no acesso a este grande e importante museu de arte 

contemporãneaAs placas ajudariam no acesso a este grande e importante museu de 

arte contemporãnea



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 20 

 

DATA: 02/06/2025 10:25  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Instalação de placas que sinalizam caminho  para museu de Inhotim nas seguintes 

avenidas do Barreiro de Baixo: avenida Sinfrônio Brochado, esquina com avenida 

Visconde de Ibituruna; avenida Visconde de Ibituruna, esquina com avenida Afonso 

Vaz de Melo; avInstalação de placas que sinalizam caminho  para museu de Inhotim 

nas seguintes avenidas do Barreiro de Baixo: avenida Sinfrônio Brochado, esquina 

com avenida Visconde de Ibituruna; avenida Visconde de Ibituruna, esquina com 

avenida Afonso Vaz de Melo; avenida Afonso Vaz de Melo, esquina com rua Cabo 

Valério dos Santos; e na rua Cabo Valpério dos Santos, esquina com avenida Tereza 

Cristina 

 

JUSTIFICATIVA: 

A instalação de placas ajudaria no acesso a este museu de arte contemporâneaA 

instalação de placas ajudaria no acesso a este museu de arte contemporânea



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 21 

 

DATA: 02/06/2025 10:27  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

criação de museu de arte contemporânea na praça Raul Soares, 315 (centro)criação 

de museu de arte contemporânea na praça Raul Soares, 315 (centro) 

 

JUSTIFICATIVA: 

o museu daria espaço para artistas nacionais e internacionais de arte contemporâneao 

museu daria espaço para artistas nacionais e internacionais de arte contemporânea



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 22 

 

DATA: 02/06/2025 12:50  

NOME: iany 

 

SUGESTÃO: 

A prefeitura deveria investir em cultura nas areas de circo e teatro, patrocinando 

entradas gratuitas para a população. Também deve investir em transportes com tarifa 

zero para estudantes.A prefeitura deveria investir em cultura nas areas de circo e 

teatro, patrocinando entradas gratuitas para a população. Também deve investir em 

transportes com tarifa zero para estudantes. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Muitas pessoas não tem acesso a cultura por falta de dinheiro e muitos estudantes de 

nível universitário de baixa renda, tem muita dificuldade em continuar os estudos pois 

nãos consegue arcar com a passagem.Muitas pessoas não tem acesso a cultura por 

falta de dinheiro e muitos estudantes de nível universitário de baixa renda, tem muita 

dificuldade em continuar os estudos pois nãos consegue arcar com a passagem.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 23 

 

DATA: 02/06/2025 12:50  

NOME: Juarez Natalino da Silva 

 

SUGESTÃO: 

Limpeza e conservação de passeios públicos e privados, visando a circulação de 

pessoas,  principalmente na periferia, pois se observa que o lixo é a má conservação 

cria danos ao meio ambiente.Limpeza e conservação de passeios públicos e privados, 

visando a circulação de pessoas,  principalmente na periferia, pois se observa que o 

lixo é a má conservação cria danos ao meio ambiente. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Fazemos uso diariamente durante nossa caminhada matinalFazemos uso diariamente 

durante nossa caminhada matinal



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 24 

 

DATA: 02/06/2025 12:54  

NOME: Flávio Liboni 

 

SUGESTÃO: 

Revisar os sinais de trânsito. Tempo de sinal e sinais para pedestres. Os sinais de 

pedestres, em sua grande maioria estão localizados nas esquinas. O sinal para os 

veículos se abre em uma rua e o sinal de pedestre abre também.  

Os veículos são obrigadosRevisar os sinais de trânsito. Tempo de sinal e sinais para 

pedestres. Os sinais de pedestres, em sua grande maioria estão localizados nas 

esquinas. O sinal para os veículos se abre em uma rua e o sinal de pedestre abre 

também.  

Os veículos são obrigadosa param na esquina, o que causa um engarrafamento no 

trânsito. Um exemplo, o cruzamento da Rua Curitiba com Alvares Cabral e  Gonçalves 

Dias. Se o sinal de pedestre fosse a 20 metros de distância isso não aconteceria. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Melhoria do fluxo no trânsito de BH.Melhoria do fluxo no trânsito de BH.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 25 

 

DATA: 02/06/2025 12:54  

NOME: Wilton Andrade 

 

SUGESTÃO: 

Sugestão para questão de segurança, instalação de mais câmeras do olho vivo e 

tratamento para retirada de população de rua, na rua Padre Paraíso no bairro Carlos 

Prates, tem muita aglomeração de moradores em situação de rua, o que trás tráfico de 

drogas eSugestão para questão de segurança, instalação de mais câmeras do olho 

vivo e tratamento para retirada de população de rua, na rua Padre Paraíso no bairro 

Carlos Prates, tem muita aglomeração de moradores em situação de rua, o que trás 

tráfico de drogas e crimes 

 

JUSTIFICATIVA: 

Com a aglomeração de moradores em situação de rua o tráfico de drogas é constante, 

com a instalação de câmeras de olho vivo, visa coibir os crimes nas imediações, que 

só crescendo, a população já não faz ocorrências policiais pois não vêm efeitos, 

batidas policiais na área não resolvem pois a população de rua não é fixa, e assim que 

termina as batidas retornam ao local, com a câmera de olho vivo sugere-se coibir os 

crimes, desde que com a vigilância, viaturas sejam enviadas imediatamente ao local e 

também identifiquem os suspeitos.Com a aglomeração de moradores em situação de 

rua o tráfico de drogas é constante, com a instalação de câmeras de olho vivo, visa 

coibir os crimes nas imediações, que só crescendo, a população já não faz 

ocorrências policiais pois não vêm efeitos, batidas policiais na área não resolvem pois 

a população de rua não é fixa, e assim que termina as batidas retornam ao local, com 

a câmera de olho vivo sugere-se coibir os crimes, desde que com a vigilância, viaturas 

sejam enviadas imediatamente ao local e também identifiquem os suspeitos.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 26 

 

DATA: 02/06/2025 12:54  

NOME: Anderson Pereira Trindade 

 

SUGESTÃO: 

Gostaria de sugerir a PBH para transformar um terreno existente na AV. Barão Homem 

de Melo na altura do bairro Nova Suíça em um parque para a cidade. O terreno ocupa 

um quarteirão inteiro e possui diversas árvores, parece ser um terreno abandonado ou 

de aGostaria de sugerir a PBH para transformar um terreno existente na AV. Barão 

Homem de Melo na altura do bairro Nova Suíça em um parque para a cidade. O 

terreno ocupa um quarteirão inteiro e possui diversas árvores, parece ser um terreno 

abandonado ou dealguma disputa. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Como atualmente temos poucas áreas verdes disponíveis na cidade essa seria uma 

excelente oportunidade de trazer uma área de lazer para uma região que é 

extramamente carente desse tipo.Como atualmente temos poucas áreas verdes 

disponíveis na cidade essa seria uma excelente oportunidade de trazer uma área de 

lazer para uma região que é extramamente carente desse tipo.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 27 

 

DATA: 02/06/2025 12:57  

NOME: Pedro Henrique de Oliveira Salvo 

 

SUGESTÃO: 

Realizar o plantio de árvores na região nordeste da cidade, com prioridade para o 

bairro Acaiaca, que é um bairro recém-povoado e que atualmente possui um número 

extremamente baixo de árvores por habitante. O bairro carece de áreas verdes, não 

possui nenhRealizar o plantio de árvores na região nordeste da cidade, com prioridade 

para o bairro Acaiaca, que é um bairro recém-povoado e que atualmente possui um 

número extremamente baixo de árvores por habitante. O bairro carece de áreas 

verdes, não possui nenhum parque e necessita urgentemente de uma política pública 

de arborização que contribua para a melhoria da qualidade de vida dos moradores. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Diversos estudos científicos demonstram que o plantio de árvores em áreas urbanas 

traz benefícios fundamentais para a saúde ambiental, climática e social das cidades. 

As árvores reduzem a temperatura ambiente, promovem sombreamento e diminuem o 

efeito de ilhas de calor, que são especialmente severos em bairros com pouca 

cobertura vegetal, como é o caso do Acaiaca. Além disso, elas melhoram a qualidade 

do ar, reduzem a poluição sonora, ajudam na drenagem das águas pluviais e 

aumentam a biodiversidade local, criando ambientes mais saudáveis e agradáveis 

para a população. 

É importante destacar que existe uma desigualdade evidente na distribuição das áreas 

verdes em Belo Horizonte. Enquanto bairros da região centro-sul, como Lourdes e 

Funcionários, possuem um elevado índice de arborização e são reconhecidos pela 

presença de áreas verdes e espaços públicos bem cuidados, a região nordeste, 

especialmente o bairro Acaiaca, apresenta um cenário oposto, com um número muito 

inferior de árvores plantadas. 

Essa disparidade não é apenas ambiental, mas também social, configurando uma 

injustiça socioambiental. Regiões com maior vulnerabilidade social, como a nordeste, 

acabam sendo privadas dos benefícios proporcionados pela arborização, como 

conforto térmico, bem-estar psicológico e valorização do espaço público. 

Portanto, a ampliação da cobertura vegetal no bairro Acaiaca e na região nordeste de 

Belo Horizonte é uma ação necessária para promover maior equidade territorial e 

qualidade de vida para os seus moradores, alinhando a política urbana da cidade aos 

princípios de justiça ambiental e desenvolvimento sustentável.Diversos estudos 

científicos demonstram que o plantio de árvores em áreas urbanas traz benefícios 

fundamentais para a saúde ambiental, climática e social das cidades. As árvores 

reduzem a temperatura ambiente, promovem sombreamento e diminuem o efeito 

deilhas de calor, que são especialmente severos em bairros com pouca cobertura 

vegetal, como é o caso do Acaiaca. Além disso, elas melhoram a qualidade do ar, 

reduzem a poluição sonora, ajudam na drenagem das águas pluviais e aumentam a 



 
 

biodiversidade local, criando ambientes mais saudáveis e agradáveis para a 

população. 

É importante destacar que existe uma desigualdade evidente na distribuição das áreas 

verdes em Belo Horizonte. Enquanto bairros da região centro-sul, como Lourdes e 

Funcionários, possuemum elevado índice de arborização e são reconhecidos pela 

presença de áreas verdes e espaços públicos bem cuidados, a região nordeste, 

especialmente o bairro Acaiaca, apresenta um cenário oposto, com um número muito 

inferior de árvores plantadas. 

Essa disparidade não é apenas ambiental, mas também social, configurando uma 

injustiça socioambiental. Regiões com maior vulnerabilidade social, como a nordeste, 

acabam sendo privadas dos benefícios proporcionados pela arborização, como 

conforto térmico, bem-estar psicológico e valorização do espaço público. 

Portanto, a ampliação da cobertura vegetal no bairro Acaiaca e na região nordeste de 

Belo Horizonte é uma ação necessária para promover maior equidade territorial e 

qualidade de vida para os seus moradores,alinhando a política urbana da cidade aos 

princípios de justiça ambiental e desenvolvimento sustentável.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 28 

 

DATA: 02/06/2025 12:57  

NOME: Thiago Reis Lima 

 

SUGESTÃO: 

Sugestão Popular à Câmara Municipal de Belo Horizonte 

Assunto: Solicitação de Revisão e Conclusão de Obra Incompleta na Avenida Belém 

— Vila Paraíso — Zona de Risco 

Prezados(as) Vereadores(as) da Câmara Municipal de Belo Horizonte, 

Venho, por meio destSugestão Popular à Câmara Municipal de Belo Horizonte 

Assunto: Solicitação de Revisão e Conclusão de Obra Incompleta na Avenida Belém 

— Vila Paraíso — Zona de Risco 

Prezados(as) Vereadores(as) da Câmara Municipal de Belo Horizonte, 

Venho, por meio desta, apresentar uma sugestão popular e um apelo urgente em 

nome dos moradores da região da Avenida Belém, no bairro Vila Paraíso, onde uma 

obra de urbanização e contenção de encostas foi iniciada, porém executada apenas 

parcialmente, sendo dada como concluída de forma oficial, apesar de evidentes riscos 

persistirem na área. 

Historicamente, este trecho da cidade sofre com áreas de risco, deslizamentos de 

terra durante o período chuvoso e, além disso, com a presença de pontos de tráfico de 

drogas (boca de fumo), que agravam a insegurança local. A comunidade foi informada 

sobre uma obra para correção desses problemas, a qual de fato teve início. Contudo, 

somente uma parte da avenida foi tratada, enquanto os trechos mais críticos seguem 

expostos a riscos graves. 

O resultado dessa situação é alarmante: 

Houve registros de mortes de moradores e transeuntes em decorrência da violência 

associada ao tráfico de drogas na região; 

Ocorreram desmoronamentos e deslizamentos em períodos de chuva forte, colocando 

vidase residências em perigo; 

A população foi surpreendida com a informação oficial de que a obra foi considerada 

finalizada, mesmo sendo visível que o serviço está incompleto e que as condições de 

risco permanecem. 

Diante desse cenário, sugiro e peço à CâmaraMunicipal de Belo Horizonte que: 

Solicite uma revisão técnica e administrativa do status da obra, com vistoria presencial 

por parte dos órgãos competentes; 

Exija um relatório transparente sobre o que foi executado e o que ainda falta para 

garantir a segurança da população; 



 
 

Inclua no orçamento e no plano de obras públicas a conclusão integral da urbanização 

e contenção da Avenida Belém, contemplando todos os trechos de risco; 

Promova ações integradas de segurança pública e políticas sociais para reduzira 

presença de pontos de tráfico e recuperar o ambiente urbano para os moradores. 

Os cidadãos da Vila Paraíso merecem segurança, dignidade e respeito. Não podemos 

permitir que vidas continuem sendo perdidas por omissões ou pela falsa conclusão de 

uma obraessencial. 

Contamos com o empenho desta Casa Legislativa para garantir que a situação seja 

corrigida e que a região receba as intervenções necessárias de forma completa e 

eficaz. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Justificativa da Sugestão Popular 

Obra Incompleta na Avenida Belém — Vila Paraíso — Área de Risco 

A presente sugestão popular busca sensibilizar e mobilizar os representantes da 

Câmara Municipal de Belo Horizonte para uma situação de extrema gravidade vivida 

pelos moradores da região da Avenida Belém, no bairro Vila Paraíso. 

A região em questão enfrenta há anos problemas sérios relacionados a: 

Risco geológico, com encostas instáveis e frequentes deslizamentos durante o período 

de chuvas; 

Ausência de infraestrutura adequada em parte da Avenida, com trechos que 

permanecem sem obras de contenção e urbanização; 

Presença de pontos de tráfico de drogas, gerando medo, violência e a perda de vidas 

inocentes. 

Em resposta a reivindicações da comunidade, foi anunciada uma obra de contenção e 

urbanização da avenida, porém o que se executou foi apenas uma obra parcial, não 

abrangendo os pontos mais críticos. Apesar disso, a obra foi oficialmente dada como 

concluída, gerando perplexidade e revolta nos moradores, que continuam convivendo 

com: 

Mortes violentas associadas ao tráfico local; 

Desabamentos em épocas de chuva, com iminente risco para moradias e para a vida 

dos residentes; 

Sensação de abandono, já que, oficialmente, o problema estaria “resolvido”, quando a 

realidade mostra o contrário.Justificativa da Sugestão Popular 

Obra Incompleta na Avenida Belém — Vila Paraíso — Área de Risco 

A presente sugestão popular busca sensibilizar e mobilizar os representantes da 

Câmara Municipal de Belo Horizonte para uma situação de extrema gravidade vivida 

pelos moradores da região da Avenida Belém, no bairro Vila Paraíso. 

A região em questão enfrenta há anos problemas sérios relacionados a: 



 
 

Risco geológico, com encostas instáveis e frequentes deslizamentos durante o período 

de chuvas; 

Ausência de infraestrutura adequada em parte da Avenida, com trechos que 

permanecem sem obras de contenção e urbanização; 

Presença de pontos de tráfico de drogas, gerando medo, violência e a perda de vidas 

inocentes. 

Em resposta a reivindicações da comunidade, foi anunciada uma obra de contenção e 

urbanização da avenida, porém o que se executou foi apenas uma obra parcial, não 

abrangendo os pontos mais críticos. Apesar disso, a obra foi oficialmente dada como 

concluída, gerando perplexidade e revolta nos moradores, que continuam convivendo 

com: 

Mortes violentas associadas ao tráfico local; 

Desabamentos em épocas de chuva, com iminente risco para moradias e para a vida 

dos residentes; 

Sensação de abandono, já que, oficialmente, o problema estaria “resolvido”, quando 

arealidade mostra o contrário.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 29 

 

DATA: 02/06/2025 12:58  

NOME: João Eustaquio Ferreira 

 

SUGESTÃO: 

Realizar convênios com clínicas e hospitais particulares para realização de exames e 

consultas à fim de reduzir a fila no sistema de saúde municipal e ainda centralizar 

esses exames e consultas para que a população seja atendida na sua regional, tendo 

emRealizar convênios com clínicas e hospitais particulares para realização de exames 

e consultas à fim de reduzir a fila no sistema de saúde municipal e ainda centralizar 

esses exames e consultas para que a população seja atendida na sua regional, tendo 

emvista que muitas vezes as pessoas não têm dinheiro para se deslocar para outras 

regiões de BH. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Tempo de espera pra realização de exames e consultas especializadas muito 

prolongado (até 3 anos de espera).Tempo de espera pra realização de exames e 

consultas especializadas muito prolongado (até 3 anos de espera).



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 30 

 

DATA: 02/06/2025 12:58  

NOME: Ronan Wilson 

 

SUGESTÃO: 

Temos investimento em turismo em Belo Horizonte também. 

Todas cidade minas gerais não tem interesse dos prefeitos para investir em turismo 

em sua cidade . também temos desfrutar nossa peças com feiras artesã também 

aproveita praça da estação fica esquecidTemos investimento em turismo em Belo 

Horizonte também. 

Todas cidade minas gerais não tem interesse dos prefeitos para investir em turismo 

em sua cidade . também temos desfrutar nossa peças com feiras artesã também 

aproveita praça da estação fica esquecida pela população belorizontina .também 

aproveita barro preto como polo turismo de roupas 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os governantes gasta muito  não faz nada para população povo fica sem opção de 

fazer curso também  aproveita sua cidade de oreiengem vamos investir na cidade para 

r de aumentar dispensa da câmera também para de ficar falando os servidor ganha 

pouco para aumentar os impostos onde pulcao não tem pode compra nada que 

precisa vivendo baixo linha popular pobreOs governantes gasta muito  não faz nada 

para população povo fica sem opção de fazer curso também  aproveita sua cidade de 

oreiengem vamos investir na cidade para r de aumentar dispensa da câmera também 

para de ficar falando os servidor ganha pouco paraaumentar os impostos onde pulcao 

não tem pode compra nada que precisa vivendo baixo linha popular pobre



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 31 

 

DATA: 02/06/2025 12:59  

NOME: Amélia Lima Faria 

 

SUGESTÃO: 

Manutenção nos passeios do centro da capital. 

Limpeza dos muros e fachadas,  pixados. 

Destino aos cidadãos em situação de rua.Manutenção nos passeios do centro da 

capital. 

Limpeza dos muros e fachadas,  pixados. 

Destino aos cidadãos em situação de rua. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Que nossa Belo Horizonte,  seja realmente BELA. 

Até o momento é um grande Horizonte ...... de Belo .... 

.....(Não).Que nossa Belo Horizonte,  seja realmente BELA. 

Até o momento é um grande Horizonte ...... de Belo .... 

.....(Não).



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 32 

 

DATA: 02/06/2025 13:01  

NOME: Wellington Braga dos Santos 

 

SUGESTÃO: 

Ajuda segura e personalizada para pessoas q moram de aluguel e tem um sonho real 

e claro do estado para ter um apartamento ou casa própria para viver .Ajuda segura e 

personalizada para pessoas q moram de aluguel e tem um sonho real e claro do 

estado para ter um apartamento ou casa própria para viver . 

 

JUSTIFICATIVA: 

Com muitas exigências de documentos e empresas (imobiarias) que leva o nome da 

caixa prometendo subsídio e frustrando sonhos deixa uma grande parte da população 

q paga aluguel onde poderia sim pagar algo q possa ser dele mas sem orientação e se 

tiver negativo ainda piora o casa tirando total possibilidade de crescimento social .Com 

muitas exigências de documentos e empresas (imobiarias) que leva o nome da caixa 

prometendo subsídio e frustrando sonhos deixa uma grande parte da população q 

paga aluguel onde poderia sim pagar algo q possa ser dele mas sem orientação e se 

tiver negativo ainda piora o casa tirando total possibilidade de crescimento social .



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 33 

 

DATA: 02/06/2025 13:02  

NOME: Hudson Pereira Mendonça 

 

SUGESTÃO: 

Que o projeto da rodoviária junto à estação São Gabriel seja retomado para o bem do 

transito central.Que o projeto da rodoviária junto à estação São Gabriel seja retomado 

para o bem do transito central. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Não existe espaço geográfico melhor de acesso ao anel rodoviário. O espaço da 

rodovia poderia ser ocupado pela própria administração geral da prefeitura. Ja houve 

um gasto financeiro absurdo com estrutura e até com desocupação para o amplo do 

local.Não existe espaço geográfico melhor de acesso ao anel rodoviário. O espaço da 

rodovia poderia ser ocupado pela própria administração geral da prefeitura. Ja houve 

um gasto financeiro absurdo com estrutura e até com desocupação para o amplo do 

local.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 34 

 

DATA: 02/06/2025 13:13  

NOME: Vanêssa Karla 

 

SUGESTÃO: 

Sugestão de segurança e instalação de câmera de olho vivo  no bairro carlos Prates - 

rua Peçanha abandonada.Sugestão de segurança e instalação de câmera de olho vivo  

no bairro carlos Prates - rua Peçanha abandonada. 

 

JUSTIFICATIVA: 

O Bairro Carlos Prates no geral está abandonado e precisa com urgência ação de 

políticas públicas - segurança devido ao grande número de andarilhos e furtos, perigo 

constante ao andar pelas ruas. Árvores escurecendo as ruas e nada de podar apesar 

várias solicitações.O Bairro Carlos Prates no geral está abandonado e precisa com 

urgência ação de políticas públicas - segurança devido ao grande número de 

andarilhos e furtos, perigo constante ao andar pelas ruas. Árvores escurecendo as 

ruas e nada de podar apesar váriassolicitações.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 35 

 

DATA: 02/06/2025 13:19  

NOME: Rita de Cassia Pinheiro Simões da Silva 

 

SUGESTÃO: 

Área temática: Segurança Pública 

Título: Uso de Inteligência Artificial para aprimorar a segurança pública em Belo 

Horizonte 

Descrição da Sugestão: 

Proponho que a Prefeitura de Belo Horizonte, em parceria com órgãos de segurança 

pública, invista na implÁrea temática: Segurança Pública 

Título: Uso de Inteligência Artificial para aprimorar a segurança pública em Belo 

Horizonte 

Descrição da Sugestão: 

Proponho que a Prefeitura de Belo Horizonte, em parceria com órgãos de segurança 

pública, invista na implementação de soluções baseadas em Inteligência Artificial (IA) 

para reforçar a segurança da população. A utilização de tecnologias inteligentes pode 

ampliar a capacidade de prevenção, monitoramento e resposta a ocorrências de forma 

mais rápida e eficiente. 

Exemplos de aplicações sugeridas: 

Monitoramento inteligente com câmeras: uso de câmeras com reconhecimento Facial 

de padrões suspeitos, movimentação anormal e identificação de veículos irregulares. 

Análise preditiva: adoção de sistemas que analisamdados históricos e padrões para 

prever e prevenir áreas de maior risco de crimes. 

Chatbots e atendimento automatizado: para agilizar a comunicação entre cidadãos e 

órgãos de segurança. 

Apoio na investigação: com sistemas capazes de processar grandes volumes de 

dados, identificar conexões e auxiliar na resolução de crimes. 

 

JUSTIFICATIVA: 

ustificativa: 

Diversos países já utilizam a Inteligência Artificial para fortalecer a segurança pública, 

com resultados positivos na prevenção e combate ao crime, sendo exemplos: 

China: com o sistema Skynet, utiliza câmeras com IA e reconhecimento facial para 

monitoramento em tempo real e prevenção de crimes. 



 
 

Estados Unidos: cidades como Los Angeles e Chicago usam sistemas de análise 

preditiva, como o PredPol, para prever áreas de risco e otimizar o patrulhamento 

policial. 

Reino Unido: Londres conta com monitoramento inteligente por câmeras que detectam 

comportamentos anormais e auxiliam na prevenção de delitos. 

Singapura: testes com robôs de patrulhamento autônomos e sistemas de análise 

preditiva para antecipar riscos e reforçar a segurança. 

Emirados Árabes Unidos (Dubai): uso de polícia com IA, incluindo robôs, carros-

patrulha inteligentes e sistemas de reconhecimento facial em larga escala. 

A adoção dessas tecnologias em Belo Horizonte pode colocar nossa cidade na 

vanguarda da segurança inteligente, respeitando as leis de proteção de dados e os 

direitos fundamentais dos cidadãos. 

Impactos esperados: 

Redução da criminalidade. 

Melhoria na sensação de segurança da população. 

Otimização dos recursos públicos destinados à segurança. 

Modernização dos processos de monitoramento e investigação.ustificativa: 

Diversos países já utilizam a Inteligência Artificial para fortalecer a segurança pública, 

com resultados positivos na prevenção e combate ao crime, sendo exemplos: 

China: com o sistema Skynet, utiliza câmeras com IA e reconhecimento facial para 

monitoramento em tempo real e prevenção de crimes. 

Estados Unidos: cidades como Los Angeles e Chicago usam sistemas de análise 

preditiva, como o PredPol, para prever áreas de risco e otimizar o patrulhamento 

policial. 

Reino Unido: Londres conta com monitoramento inteligente por câmeras que detectam 

comportamentos anormais e auxiliam na prevenção de delitos. 

Singapura: testes com robôs de patrulhamento autônomos e sistemas de análise 

preditiva para antecipar riscos e reforçar a segurança. 

Emirados Árabes Unidos (Dubai): uso de polícia com IA, incluindo robôs, carros-

patrulha inteligentes e sistemas de reconhecimento facial em larga escala. 

A adoção dessas tecnologias em Belo Horizonte pode colocar nossa cidade na 

vanguarda da segurança inteligente, respeitando as leis de proteção de dados e os 

direitos fundamentais dos cidadãos. 

Impactos esperados: 

Redução da criminalidade. 

Melhoria na sensação de segurança da população. 

Otimização dos recursos públicos destinados à segurança. 

Modernizaçãodos processos de monitoramento e investigação.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 36 

 

DATA: 02/06/2025 13:38  

NOME: Daniel Fernando Granato Cunha 

 

SUGESTÃO: 

Sugiro que seja feita alguma intervenção para melhoria no transito e circulação dentro 

do bairro Primeiro de Maio. Desde a rua Volts até o inicio da rua Américo Martins da 

Costa. Pois esse trecho é de mão dupla e todos os dias trava, principalmente 

quandoSugiro que seja feita alguma intervenção para melhoria no transito e circulação 

dentro do bairro Primeiro de Maio. Desde a rua Volts até o inicio da rua Américo 

Martins da Costa. Pois esse trecho é de mão dupla e todos os dias trava, 

principalmente quando tem ônibus nos dois sentidos. 

Seria interessante transformar a rua Ladainha em apenas sentido bairro e a rua 

paralela a ela ser melhorada para que seja de transito sentido centro.  

Sei que existem projetos parados a décadas referente a alargamento de ruas e becos 

nessa região. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Por ser tão perto da estação São Gabriel, isso iria trazer muitos benefícios para o 

transito e para os moradores.Por ser tão perto da estação São Gabriel, isso iria trazer 

muitos benefícios para o transito e para os moradores.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 37 

 

DATA: 02/06/2025 13:44  

NOME: Marcos Antônio Teófilo 

 

SUGESTÃO: 

Minha sugestão é a seguinte: Temos poucos campos de futebol de várzea em BH, pois 

estes foram dando lugar para construções de prédios, escolas principalmente no 

Milionários e adjacentes na região Barreiro. Sobrou um campo no milionários e a 

criminalidadeMinha sugestão é a seguinte: Temos poucos campos de futebol de 

várzea em BH, pois estes foram dando lugar para construções de prédios, escolas 

principalmente no Milionários e adjacentes na região Barreiro. Sobrou um campo no 

milionários e a criminalidade"abraçando as crianças e a juventude no tráfico de 

drogas. Sugiro melhorias nos campos de futebol  existentes onde não existem mais 

façam quadras que propiciem a prática de esporte para que ocupem o tempo ocioso 

dos jovens. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Percebo na minha região Milionários, bonsucesso, Bairro Jardim Liberdade ,Vila cemig 

muitos jovens sendo cooptados por criminosos ou o poder público investe mais 

recursos nas crianças e jovens no esporte e lazer ou acabará estes recursos sendo 

enviados para prontos socorros e presídios pois, estes jovens acabam desafiando à 

vida em coisas que jamais deveriam entrar, pegas de motos e carros, assaltos, furtos, 

drogas... o esporte seria um meio interessante para que eles possam aprender a 

respeitar limites, autoridade, a sociedade e sobretudo a si próprios. Não 

necessariamente só o futebol, pode ser expandido para a área cultural, música, teatro, 

precisa ser algo que ensine cidadania que eles aprendam a se reconhecer como parte 

de um todo e com corresponsabilidades.Percebo na minha região Milionários, 

bonsucesso, Bairro Jardim Liberdade ,Vila cemig muitos jovens sendo cooptados por 

criminosos ou o poder público investe mais recursos nas crianças e jovens no esporte 

e lazer ou acabará estes recursos sendo enviados para prontos socorros e presídios 

pois, estes jovens acabam desafiando à vida em coisas que jamais deveriam entrar, 

pegas de motos e carros, assaltos, furtos, drogas... o esporte seria um meio 

interessante para que eles possam aprender a respeitar limites,autoridade, a 

sociedade e sobretudo a si próprios. Não necessariamente só o futebol, pode ser 

expandido para a área cultural, música, teatro, precisa ser algo que ensine cidadania 

que eles aprendam a se reconhecer como parte de um todo e com 

corresponsabilidades.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 38 

 

DATA: 02/06/2025 14:04  

NOME: Ednéia ferreira dos Santos 

 

SUGESTÃO: 

Segurança pública  

Implementação câmeras olho vivoSegurança pública  

Implementação câmeras olho vivo 

 

JUSTIFICATIVA: 

com ausência fixa de policiamento o que falha no processo e com as câmeras a 

autuação seria mais eficaz.com ausência fixa de policiamento o que falha no processo 

e com as câmeras a autuação seria mais eficaz.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 39 

 

DATA: 02/06/2025 14:35  

NOME: Alessandra 

 

SUGESTÃO: 

O dinheiro deve ser investido e usado na saúde e na educação.O dinheiro deve ser 

investido e usado na saúde e na educação. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Porque a saúde está caótica e tem que ter mais atenção com os hospitais, melhor 

tratamento dos doentes, e sem a educação, o país não desenvolve.Porque a saúde 

está caótica e tem que ter mais atenção com os hospitais, melhor tratamento dos 

doentes, e sem a educação, o país não desenvolve.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 40 

 

DATA: 02/06/2025 14:55  

NOME: Marcos Pimenta 

 

SUGESTÃO: 

Investir em ações de fiscalização nos estacionamentos regulamentados (idosos e 

deficientes físicos), como também na correta sinalização das lombadas (quebra-

molas).Investir em ações de fiscalização nos estacionamentos regulamentados (idosos 

e deficientes físicos), como também na correta sinalização das lombadas (quebra-

molas). 

 

JUSTIFICATIVA: 

No primeiro caso (estacionamento regulamentado) é notório o descaso à sinalização. 

Nosso povo, infelizmente, só obedece mediante punição. No caso das lombadas é 

frequente sermos surpreendidos por esses dispositivos que só são vistos no último 

momento, causando prejuízos e acidentes.No primeiro caso (estacionamento 

regulamentado) é notório o descaso à sinalização. Nosso povo, infelizmente, só 

obedece mediante punição. No caso das lombadas é frequente sermos surpreendidos 

por esses dispositivos que só são vistos no último momento, causando prejuízos e 

acidentes.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 41 

 

DATA: 02/06/2025 14:57  

NOME: Rivalda Pereira Vieira 

 

SUGESTÃO: 

Proposta de Inclusão na LDO – Recapeamento e Instalação de Rede Pluvial na Rua 

13 de Setembro, Bairro Vila Alpes/ Vila leonina 

Prezados(as) Senhores(as) Vereadores(as), 

Venho, por meio desta, solicitar a inclusão, na Lei de Diretrizes Orçamentárias 

(LDO)Proposta de Inclusão na LDO – Recapeamento e Instalação de Rede Pluvial na 

Rua 13 de Setembro, Bairro Vila Alpes/ Vila leonina 

Prezados(as) Senhores(as) Vereadores(as), 

Venho, por meio desta, solicitar a inclusão, na Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 

do próximo exercício, de obras de recapeamento asfáltico, instalação de rede pluvial e 

medidas de acessibilidade na Rua 13 de Setembro, localizada no bairro Estoril, em 

Belo Horizonte. 

Trata-se de uma via extremamente íngreme e deteriorada, que interliga duas avenidas 

de grande importância para a mobilidade urbana da região Oeste: a Avenida Raja 

Gabaglia e a Avenida Barão Homem de Melo. 

As condições da via são precárias: 

O asfalto está completamente desgastado, aumentando o risco de acidentes 

frequentes e ate óbitos, invasão de ônibus e carros nas residências  especialmente em 

dias de chuva; 

Não há calçadas adequadas, o que obriga moradores, pedestres, crianças, idosos e 

até animais a dividirem o espaço com veículos, expondo todos a sérios riscos; 

A via é mão dupla, sem sinalização, sem faixas de pedestre e sem qualquer tipo de 

controle de velocidade; 

Existe um esgoto a céu aberto, causando mau cheiro, riscos à saúde e degradação 

ambiental; 

A rua dá acesso direto à Unidade Municipal de Educação Infantil (UMEI), o que agrava 

ainda mais o problema, pois pais e crianças precisam atravessar a via diariamente em 

condições extremamente perigosas. 

Diante disso, solicito a priorização da Rua 13 de Setembro no planejamento de 

infraestrutura urbana da cidade, com a execução de: 

Recapeamento completo da via; 

Instalação de rede pluvial para eliminação dos esgotos a céu aberto e melhoria do 

escoamento de água da chuva; 

Construção de calçadas com acessibilidade; 



 
 

Sinalização viária adequada, com placas, faixa de pedestres e, se possível, redutores 

de velocidade; 

Avaliação para implantação de faixa elevada porta da escola , conforme estudo 

técnico de mobilidade. 

A melhoria dessa via trará segurança, dignidade e qualidade de vida para os 

moradores locais,além de contribuir com a mobilidade urbana da região. 

Contamos com a sensibilidade dos nobres vereadores(as) e da Prefeitura de Belo 

Horizonte para que essa importante obra seja incluída nas prioridades da LDO. 

Atenciosamente, 

Rivalda Pereira Vieira 

 

JUSTIFICATIVA: 

A presente solicitação tem como objetivo garantir a inclusão, na LDO de Belo 

Horizonte, das obras de recapeamento asfáltico, implantação de rede pluvial, 

construção de calçadas com acessibilidade e sinalização viária na Rua 13 de 

Setembro, no bairro Vila alpes/ Vila Leonina. 

Trata-se de uma via com alta inclinação, considerada uma das mais íngremes da 

capital, que interliga duas importantes avenidas da região Oeste: Raja Gabaglia e 

Barão Homem de Melo. Essa ligação estratégica torna a rua um corredor de tráfego 

intenso, tanto de veículos quanto de pedestres, exigindo infraestrutura segura e 

adequada. 

Atualmente, a rua apresenta graves problemas estruturais: 

Pavimentação em estado crítico, com buracos e deformações, elevando o risco de 

acidentes com veículos, ciclistas e pedestres; 

Ausência de rede pluvial, o que agrava o problema em dias de chuva, provocando 

alagamentos, erosão e escoamento irregular de esgoto a céu aberto; 

Falta total de calçadas acessíveis, obrigando moradores, crianças, idosos e pessoas 

com deficiência a dividirem espaço com veículos, o que representa risco iminente à 

integridade física dos cidadãos; 

A inexistência de sinalização horizontal e vertical, numa via de mão dupla com tráfego 

significativo, aumenta o risco de colisões e atropelamentos; 

Proximidade de uma Unidade Municipal de Educação Infantil (UMEI), o que intensifica 

a circulação de crianças pequenas e seus responsáveis em um ambiente urbano 

absolutamente inadequado. 

A intervenção solicitada não se trata apenas de uma melhoria viária, mas de uma 

necessidade urgente de saúde pública, mobilidade urbana e segurança para a 

comunidade local. Além disso, o investimento na requalificação dessa rua contribui 

para a valorização da região e evita gastos futuros com reparos emergenciais. 

Portanto, justifica-se a inclusão dessa demanda na LDO como prioridade 

orçamentária, a fim de que os recursos públicos sejam aplicados em uma obra de 

impacto direto e relevante para centenas de famílias que utilizam ou residem nessa 



 
 

via.A presente solicitação tem como objetivo garantir a inclusão, na LDO de Belo 

Horizonte, das obras de recapeamento asfáltico, implantação de rede pluvial, 

construção de calçadas com acessibilidade e sinalização viária na Rua 13 de 

Setembro, no bairro Vilaalpes/ Vila Leonina. 

Trata-se de uma via com alta inclinação, considerada uma das mais íngremes da 

capital, que interliga duas importantes avenidas da região Oeste: Raja Gabaglia e 

Barão Homem de Melo. Essa ligação estratégica torna a rua um corredor detráfego 

intenso, tanto de veículos quanto de pedestres, exigindo infraestrutura segura e 

adequada. 

Atualmente, a rua apresenta graves problemas estruturais: 

Pavimentação em estado crítico, com buracos e deformações, elevando o risco de 

acidentes com veículos, ciclistas e pedestres; 

Ausência de rede pluvial, o que agrava o problema em dias de chuva, provocando 

alagamentos, erosão e escoamento irregular de esgoto a céu aberto; 

Falta total de calçadas acessíveis, obrigando moradores, crianças, idosos epessoas 

com deficiência a dividirem espaço com veículos, o que representa risco iminente à 

integridade física dos cidadãos; 

A inexistência de sinalização horizontal e vertical, numa via de mão dupla com tráfego 

significativo, aumenta o risco de colisõese atropelamentos; 

Proximidade de uma Unidade Municipal de Educação Infantil (UMEI), o que intensifica 

a circulação de crianças pequenas e seus responsáveis em um ambiente urbano 

absolutamente inadequado. 

A intervenção solicitada não se trata apenas de uma melhoria viária, mas de uma 

necessidade urgente de saúde pública, mobilidade urbana e segurança para a 

comunidade local. Além disso, o investimento na requalificação dessa rua contribui 

para a valorização da região e evita gastos futuros com reparos emergenciais. 

Portanto, justifica-se a inclusão dessa demanda na LDO como prioridade 

orçamentária, a fim de que os recursos públicos sejam aplicados em uma obra de 

impacto direto e relevante para centenas de famílias que utilizam ou residem nessa 

via.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 42 

 

DATA: 02/06/2025 14:57  

NOME: Ednilson Soares Rocha 

 

SUGESTÃO: 

Sugiro investir em contratação de serviço caçamba para coleta de resíduos diversos 

(posicionamento, retirada e descarte) a serem colocados a favor da comunidade para 

uso destas em posições de conhecido descarte irregular. Existem diversos pontos em 

que aSugiro investir em contratação de serviço caçamba para coleta de resíduos 

diversos (posicionamento, retirada e descarte) a serem colocados a favor da 

comunidade para uso destas em posições de conhecido descarte irregular. Existem 

diversos pontos em que apopulação já adotou como sendo o local de descarte 

adequado para ela. Em alguns destes locais existe até uma placa chamada "Ponto 

Limpo". Porém, não há um dispositivo de descarte apropriado nestes locais e, por isto, 

a população deixa o material/residuode qualquer forma, enfeiando o local, com risco 

de acidentes, derramamento de líquidos impróprios,  queima irregular, etc. Com as 

caçambas financiadas pela prefeitura, a tendência é organizar melhor estes locais e a 

população sentir-se mais atendida. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Melhoria dos servicos de coleta de resíduos diversos e descarte adequado dos 

mesmos, com acompanhamento da fiscalização da PBH. Organização e manutenção 

da limpeza urbana em áreas costumeiramente usadas para descarte irregular. 

Aumento da sensação de acolhimento e pertencimento por parte da 

populaçãoMelhoria dos servicos de coleta de resíduos diversos e descarte adequado 

dos mesmos, com acompanhamento da fiscalização da PBH. Organização e 

manutenção da limpeza urbana em áreas costumeiramente usadas para descarte 

irregular. Aumento da sensação de acolhimento e pertencimento por parte da 

população



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 43 

 

DATA: 02/06/2025 15:31  

NOME: Ednesio Gonçalves Vieira 

 

SUGESTÃO: 

Proposta de Inclusão na LDO – Recapeamento e Instalação de Rede Pluvial na Rua 

13 de Setembro, Bairro Estoril 

Prezados(as) Senhores(as) Vereadores(as), 

Venho, por meio desta, solicitar a inclusão, na Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 

do próximo exerProposta de Inclusão na LDO – Recapeamento e Instalação de Rede 

Pluvial na Rua 13 de Setembro, Bairro Estoril 

Prezados(as) Senhores(as) Vereadores(as), 

Venho, por meio desta, solicitar a inclusão, na Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 

do próximo exercício, de obras de recapeamento asfáltico, instalação de rede pluvial e 

medidas de acessibilidade na Rua 13 de Setembro, localizada no bairro Estoril, em 

Belo Horizonte. 

Trata-se de uma via extremamente íngreme e deteriorada, que interliga duas 

avenidasde grande importância para a mobilidade urbana da região Oeste: a Avenida 

Raja Gabaglia e a Avenida Barão Homem de Melo. 

As condições da via são precárias: 

O asfalto está completamente desgastado, aumentando o risco de acidentes 

frequentes, especialmente em dias de chuva; 

Não há calçadas adequadas, o que obriga moradores, pedestres, crianças, idosos e 

até animais a dividirem o espaço com veículos, expondo todos a sérios riscos; 

A via é mão dupla, sem sinalização, sem faixas de pedestre e sem qualquertipo de 

controle de velocidade; 

Existe um esgoto a céu aberto, causando mau cheiro, riscos à saúde e degradação 

ambiental; 

A rua dá acesso direto à Unidade Municipal de Educação Infantil (UMEI), o que agrava 

ainda mais o problema, pois pais e criançasprecisam atravessar a via diariamente em 

condições extremamente perigosas. 

Diante disso, solicito a priorização da Rua 13 de Setembro no planejamento de 

infraestrutura urbana da cidade, com a execução de: 

Recapeamento completo da via; 

Instalação de rede pluvial para eliminação dos esgotos a céu aberto e melhoria do 

escoamento de água da chuva; 

Construção de calçadas com acessibilidade; 



 
 

Sinalização viária adequada, com placas, faixa de pedestres e, se possível, redutores 

de velocidade; 

Avaliação paraimplantação de mão única, conforme estudo técnico de mobilidade. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A intervenção solicitada não se trata apenas de uma melhoria viária, mas de uma 

necessidade urgente de saúde pública, mobilidade urbana e segurança para a 

comunidade local. Além disso, o investimento na requalificação dessa rua contribui 

para a valorização da região e evita gastos futuros com reparos emergenciais. 

Portanto, justifica-se a inclusão dessa demanda na LDO como prioridade 

orçamentária, a fim de que os recursos públicos sejam aplicados em uma obra de 

impacto direto e relevante para centenas de famílias que utilizam ou residem nessa 

via.A intervenção solicitada não se trata apenas de uma melhoria viária, mas de uma 

necessidade urgente de saúde pública, mobilidade urbana e segurança para a 

comunidade local. Além disso, o investimento na requalificação dessa rua contribui 

para a valorização da região e evita gastos futuros com reparos emergenciais. 

Portanto, justifica-se a inclusão dessa demanda na LDO como prioridade 

orçamentária, a fim de que os recursos públicos sejam aplicados em uma obra de 

impacto direto e relevante para centenas de famílias que utilizam ou residem nessa 

via.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 44 

 

DATA: 02/06/2025 15:38  

NOME: Rosaria Pereira Gonçalves 

 

SUGESTÃO: 

Prezados(as) vereadores(as), 

Meu nome é Rosaria Pereira, sou moradora da Vila Leonina e venho, por meio desta, 

expor uma situação que afeta diretamente a nossa comunidade. Desde a minha 

infância, convivemos com inúmeros acidentes na Rua 13 de Setembro, dPrezados(as) 

vereadores(as), 

Meu nome é Rosaria Pereira, sou moradora da Vila Leonina e venho, por meio desta, 

expor uma situação que afeta diretamente a nossa comunidade. Desde a minha 

infância, convivemos com inúmeros acidentes na Rua 13 de Setembro,decorrentes 

das péssimas condições da via. 

Recentemente, tivemos um episódio trágico: uma moradora, mãe de três crianças, 

com apenas 32 anos, sofreu um grave acidente devido a um capotamento — situação 

que, infelizmente, ocorre com frequência essa mãe hoje passa por INÚMERAS 

necessidades vive sobre cadeira de rodas  

A Rua 13 de Setembro é extremamente íngreme, não possui acessibilidade para 

pedestres, e todos somos obrigados a transitar entre carros, caminhões e motos, 

colocando nossas vidas em risco diariamente. Muitos moradores possuem deficiência 

motora e visual, o que agrava ainda mais a vulnerabilidade e a insegurança ao circular 

pela via. 

Por isso, venho solicitar, de forma urgente, que sejam destinados recursos para a 

melhoria da infraestruturada Rua 13 de Setembro, garantindo mais segurança, 

acessibilidade e qualidade de vida para todos os moradores. 

Conto com a atenção e o comprometimento desta Casa Legislativa para que nossa 

demanda seja contemplada na Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO)de 2026. 

Desde já, agradeço pela atenção. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A presente solicitação visa garantir a segurança, acessibilidade e qualidade de vida 

dos moradores da Rua 13 de Setembro, na Vila Leonina, que atualmente enfrentam 

graves riscos devido à precariedade da infraestrutura local. 

A via é extremamente íngreme, não possui calçadas nem sinalização adequada, 

obrigando pedestres, inclusive pessoas com deficiência motora e visual, a transitarem 

em meio a veículos como carros, caminhões e motocicletas. Tal situação tem causado 

inúmeros acidentes ao longo dos anos, sendo o mais recente um capotamento que 

vitimou uma jovem moradora, mãe de três crianças, evidenciando a urgência da 

intervenção. 



 
 

Investir na infraestrutura da Rua 13 de Setembro é fundamental para prevenir novos 

acidentes, promover a inclusão social e garantir o direito básico de ir e vir com 

segurança para toda a comunidade. 

Por esses motivos, solicitamos a destinação de recursos para a melhoria completa da 

via, incluindo pavimentação, implantação de calçadas acessíveis, sinalização de 

trânsito e demais adequações necessárias.A presente solicitação visa garantir a 

segurança, acessibilidade e qualidade de vida dos moradores da Rua 13 de Setembro, 

na Vila Leonina, que atualmente enfrentam graves riscos devido à precariedade da 

infraestrutura local. 

A via é extremamente íngreme, não possui calçadas nem sinalização adequada, 

obrigando pedestres, inclusive pessoas com deficiência motora e visual, a transitarem 

em meio a veículos como carros, caminhões e motocicletas. Tal situação tem causado 

inúmeros acidentes ao longo dos anos,sendo o mais recente um capotamento que 

vitimou uma jovem moradora, mãe de três crianças, evidenciando a urgência da 

intervenção. 

Investir na infraestrutura da Rua 13 de Setembro é fundamental para prevenir novos 

acidentes, promover a inclusão social e garantir o direito básico de ir e vir com 

segurança para toda a comunidade. 

Por esses motivos, solicitamos a destinação de recursos para a melhoria completa da 

via, incluindo pavimentação, implantação de calçadas acessíveis, sinalização de 

trânsito e demais adequações necessárias.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 45 

 

DATA: 02/06/2025 16:45  

NOME: Lorena de Azevedo Cardoso Fereria 

 

SUGESTÃO: 

Acredito, firmemente, que a PM precisa de mais efetivo nas ruas, tendo em vista o 

aumento de  andarilhos que, infelzimente, acabam comentendo delitos e deixando a 

população sempre em alerta.  

Uma verba também deveria ser destinada ao trabalho de inserçãoAcredito, 

firmemente, que a PM precisa de mais efetivo nas ruas, tendo em vista o aumento de  

andarilhos que, infelzimente, acabam comentendo delitos e deixando a população 

sempre em alerta.  

Uma verba também deveria ser destinada ao trabalho de inserçãosocial destes 

moradores de rua.  

Educação, também é um ponto importantíssimo a ser considerado, além de infra 

estrtura para alguns bairros, cuja má iluminação é um potencializador da 

marginalidade.  

Agradeço a atenção.  

Respeitosamente, 

 

JUSTIFICATIVA: 



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 46 

 

DATA: 02/06/2025 17:39  

NOME: Marcelo Pereira de Assis 

 

SUGESTÃO: 

Reduzir o orçamento das empresas de ônibus que propagam anúncios de casas de 

aposta e jogos de azar.Reduzir o orçamento das empresas de ônibus que propagam 

anúncios de casas de aposta e jogos de azar. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Pode reduzir a exposição de indivíduos a dependência de jogos eletrônicos, 

melhorando a saúde mental da população e reduzindo a demanda por atendimentos 

no CAPS.Pode reduzir a exposição de indivíduos a dependência de jogos eletrônicos, 

melhorando a saúde mental da população e reduzindo a demanda por atendimentos 

no CAPS.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 47 

 

DATA: 02/06/2025 19:09  

NOME: Cristina 

 

SUGESTÃO: 

Boa noite! 

Quero falar sobre a mata do jardim america,  quando vai virar um parque ecológico 

para as crianças da região oeste. 

Nosso regiao tem muitas construções  prédios, etc. E pouco lazer, lugares para nossas 

crianças bricarem.Boa noite! 

Quero falar sobre a mata do jardim america,  quando vai virar um parque ecológico 

para as crianças da região oeste. 

Nosso regiao tem muitas construções  prédios, etc. E pouco lazer, lugares para nossas 

crianças bricarem. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A mata do Jardim América é um lugar maravilhoso não pode ficar parado abandonado,  

temos que fazer alguma coisa. 

Obrigada!A mata do Jardim América é um lugar maravilhoso não pode ficar parado 

abandonado,  temos que fazer alguma coisa. 

Obrigada!



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 48 

 

DATA: 02/06/2025 19:39  

NOME: Ana Luiza Miranda 

 

SUGESTÃO: 

Sugestão Popular para a PBH: Ampliação do Atendimento nas EMEIs 

Tema: Educação Infantil 

Proposta: 

Que as Escolas Municipais de Educação Infantil (EMEIs) de Belo Horizonte passem a: 

Funcionar durante o período de férias escolares, com equipe composta poSugestão 

Popular para a PBH: Ampliação do Atendimento nas EMEIs 

Tema: Educação Infantil 

Proposta: 

Que as Escolas Municipais de Educação Infantil (EMEIs) de Belo Horizonte passem a: 

Funcionar durante o período de férias escolares, com equipe composta por 

profissionais eventuais, em regime de plantão ou rodízio, garantindo o acolhimento 

das crianças cujas famílias precisem desse serviço. 

Ampliar o horário de atendimento até as 19 horas, também com apoio de profissionais 

eventuais, oferecendo mais segurança e suporte para as famílias trabalhadoras. 

Impactos positivos: 

✅ Mais facilidade para as mães e famílias que trabalham em período integral; 

✅ Geração de novos empregos; 

✅ Redução de desigualdades sociais; 

✅ Fortalecimento da rede pública de educaçãoinfantil. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Muitas famílias, especialmente mães, precisam trabalhar durante as férias e após o 

horário atual de funcionamento das EMEIs. 

A ampliação traria mais tranquilidade para as famílias e maior segurança para as 

crianças. 

A medida também gera novas oportunidades de emprego na educação municipal. 

Garante o direito à educação, alimentação e proteção social durante todo o ano.Muitas 

famílias, especialmente mães, precisam trabalhar durante as férias e após o horário 

atual de funcionamento das EMEIs. 



 
 

A ampliação traria mais tranquilidade para as famílias e maior segurança para as 

crianças. 

A medida também gera novas oportunidades de emprego na educação municipal. 

Garante o direito à educação, alimentação e proteção social durante todo o ano.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 49 

 

DATA: 02/06/2025 19:48  

NOME: ana luiza miranda 

 

SUGESTÃO: 

Que o carnê do IPTU de Belo Horizonte volte a ser enviado diretamente para a 

residência dos contribuintes em formato impresso, como já acontece em outras 

cidades da região metropolitana.Que o carnê do IPTU de Belo Horizonte volte a ser 

enviado diretamente para a residência dos contribuintes em formato impresso, como já 

acontece em outras cidades da região metropolitana. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Nem todos os moradores têm acesso à internet ou conseguem se deslocar até uma 

agência dos Correios para obter a via impressa. 

O envio facilita o pagamento e reduz o risco de inadimplência. 

Garante acessibilidade e respeito à diversidade de condições sociais e tecnológicas da 

população. 

É uma medida de inclusão, especialmente para idosos e pessoas com dificuldades de 

locomoção. 

Impactos positivos: 

✅ Facilita o acesso ao documento; 

✅ Reduz barreiras para o pagamento em dia; 

✅ Promove inclusão social e digital; 

✅ Aumenta a eficiência na arrecadação pública.Nem todos os moradores têm acesso 

à internet ou conseguem se deslocar até uma agência dos Correios para obter a via 

impressa. 

O envio facilita o pagamento e reduz o risco de inadimplência. 

Garante acessibilidade e respeito à diversidade de condições sociais e tecnológicas da 

população. 

É uma medida de inclusão, especialmente para idosos e pessoas com dificuldades de 

locomoção. 

Impactos positivos: 

✅ Facilita o acesso ao documento; 

✅ Reduz barreiras para o pagamento em dia; 

✅ Promove inclusão social edigital; 



 
 

✅ Aumenta a eficiência na arrecadação pública.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 50 

 

DATA: 02/06/2025 20:09  

NOME: Luiza Santos Pina Vaz 

 

SUGESTÃO: 

Mais dinheiro no fundo municipal da mulherMais dinheiro no fundo municipal da 

mulher 

 

JUSTIFICATIVA: 

O fundo atual possui poucos recursos e precisamos urgentemente de uma política em 

BH voltada para as mulheres, em especial aquelas vitimas de violênciaO fundo atual 

possui poucos recursos e precisamos urgentemente de uma política em BH voltada 

para as mulheres, em especial aquelas vitimas de violência



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 51 

 

DATA: 02/06/2025 21:57  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Criar estações de captação de energia fotovoltaica em todos os prédios públicos com 

mais  de  400 MTS 2 tornando-o capaz de produzir energia  em escolas, postos de 

saúde, estações de ônibus e prédios públicos.Criar estações de captação de energia 

fotovoltaica em todos os prédios públicos com mais  de  400 MTS 2 tornando-o capaz 

de produzir energia  em escolas, postos de saúde, estações de ônibus e prédios 

públicos. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Tornar os empreendimentos auto independentes em sua produção de energia. Sendo 

capaz de auto suficiente.Tornar os empreendimentos auto independentes em sua 

produção de energia. Sendo capaz de auto suficiente.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 52 

 

DATA: 02/06/2025 21:58  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Criar estações de captação de energia fotovoltaica em todos os prédios públicos com 

mais  de  400 MTS 2 tornando-o capaz de produzir energia  em escolas, postos de 

saúde, estações de ônibus e prédios públicos.Criar estações de captação de energia 

fotovoltaica em todos os prédios públicos com mais  de  400 MTS 2 tornando-o capaz 

de produzir energia  em escolas, postos de saúde, estações de ônibus e prédios 

públicos. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Tornar os empreendimentos auto independentes em sua produção de energia. Sendo 

capaz de auto suficiente.Tornar os empreendimentos auto independentes em sua 

produção de energia. Sendo capaz de auto suficiente.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 53 

 

DATA: 02/06/2025 22:02  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Criar lei que possibilite a PBH a compartilhar sistemas de câmeras de vigilância de 

usuários próximos a pontos limpos.Criar lei que possibilite a PBH a compartilhar 

sistemas de câmeras de vigilância de usuários próximos a pontos limpos. 

 

JUSTIFICATIVA: 

O compartilhamento de usos possibilitará que a fiscalização identifique os infratores, 

que jogam lixo nos pontos limpos,  facilitará a manutenção com ajuda de custo ou 

desconto de IPTUO compartilhamento de usos possibilitará que a fiscalização 

identifique os infratores, que jogam lixo nos pontos limpos,  facilitará a manutenção 

com ajuda de custo ou desconto de IPTU



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 54 

 

DATA: 02/06/2025 22:10  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Criação de fundo que garanta o índice do Fundeb mais o INPC ou a  inflação do ano 

interior para garantir a recomposição salarial do profissionais em educação logo em 

Janeiro.Criação de fundo que garanta o índice do Fundeb mais o INPC ou a  inflação 

do ano interior para garantir a recomposição salarial do profissionais em educação 

logo em Janeiro. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A ideia é evitar que todos os anos ocorra movimentos de greve na cidade. E valorize a 

educação e garanta o direito educação pela comunidade.A ideia é evitar que todos os 

anos ocorra movimentos de greve na cidade. E valorize a educação e garanta o direito 

educação pela comunidade.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 55 

 

DATA: 02/06/2025 22:16  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Criação do APlotaBH, com objeto de funcionar como carros de aplicativo de lotação de 

passageiros que circulará entre o bairro e as estações alimentadoras.Criação do 

APlotaBH, com objeto de funcionar como carros de aplicativo de lotação de 

passageiros que circulará entre o bairro e as estações alimentadoras. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Opção aos aplicativos e táxis mais eficiente e rápido. Gerando mais empregos e 

viabilidade com o sistema de transporte público municipalOpção aos aplicativos e táxis 

mais eficiente e rápido. Gerando mais empregos e viabilidade com o sistema de 

transporte público municipal



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 56 

 

DATA: 02/06/2025 22:19  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Garantir que áreas de APP sejam transformadas em parques. Com objeto de devolver 

o espaço para a comunidade local com lazer, esporte, atendimento a terceira idade e 

educação ambiental.Garantir que áreas de APP sejam transformadas em parques. 

Com objeto de devolver o espaço para a comunidade local com lazer, esporte, 

atendimento a terceira idade e educação ambiental. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Garantir o cuidado da comunidade e das áreas ociosas de preservação 

ambientalGarantir o cuidado da comunidade e das áreas ociosas de preservação 

ambiental



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 57 

 

DATA: 02/06/2025 22:23  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Guarda local regional com o objetivo de se aproximar da comunidade local e garantir 

nos lugares mais distantes do centro o cumprimento das leis.Guarda local regional 

com o objetivo de se aproximar da comunidade local e garantir nos lugares mais 

distantes do centro o cumprimento das leis. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Necessária presença da autoridades nos bairros mais distantesNecessária presença 

da autoridades nos bairros mais distantes



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 58 

 

DATA: 02/06/2025 22:28  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Criar URPV Unidade de Recolhimento de Pequenos Resíduos em todos os Bairros da 

cidade.Criar URPV Unidade de Recolhimento de Pequenos Resíduos em todos os 

Bairros da cidade. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Criação de referência para entrega de lixo localCriação de referência para entrega de 

lixo local



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 59 

 

DATA: 02/06/2025 22:30  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Criar a comunidade conectada com internet gratuita para famílias em vulnerabilidade 

social.Criar a comunidade conectada com internet gratuita para famílias em 

vulnerabilidade social. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Garantia de que alunos terão acesso a internet para realizar trabalhos 

escolaresGarantia de que alunos terão acesso a internet para realizar trabalhos 

escolares



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 60 

 

DATA: 03/06/2025 08:08  

NOME: RONALDO CÉSAR DE ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Criação da Cidade Hospitalar, no antigo aeroporto Carlos Prates ou em outra área 

afim. 

A ideia é utilizar o espaço do antigo aeroporto, transferindo para ele, os complexos 

hospitalares situados na região hospitalar central de BH, como Hospital João 

XXIII,Criação da Cidade Hospitalar, no antigo aeroporto Carlos Prates ou em outra 

área afim. 

A ideia é utilizar o espaço do antigo aeroporto, transferindo para ele, os complexos 

hospitalares situados na região hospitalar central de BH, como Hospital João XXIII, 

Hospital das Clínicas, Cruz Vermelha, Hospital do Ipsemg, clínicas e outras unidades 

hospitalares ali situadas, centro de Especialidades Médicas, etc... 

Ao longo do terreno seriam construídos prédios modernos, onde  seriam instaladas 

todas as unidades de atendimento mais complexos hoje existentes na região 

hospitalar central de BH e que atualmente enfrentam, diminuição e até inexistência de 

acessibilidade, infra estrutura com espaços reduzidos, condições estruturais 

ultrapassadas, e que convivem com congestionamentos diários e constantes, 

dificultando assim, o acesso mais rápido, justo e humano a todos que necessitam de 

serem prontamente atendidos.   

No local, teria uma avenida central (via de acesso local), e algumas ruas secundárias, 

amplo, estacionamentos, 03 heliportos, crematório público, maternidade pública, 

espaço para o sistema público e particular funerário, (Estação) sistema de transporte 

destinado a Cidade Hospitalar integrado às outras estações da cidade e da região 

metropolitana, praças, arborização nas vias e em locais de aconchego... 

O local teria monitoramento de sistema de segurança e de entrada de veículos 

destinados aos fins específicos do local. 

Obs.: No projeto, seria determinado que o atual local na área central que hoje é 

utilizado para as unidades hospitalares, seria integrado novamente ao Parque 

Municipal Américo Renê Giannetti, ampliando assim, o parque e melhorando assim, os 

efeitos psicológicos positivos que este tipo de área transmite para a sociedade. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Melhorar o atendimento público de saúde, acessibilidade, melhoria nas condições 

técnicas e infra estrutura a serem ofertadas a população de toda região metropolitana 

e oferecer em um único espaço toda a gama de atendimentos disponíveis a população 

nas áreas afins discriminadas na sugestão popular. Observando que, a criação da 

"cidade hospitalar" não exclui a ampliação descentralizada de equipamentos 

direcionados à saúde em BH, quando assim for necessário.Melhorar o atendimento 



 
 

público de saúde, acessibilidade, melhoria nas condições técnicas e infra estrutura a 

serem ofertadas a população de toda região metropolitana e oferecer em um único 

espaço toda a gama de atendimentos disponíveis a população nas áreas afins 

discriminadas na sugestão popular. Observando que, a criação da "cidade hospitalar" 

não exclui a ampliação descentralizada de equipamentos direcionados à saúde em 

BH, quando assim for necessário.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 61 

 

DATA: 03/06/2025 08:22  

NOME: RONALDO CÉSAR DE ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Gostaria de sugerir ao setor cultural de Belo Horizonte, um desenvolvimento na oferta 

de espaços para que artistas de diferentes manifestações artísticas ligadas a música, 

possam se apresentar, sem as devidas condições exigidas pela prefeitura em editas 

dGostaria de sugerir ao setor cultural de Belo Horizonte, um desenvolvimento na oferta 

de espaços para que artistas de diferentes manifestações artísticas ligadas a música, 

possam se apresentar, sem as devidas condições exigidas pela prefeitura em editasde 

fomento à cultura, como, LMIC, ou concorrências que "obriguem" a artistas a terem 

que se escrever, produzir propostas ou até mesmo contratar terceiros para produzirem 

tais projetos, para que os mesmos, possam sere remunerados ou apresentarem com o 

avalda FMC. A FMC, poderia criar programações músicas semanais, tantos nos 

diversos centros culturais, que praticamente estão às moscas devido à ausência 

destes eventos, festivais, não ligados às leis de incentivo, como também nos teatros, 

nas feiras, principalmente na feira da Afonso Pena, e nesse caso, com a 

disponibilização de mais de um palco, espaço, em pontos diferentes, para que 

variáveis estilos musicais possam ser oferecidos ao público, mostrando assim a 

diversidade cultural da cidade, com um ou mais artistas se apresentando a cada 

semana. Tendo a FMC a gentileza e compromisso de oferecer equipamentos de 

sonorização e estrutura adequada, para os eventos. Os artistas seriam os que 

estivessem cadastrados na prefeitura  e receberiam um cachê específicoe que já seria 

definido para o ano vindouro pela FMC, para cada apresentação. A ausência desse 

tipo de fomento, tem feito artistas abandonarem suas artes, empobrecendo assim a 

cultura da cidade e da Grande BH. A cidade teria muito a ganhar com o 

fomentocultural. Criaria assim, mais um grande atrativo turístico e de circulação nos 

finais de semana para todas as regiões da cidade. Outros aspectos culturais e 

esportivos poderiam assim, ser acrescentados e integrados a esse fomento. Espero 

que essa sugestãopossa ser analisada com carinho e aceita pelos responsáveis 

públicos que administram a cultura em prol da cidade e claro, seria de bom agrado por 

todos os artistas independentes desta cidade.  

A cidade precisa deste fomento e o artista precisa ter os espaços a sua disposição 

sem as imposições burocráticas que o regimento cultural criou e exige, de artistas, 

que, apenas querem mostrar o seu trabalho e talento musical. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Em dialogo com outros artistas, público e outros interessados na arte musical e ex 

artistas, sobre a ausência, o desestímulo, o desaparecimento de grupos, bandas, pela 

simples questão, de o município não oferecer, no caso específico de Belo Horizonte, 

sem as devidas condições burocráticas, espaços e suas respectivas estruturas para 

eventos, calendários e programações que possam atender a esses grupos, bandas, 

artistas, que querem apenas serem artistas e não empreendedores, ou na grande 



 
 

maioria, não são empreendedores, como sugere os casos especificados dos editais e 

leis de incentivo à cultura. A ausência desse tipo de fomento, tem feito artistas 

abandonarem suas artes, empobrecendo assim a cultura da cidade e da Grande BH. A 

cidade teria muito a ganhar com o fomento cultural. Criaria assim, mais um grande 

atrativo turístico e de circulação nos finais de semana para todas as regiões da cidade. 

Outros aspectos culturais e esportivos poderiam assim, ser acrescentados e 

integrados a esse fomento.   

A cidade precisa deste fomento e o artista precisam ter os espaços a sua disposição 

sem as imposições burocráticas que o regimento cultural criou e exige, de artistas, 

que, apenas querem mostrar o seu trabalho e talento musical.Em dialogo com outros 

artistas, público e outros interessados na arte musical e ex artistas, sobre a ausência, 

o desestímulo, o desaparecimento de grupos, bandas, pela simples questão, de o 

município não oferecer, no caso específico de Belo Horizonte, sem as devidas 

condições burocráticas, espaços e suas respectivas estruturas para eventos, 

calendários e programações que possam atender a esses grupos, bandas, artistas, 

que querem apenas serem artistas e não empreendedores, ou na grande maioria, não 

são empreendedores, como sugere os casos especificados dos editais e leis de 

incentivo à cultura. A ausência desse tipo de fomento, tem feito artistas abandonarem 

suas artes, empobrecendo assim a cultura da cidade e da Grande BH. A cidade teria 

muito a ganharcom o fomento cultural. Criaria assim, mais um grande atrativo turístico 

e de circulação nos finais de semana para todas as regiões da cidade. Outros 

aspectos culturais e esportivos poderiam assim, ser acrescentados e integrados a 

esse fomento.   

A cidadeprecisa deste fomento e o artista precisam ter os espaços a sua disposição 

sem as imposições burocráticas que o regimento cultural criou e exige, de artistas, 

que, apenas querem mostrar o seu trabalho e talento musical.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 62 

 

DATA: 03/06/2025 08:33  

NOME: RONALDO CÉSAR DE ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Construção de dois Túneis de acesso a Nova Lima, com três faixas em ambos os 

túneis. Os mesmos seriam construídos no que seria um prolongamento da via do Anel 

Rodoviário de Belo Horizonte, no entroncamento da LMG 356 com a BR 040. Seria 

construído os túneConstrução de dois Túneis de acesso a Nova Lima, com três faixas 

em ambos os túneis. Os mesmos seriam construídos no que seria um prolongamento 

da via do Anel Rodoviário de Belo Horizonte, no entroncamento da LMG 356 com a BR 

040. Seria construído os túneis ligando a via MG 030 sob Serra do Curral até o 

entroncamento citado anteriormente. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Desafogar toda a estrutura viária da região do Belvedere e a entrada atual de Nova 

Lima e os bairros limítrofes de Belo Horizonte e Nova Lima, garantindo uma via rápida, 

sem obstáculos e sem impacto a natureza local, atendendo assim, ao crescimento 

urbano que a região de Nova Lima tem propiciado e tem gerado com o aumento do 

tráfico de veículos em toda a região.Desafogar toda a estrutura viária da região do 

Belvedere e a entrada atual de Nova Lima e os bairros limítrofes de Belo Horizonte e 

Nova Lima, garantindo uma via rápida, sem obstáculos e sem impacto a natureza 

local, atendendo assim, ao crescimento urbano que a região de Nova Lima tem 

propiciado e tem gerado com o aumento do tráfico de veículos em toda a região.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 63 

 

DATA: 03/06/2025 09:07  

NOME: Letícia Fernandes de Magalhães pinto 

 

SUGESTÃO: 

Sugere-se alteração para que seja disponibilizado valor para a instalação de lixeiras 

em região centro sul. Atualização de semáforos para conter aviso sonoro para 

população portadora de deficiência. Disponibilidade de mais verba para o programa 

terceira iSugere-se alteração para que seja disponibilizado valor para a instalação de 

lixeiras em região centro sul. Atualização de semáforos para conter aviso sonoro para 

população portadora de deficiência. Disponibilidade de mais verba para o programa 

terceiraidade. Disponibilização de transporte para pacientes renais se deslocarem para 

as clínicas de hemodiálise. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Inclusão da pessoa idosa e com deficiência, bem como manutenção da limpeza da 

cidade.Inclusão da pessoa idosa e com deficiência, bem como manutenção da limpeza 

da cidade.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 64 

 

DATA: 03/06/2025 10:21  

NOME: Cristiano dos Santos Barsante 

 

SUGESTÃO: 

Finalização da construção da estação rodoviária no São GabrielFinalização da 

construção da estação rodoviária no São Gabriel 

 

JUSTIFICATIVA: 

Ajudaria na saída dos ônibus de viagem, por estar em uma saída de BHAjudaria na 

saída dos ônibus de viagem, por estar em uma saída de BH



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 65 

 

DATA: 03/06/2025 12:06  

NOME: Rodolfo Nazareth Junqueira Fonseca 

 

SUGESTÃO: 

Sugiro a criação do parque linear da Avenida dos Andradas que passa próximo a 

CMBH e onde já há uma via utilizada para caminhada diariamente por centenas de 

pessoas desde o início da Andradas até o shopping Boulevard.Sugiro a criação do 

parque linear da Avenida dos Andradas que passa próximo a CMBH e onde já há uma 

via utilizada para caminhada diariamente por centenas de pessoas desde o início da 

Andradas até o shopping Boulevard. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A criação do parque linear da Avenida dos Andradas vai atender centenas que já 

utilizam a via paralela para caminhada e ciclovia para transporte, valorizando uma 

região degradada onde há pessoas utilizando drogas ilícitas e falta de segurança à 

noite e finais de semana.  

A criação do parque linear vai obrigar a prefeitura de Belo Horizonte a cuidar 

sistemáticamente da área a partir de um projeto que integre o Parque a qualidade de 

vida e mobilidade urbana local.  

A Região do horto e Sagrada família e bairros adjacentes é carente de áreas verdes e 

praças por isso se faz mais que necessário um projeto parque na regiãoA criação do 

parque linear da Avenida dos Andradas vai atender centenas que já utilizam a via 

paralela para caminhada e ciclovia para transporte, valorizando uma região degradada 

onde há pessoas utilizando drogas ilícitas e falta de segurança à noite e finais de 

semana.  

A criação do parque linear vai obrigar a prefeitura de Belo Horizonte a cuidar 

sistemáticamente da área a partir de um projeto que integre o Parque a qualidade de 

vida e mobilidade urbana local.  

A Região do horto e Sagrada família e bairros adjacentes é carente de áreas verdes e 

praças por isso se faz mais que necessário um projeto parque na região



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 66 

 

DATA: 03/06/2025 13:47  

NOME: Paulo Sérgio da Silva 

 

SUGESTÃO: 

Ciclovia na Av. Petrolina - Sagrada Família, ligando a Av. Dos Andradas.Ciclovia na Av. 

Petrolina - Sagrada Família, ligando a Av. Dos Andradas. 

 

JUSTIFICATIVA: 

É uma das poucas Av. planas do bairro e tem largura, para essa via....e quem sabe na 

Av. Silviano Brandão....Mem de Sá....também? 

ObrigadoÉ uma das poucas Av. planas do bairro e tem largura, para essa via....e quem 

sabe na Av. Silviano Brandão....Mem de Sá....também? 

Obrigado



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 67 

 

DATA: 03/06/2025 13:53  

NOME: JULIANA INACIO COSTA 

 

SUGESTÃO: 

Mais estrutura e mais profissionais para atendimento das crianças com TEA ( 

transtorno do espectro autista). MELHORIA E AMPLIAÇÃO DOS CREABS,  sendo 1 

para cada regional de bh, e criação de centros especializados para atendimento das 

crianças com TEA. HojMais estrutura e mais profissionais para atendimento das 

crianças com TEA ( transtorno do espectro autista). MELHORIA E AMPLIAÇÃO DOS 

CREABS,  sendo 1 para cada regional de bh, e criação de centros especializados para 

atendimento das crianças com TEA. Hoje o município contrata o serviço terceirizada 

de clínicas conveniadas para atender parte da demanda e esse atendimento é 

insuficiente e precário. 

 

JUSTIFICATIVA: 

No Brasil, estudos mais recentes, como o da Universidade de Passo Fundo (UPF), 

revelaram que 1 em cada 30 crianças possui TEA.  

No município de Belo Horizonte a fila de espera na Regulação para atendimento de 

crianças com TEA é de mais de 1 ano, ou seja para ter atendimento semanal de 

terapeuta ocupacional,  Fonoaudióloga e  Fisioterapeuta a criança aguarda um tempo 

que pode prejudicar seu desenvolvimento.No Brasil, estudos mais recentes, como o da 

Universidade de Passo Fundo (UPF), revelaram que 1 em cada 30 crianças possui 

TEA.  

No município de Belo Horizonte a fila de espera na Regulação para atendimento de 

crianças com TEA é de mais de 1 ano, ou sejapara ter atendimento semanal de 

terapeuta ocupacional,  Fonoaudióloga e  Fisioterapeuta a criança aguarda um tempo 

que pode prejudicar seu desenvolvimento.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 68 

 

DATA: 03/06/2025 14:24  

NOME: JULIANA INACIO COSTA 

 

SUGESTÃO: 

Ampliação das equipes E-MULTI ( equipes multiprofissionais na atenção basica)  que 

são equipes compostas Nutricionista,  Fisioterapeuta, Fonoaudióloga, Farmacêutica, 

Psicólogo,  terapeuta ocupacional e outros, para que cada centro de saude tenha a 

sua equAmpliação das equipes E-MULTI ( equipes multiprofissionais na atenção 

basica)  que são equipes compostas Nutricionista,  Fisioterapeuta, Fonoaudióloga, 

Farmacêutica, Psicólogo,  terapeuta ocupacional e outros, para que cada centro de 

saude tenha a sua equipe E-MULTI 

 

JUSTIFICATIVA: 

Ampliação do atendimento multiprofissional na atenção basica na promoção de saude 

e  prevenção de agravos. Esses profissionais são de extrema importância na atenção 

basica e hoje como atendem 2 ou mais centros de saúde estao sobrecarregados, 

sendo insuficiente para a demanda cada vez mais crescente de 

atendimentos.Ampliação do atendimento multiprofissional na atenção basica na 

promoção de saude e  prevenção de agravos. Esses profissionais são de extrema 

importância na atenção basica e hoje como atendem 2 ou mais centros de saúde 

estao sobrecarregados, sendo insuficiente para a demanda cada vez mais crescente 

de atendimentos.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 69 

 

DATA: 03/06/2025 15:05  

NOME: JULIANA INACIO COSTA 

 

SUGESTÃO: 

Ampliação do programa academia da cidade, colocando uma academia da cidade 

para cada centro de saude.Ampliação do programa academia da cidade, colocando 

uma academia da cidade para cada centro de saude. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Belo horizonte tem somente 83 Academias da Cidade, e são mais de 130 centro de 

saude. Hoje estudos mostram que a atividades física é de extrema impotência para a 

saúde e tem benefícios  a curto médio e longo prazo. Ampliar o programa academia da 

cidade para que cada centro de saude tenha uma academia cidade para que possa 

encaminhar usuários é trabalhar promoção de saude e prevenção de agravos de 

saude.Belo horizonte tem somente 83 Academias da Cidade, e são mais de 130 centro 

de saude. Hoje estudos mostram que a atividades física é de extrema impotência para 

a saúde e tem benefícios  a curto médio e longo prazo. Ampliar o programa academia 

da cidade para que cada centro de saude tenha uma academia cidade para que possa 

encaminhar usuários é trabalhar promoção de saude e prevenção de agravos de 

saude.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 70 

 

DATA: 03/06/2025 15:12  

NOME: JULIANA INACIO COSTA 

 

SUGESTÃO: 

Revitalização do parque Renato Azeredo no bairro palmares, com melhoria  pista de 

caminhada,  construção de pista para bicicleta, ampliação de brinquedos para 

crianças,  pintura das quadras, construção de mais quadras, incluindo uma de futebol. 

ConstruçãoRevitalização do parque Renato Azeredo no bairro palmares, com melhoria  

pista de caminhada,  construção de pista para bicicleta, ampliação de brinquedos para 

crianças,  pintura das quadras, construção de mais quadras, incluindo uma de futebol. 

Construção de mais banheiros no parque. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Parque de extrema importância para moradores da região,  local de encontro de 

famílias e diversão de crianças.  Extremamente usado nos finais de semana, precisa 

de mais estrutura.Parque de extrema importância para moradores da região,  local de 

encontro de famílias e diversão de crianças.  Extremamente usado nos finais de 

semana, precisa de mais estrutura.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 71 

 

DATA: 03/06/2025 15:29  

NOME: JULIANA INACIO COSTA 

 

SUGESTÃO: 

Valorização dos servidores do município, com um plano de reajuste de salários anual, 

minimamente com a correção da inflação. Além de discussão dos planos de carreira 

para melhoraria das carreiras.Valorização dos servidores do município, com um plano 

de reajuste de salários anual, minimamente com a correção da inflação. Além de 

discussão dos planos de carreira para melhoraria das carreiras. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Valorização dos profissionais que trabalham para o município, servidores municipais 

efetivos, garantindo que com um reajuste anual não seja necessário passar pelo 

processo de paralisação e greve.Valorização dos profissionais que trabalham para o 

município, servidores municipais efetivos, garantindo que com um reajuste anual não 

seja necessário passar pelo processo de paralisação e greve.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 72 

 

DATA: 03/06/2025 15:30  

NOME: Letícia fernandes de Magalhães pinto 

 

SUGESTÃO: 

Revitalização da barragem Santa Lúcia . Colocação de posto policial (van) na avenida: 

Prudente de Morais.  

Revitalização da avenida prudente de Morais para atrair mais lojas e com isso 

aumentar a oferta de emprego para os moradores da barragem Santa 

LúciaRevitalização da barragem Santa Lúcia . Colocação de posto policial (van) na 

avenida: Prudente de Morais.  

Revitalização da avenida prudente de Morais para atrair mais lojas e com isso 

aumentar a oferta de emprego para os moradores da barragem Santa Lúcia. 

Abertura de abrigos para crianças em estado de adoção ou abandono, com estrutura 

mínima 

 

JUSTIFICATIVA: 

Tudo o explicitado visa garantir dignidade aos moradores da região. O trabalho 

próximo a residência ( com a revitalização da avenida prudente de Morais facilitaria o 

acesso sem utilização de ônibus. A revitalização da barragem Santa Lúcia ofereceria 

dignidade de lazer aos moradores da barragem. Colocação de van policial na prudente 

de Morais ajudaria a conter a criminalidade da população em situação de rua, que se 

encontra em extrema vunelrabidade e quando presa, ninguém auxilia.Tudo o 

explicitado visa garantir dignidade aos moradores da região. O trabalho próximo a 

residência ( com a revitalização da avenida prudente de Morais facilitaria o acesso 

sem utilização de ônibus. A revitalização da barragem Santa Lúcia ofereceria 

dignidade de lazer aos moradores da barragem. Colocação de van policial na prudente 

de Morais ajudaria a conter a criminalidade da população em situação de rua, que se 

encontra em extrema vunelrabidade e quando presa, ninguém auxilia.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 73 

 

DATA: 03/06/2025 15:39  

NOME: Andrea Pereira 

 

SUGESTÃO: 

Instituto Federal do barreiro vai ficar pronto quando?  

 clínica de reabilitação para os idosos. 

Melhoria no ensino público,  mais escolas  públicas profissionalizantes para os 

jovens.Instituto Federal do barreiro vai ficar pronto quando?  

 clínica de reabilitação para os idosos. 

Melhoria no ensino público,  mais escolas  públicas profissionalizantes para os jovens. 

 

JUSTIFICATIVA: 

O atendimento as pessoas idosas é muito difícil. Precisa melhorar. 

Aqui na região do barreiro não tem escola profissionalizante público.O atendimento as 

pessoas idosas é muito difícil. Precisa melhorar. 

Aqui na região do barreiro não tem escola profissionalizante público.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 74 

 

DATA: 03/06/2025 18:53  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Construção de auditórios Regionais com capacidade para 800 pessoas em cada 

Regional.Construção de auditórios Regionais com capacidade para 800 pessoas em 

cada Regional. 

 

JUSTIFICATIVA: 

O espaço vai ajudar nas solenidades de final de das escolas públicas e na realização 

de eventos da comunidadeO espaço vai ajudar nas solenidades de final de das 

escolas públicas e na realização de eventos da comunidade



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 75 

 

DATA: 03/06/2025 19:06  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Aumento do fundo do OP presencial  para 4% do total de arrecadação 

municipal.Aumento do fundo do OP presencial  para 4% do total de arrecadação 

municipal. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Reinício do OP presencial em todas as comunidades de BHReinício do OP presencial 

em todas as comunidades de BH



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 76 

 

DATA: 03/06/2025 19:09  

NOME: CLAUDIA JACQUELINE DOURADO CORDEIRO ALVES 

 

SUGESTÃO: 

Gostaria que fosse garantido dinheiro para pagar o reajuste anteriores do Fundeb não 

repassado aos professores desde 2022 e que a partir de 2026 fosse pago, todo ano, o 

reajuste do Fundeb mais a inflação à categoria.Gostaria que fosse garantido dinheiro 

para pagar o reajuste anteriores do Fundeb não repassado aos professores desde 

2022 e que a partir de 2026 fosse pago, todo ano, o reajuste do Fundeb mais a 

inflação à categoria. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Todos os anos é  uma luta para garantirmos pelo menos o reajuste da inflação,  com 

isso o salário dos professores caíram absurdamente...Todos os anos é  uma luta para 

garantirmos pelo menos o reajuste da inflação,  com isso o salário dos professores 

caíram absurdamente...



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 77 

 

DATA: 03/06/2025 19:19  

NOME: Elis Regina Silva Aleixo 

 

SUGESTÃO: 

Minha sugestão é que seja garantido dinheiro para pagar o Fundeb e o reajuste 

anterior não repassado para a categoria. Auxiliar de Apoio em todas as salas da 

educação infantil independente se tem criança atípica ou não. Como deixar uma 

criança ir ao banheMinha sugestão é que seja garantido dinheiro para pagar o Fundeb 

e o reajuste anterior não repassado para a categoria. Auxiliar de Apoio em todas as 

salas da educação infantil independente se tem criança atípica ou não. Como deixar 

uma criança ir ao banheiro sozinha? Como deixar um(a) professor(a) sozinho no 

parquinho com 15, 20, 25 crianças... 

 

JUSTIFICATIVA: 

- Fundeb é um direito do profissional da educação.  

- Criança é um ser que depende constantemente da intervenção de um adulto. Como 

pode um professor estar em uma sala de aula e ao mesmo tempo acompanhar uma 

criança ao banheiro, por exemplo. E no parquinho, no refeitório, descendo as escadas 

com as crianças nas  Emeis, por exemplo. São inúmeros  os motivos  necessários de 

uma auxiliar de apoio em todas as salas da Educação 

 Infantil.- Fundeb é um direito do profissional da educação.  

- Criança é um ser que depende constantemente da intervenção de um adulto. Como 

pode um professor estar em uma sala de aula e ao mesmo tempo acompanhar uma 

criança ao banheiro, por exemplo. E no parquinho, no refeitório, descendo as escadas 

com as crianças nas  Emeis, por exemplo. São inúmeros  os motivos  necessários de 

uma auxiliar de apoio em todas as salas da Educação 

 Infantil.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 78 

 

DATA: 03/06/2025 19:23  

NOME: Elis Regina Silva Aleixo 

 

SUGESTÃO: 

Minha sugestão é que seja garantido dinheiro para pagar o Fundeb e o reajuste 

anterior não repassado para a categoria. Auxiliar de Apoio em todas as salas da 

educação infantil independente se tem criança atípica ou não. Como deixar uma 

criança ir ao banheMinha sugestão é que seja garantido dinheiro para pagar o Fundeb 

e o reajuste anterior não repassado para a categoria. Auxiliar de Apoio em todas as 

salas da educação infantil independente se tem criança atípica ou não. Como deixar 

uma criança ir ao banheiro sozinha? Como deixar um(a) professor(a) sozinho(a) no 

parquinho com 15, 20, 25 crianças? 

 

JUSTIFICATIVA: 

- Fundeb é um direito do profissional da educação.  

- Criança é um ser que depende constantemente da intervenção de um adulto. Como 

pode um professor estar em uma sala de aula e ao mesmo tempo acompanhar uma 

criança ao banheiro, por exemplo. E no parquinho, no refeitório, descendo as escadas 

com as crianças nas  Emeis, por exemplo. São inúmeros  os motivos  necessários de 

uma auxiliar de apoio em todas as salas da Educação 

 Infantil.- Fundeb é um direito do profissional da educação.  

- Criança é um ser que depende constantemente da intervenção de um adulto. Como 

pode um professor estar em uma sala de aula e ao mesmo tempo acompanhar uma 

criança ao banheiro, por exemplo. E no parquinho, no refeitório, descendo as escadas 

com as crianças nas  Emeis, por exemplo. São inúmeros  os motivos  necessários de 

uma auxiliar de apoio em todas as salas da Educação 

 Infantil.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 79 

 

DATA: 03/06/2025 19:24  

NOME: Juliana Cláudia 

 

SUGESTÃO: 

Pagamentos das férias prêmio educação dentro do prazo estipulado na portaria. Meu 

pedido vai fazer um ano no mês que vem e até a presente data não foi pago.  

Boa noite pessoal !  

Que seja garantido dinheiro para pagar os reajustes anteriores do Fundeb 

nãPagamentos das férias prêmio educação dentro do prazo estipulado na portaria. 

Meu pedido vai fazer um ano no mês que vem e até a presente data não foi pago.  

Boa noite pessoal !  

Que seja garantido dinheiro para pagar os reajustes anteriores do Fundeb não 

repassado e que a partir do ano que vem fosse pago o reajuste do Fundeb mais a 

inflação. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A educação vem sofrendo ao longo dos anos na PBH uma perda salarial brusca.   

Além dos pagamentos que são de direito do servidor, como férias prêmio com um 

atraso significativo.  

A educação da PBH está esquecida e muito a quem de outras prefeituras. Com 

recursos até menores.A educação vem sofrendo ao longo dos anos na PBH uma 

perda salarial brusca.   

Além dos pagamentos que são de direito do servidor, como férias prêmio com um 

atraso significativo.  

A educação da PBH está esquecida e muito a quem de outras prefeituras. 

Comrecursos até menores.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 80 

 

DATA: 03/06/2025 19:37  

NOME: CLAUDIA MARCIA RODRIGUES MIRANDA 

 

SUGESTÃO: 

O dinheiro do reajuste do FUNDEB anterior à 2025 seja completamente repassado 

aos professores. Que a partir de 2026 o reajuste seja repassado somado à inflação.O 

dinheiro do reajuste do FUNDEB anterior à 2025 seja completamente repassado aos 

professores. Que a partir de 2026 o reajuste seja repassado somado à inflação. 

 

JUSTIFICATIVA: 

O dinheiro do FUNDEB é uma verba da educação e a educação está em vias de 

acabar por falta de valorização e respeito ao trabalho dos professores.O dinheiro do 

FUNDEB é uma verba da educação e a educação está em vias de acabar por falta de 

valorização e respeito ao trabalho dos professores.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 81 

 

DATA: 03/06/2025 19:48  

NOME: Ivana Maísa de Freitas 

 

SUGESTÃO: 

Retomada pelo Poder Público do serviço público de transporte; 

Ampliação da rede cicloviária e pistas de caminhada/corrida; 

Meta de plantio de árvores nativas para combater ilhas de calor nas regionais da 

cidade; 

Criação e revitalização de praças e parquesRetomada pelo Poder Público do serviço 

público de transporte; 

Ampliação da rede cicloviária e pistas de caminhada/corrida; 

Meta de plantio de árvores nativas para combater ilhas de calor nas regionais da 

cidade; 

Criação e revitalização de praças e parques, especialmente em áreas com baixa 

cobertura vegetal; 

Fortalecimento e ampliação da coleta seletiva e apoio a cooperativas de catadores; 

Incentivos fiscais para restauração e uso sustentável de imóveis tombados; 

Incentivo a festivais e eventos nos bairros; 

Apoio a feiras e mercados locais; 

Aprimoramento dos mecanismos de consulta pública sobre orçamento e execução 

financeira. 

 

JUSTIFICATIVA: 

As presentes sugestões visam promover uma cidade mais sustentável, inclusiva e 

participativa.As presentes sugestões visam promover uma cidade mais sustentável, 

inclusiva e participativa.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 82 

 

DATA: 03/06/2025 21:12  

NOME: Eliana Silva Ribeiro 

 

SUGESTÃO: 

Garantir o rateio do FundebGarantir o rateio do Fundeb 

 

JUSTIFICATIVA: 

É um direitoÉ um direito



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 83 

 

DATA: 03/06/2025 21:26  

NOME: Laudecir de P S Cruz 

 

SUGESTÃO: 

Pagamento e reajustes anteriores do fundeb aos professores.Pagamento e reajustes 

anteriores do fundeb aos professores. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Atender as comunidades escolares e usar o dinheiro público para beneficio de toda a 

comunidade.Atender as comunidades escolares e usar o dinheiro público para 

beneficio de toda a comunidade.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 84 

 

DATA: 03/06/2025 23:42  

NOME: Caio Henrique Barbosa 

 

SUGESTÃO: 

Sugestão 1: chamar todos excedentes do concurso da gcmbh de 2019 

Sugestão 2: consertar buracos no anel rodoviario e nas ruas dentro dos bairros e 

asfaltar os morros de pedra principalmente nas comunidades. 

Sugestão 3: coordenar os semaforos corretamenteSugestão 1: chamar todos 

excedentes do concurso da gcmbh de 2019 

Sugestão 2: consertar buracos no anel rodoviario e nas ruas dentro dos bairros e 

asfaltar os morros de pedra principalmente nas comunidades. 

Sugestão 3: coordenar os semaforos corretamente, principalmente nas avenidas 

principais. 

Sugestão 4: mais iluminação publica em led nas ruas, principalmente em ruas onde 

faltam iluminação 

 

JUSTIFICATIVA: 

Justificativa sugestão 1: onda crescente de violência em bh e necessidade de mais 

segurança por toda a cidade. 

Justificativa sugestão 2: o maior problema de belo horizonte é a mobilidade, e 

mobilidade interfere em tudo, tanto no trabalho da policia quanto no trabalho do samu, 

dos bombeiros e etc... a policia tem dificuldade de se locomover em comunidades 

devido a falta de cuidado com nossas ruas, oque acaba estragando viaturas e gerando 

mais onus para a prefeitura e estado. É de entendimento que devido a quantidade de 

caminhões e onibus, existe a questão de as ruas e avenidas se degradarem mais 

rapido, porem com fiscalização e manutenção frequente é possivel melhorar as vias e 

o transito. 

Justificativa sugestão 3: muitos semaforos ficam fechados em momentos que não tem 

transito e abertos em momento de muito transito oque torna a mobilidade caotica, nos 

horários de pico os semaforos das avenidas principais devem ter prioridade para o 

transito fluir. 

Justificativa sugestão 4: mais iluminação desencoraja a criminalidade e aumenta a 

efetividade dos serviços policiais de bombeiros e samu, principalmente em situações 

noturnasJustificativa sugestão 1: onda crescente de violência em bh e necessidade de 

mais segurança por toda a cidade. 

Justificativa sugestão 2: o maior problema de belo horizonte é a mobilidade, e 

mobilidade interfere em tudo, tanto no trabalho da policia quanto no trabalho do samu, 

dos bombeiros e etc... a policia tem dificuldade de se locomover em comunidades 



 
 

devido a falta de cuidado com nossas ruas, oque acaba estragando viaturas e gerando 

mais onus para a prefeitura e estado. É de entendimento que devidoa quantidade de 

caminhões e onibus, existe a questão de as ruas e avenidas se degradarem mais 

rapido, porem com fiscalização e manutenção frequente é possivel melhorar as vias e 

o transito. 

Justificativa sugestão 3: muitos semaforos ficam fechados em momentos que não tem 

transito e abertos em momento de muito transito oque torna a mobilidade caotica, nos 

horários de pico os semaforos das avenidas principais devem ter prioridade para o 

transito fluir. 

Justificativa sugestão 4: mais iluminação desencorajaa criminalidade e aumenta a 

efetividade dos serviços policiais de bombeiros e samu, principalmente em situações 

noturnas



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 85 

 

DATA: 04/06/2025 06:39  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Construção de auditórios Regionais com capacidade para 800 pessoas em cada 

Regional.Construção de auditórios Regionais com capacidade para 800 pessoas em 

cada Regional. 

 

JUSTIFICATIVA: 

O espaço vai ajudar nas solenidades de final de das escolas públicas e na realização 

de eventos da comunidadeO espaço vai ajudar nas solenidades de final de das 

escolas públicas e na realização de eventos da comunidade



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 86 

 

DATA: 04/06/2025 06:43  

NOME: Flávia Costa 

 

SUGESTÃO: 

Garantia de ter o dinheiro para pagar o reajuste anteriores do Fundeb não repassado 

aos servidores da Educação.  

Pagamento do reajuste do Fundeb mais a inflação, a partir de 2026.Garantia de ter o 

dinheiro para pagar o reajuste anteriores do Fundeb não repassado aos servidores da 

Educação.  

Pagamento do reajuste do Fundeb mais a inflação, a partir de 2026. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Valorização dos servidores da Educação, afim de que , os adolescentes e jovens 

possam ter interesse em fazer uma graduação na área educacional.Valorização dos 

servidores da Educação, afim de que , os adolescentes e jovens possam ter interesse 

em fazer uma graduação na área educacional.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 87 

 

DATA: 04/06/2025 06:43  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Revitalização dos centros comerciais de bairrose aglomerados visando a mobilização, 

sustentabilidade, saneamento, meio ambiente e redução da poluição em 

geral.Revitalização dos centros comerciais de bairrose aglomerados visando a 

mobilização, sustentabilidade, saneamento, meio ambiente e redução da poluição em 

geral. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Fomentar o comércio local com criação e reformas  de passeios, fachadas, ruas e 

avenidas, redes de esgoto, sinalização visual e táctil, etcFomentar o comércio local 

com criação e reformas  de passeios, fachadas, ruas e avenidas, redes de esgoto, 

sinalização visual e táctil, etc



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 88 

 

DATA: 04/06/2025 06:48  

NOME: Eden Aparecido Fernandes Arcanjo 

 

SUGESTÃO: 

Revitalização de aglomerados e favelas fazendo a urbanização e pintura e 

estruturação dos imóveis bem como legalização. Tomando-os como patrimônio do 

MunicípioRevitalização de aglomerados e favelas fazendo a urbanização e pintura e 

estruturação dos imóveis bem como legalização. Tomando-os como patrimônio do 

Município 

 

JUSTIFICATIVA: 

Melhorar as condições de vida da população de vilas e favelaa, reduzir as áreas de 

risco, melhoras o trânsito, saneamento  e a condição estética  das casas no morro. 

Garantindo sua identidade cultural e artística. Transformando-os em pontos turísticos 

para a cidadeMelhorar as condições de vida da população de vilas e favelaa, reduzir 

as áreas de risco, melhoras o trânsito, saneamento  e a condição estética  das casas 

no morro. Garantindo sua identidade cultural e artística. Transformando-os em pontos 

turísticos para a cidade



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 89 

 

DATA: 04/06/2025 10:04  

NOME: CARLOS LUCIO CUSTODIO 

 

SUGESTÃO: 

Criação de mantas de drenagem filtrantes com aguapés na lagoa da Pampulha pars 

filtragem  e limpeza da água.  Estas mantas de drenagem seriam como ilhas flutuantes 

povoadas por aguapés, de maneira controlada e tecnificadaCriação de mantas de 

drenagem filtrantes com aguapés na lagoa da Pampulha pars filtragem  e limpeza da 

água.  Estas mantas de drenagem seriam como ilhas flutuantes povoadas por 

aguapés, de maneira controlada e tecnificada 

 

JUSTIFICATIVA: 

A lagoa apresenta mal cheiro e proliferação de cianobactérias desde a época em que 

retiraram os aguapés da lagoa, que filtravam a água mas se proliferavam 

descontroladamente.   Com a filtragem biológica de resíduos orgânicos na lagoa a 

qualidade da água melhorará significativamente a um preço muito pequeno.  Melhor é 

mais ecológico que jogar produtos químicos na água durante todo o ano.A lagoa 

apresenta mal cheiro e proliferação de cianobactérias desde a época em que retiraram 

os aguapés da lagoa, que filtravam a água mas se proliferavam descontroladamente.   

Com a filtragem biológica de resíduos orgânicos na lagoa a qualidade da 

águamelhorará significativamente a um preço muito pequeno.  Melhor é mais 

ecológico que jogar produtos químicos na água durante todo o ano.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 90 

 

DATA: 04/06/2025 10:07  

NOME: Rodrigo Leonardo Goulart Gonçalves 

 

SUGESTÃO: 

Reforço e aumento das equipes de saude da familia e atenção basica, como a e-multi. 

Reforço, incentivo e ampliação das práticas Integrativas complementares. 

Reforço e ampliação à Homeopatia no município. Ações com medicamentos 

homeopáticos na epidemia forReforço e aumento das equipes de saude da familia e 

atenção basica, como a e-multi. 

Reforço, incentivo e ampliação das práticas Integrativas complementares. 

Reforço e ampliação à Homeopatia no município. Ações com medicamentos 

homeopáticos na epidemia fornecidos pelo município. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Melhor atendimento na saúde primária e prevenção de agravos à saúde. 

Melhor promoção e prevenção de saúde.  

Melhora de qualidade de vida, melhora de saúde,  desmedicalização e redução nos 

custos de saúde com as PICS e com Homeopatia.  

Ação comprovada nas epidemias de redução de agravos, internação, mortalidade, 

menos necessidade de utilização dos serviços de urgência.Melhor atendimento na 

saúde primária e prevenção de agravos à saúde. 

Melhor promoção e prevenção de saúde.  

Melhora de qualidade de vida, melhora de saúde,  desmedicalização e redução nos 

custos de saúde com as PICS e com Homeopatia.  

Ação comprovada nasepidemias de redução de agravos, internação, mortalidade, 

menos necessidade de utilização dos serviços de urgência.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 91 

 

DATA: 04/06/2025 10:09  

NOME: Soraia Machado Marra 

 

SUGESTÃO: 

Sugiro que seja garantido dinheiro para pagar o reajuste anteriores do Fundeb não 

repassado e que a partir do ano que vem fosse pago o reajuste do Fundeb mais a 

inflação.Sugiro que seja garantido dinheiro para pagar o reajuste anteriores do Fundeb 

não repassado e que a partir do ano que vem fosse pago o reajuste do Fundeb mais a 

inflação. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Valorização da educação e transparência nas contas públicas.Valorização da 

educação e transparência nas contas públicas.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 92 

 

DATA: 04/06/2025 10:11  

NOME: Luciana Zanini 

 

SUGESTÃO: 

Limpeza das ruas que estão imundas 

Projeto para moradores de rua 

Atenção especial aos professores que estão doentes e desvalorizadosLimpeza das 

ruas que estão imundas 

Projeto para moradores de rua 

Atenção especial aos professores que estão doentes e desvalorizados 

 

JUSTIFICATIVA: 



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 93 

 

DATA: 04/06/2025 10:48  

NOME: Jeniffer Silva Martins 

 

SUGESTÃO: 

1) No parque 1 de maio. Fechar a quadra 

2) no cac  providência, colocar uma piscina. 

3) colocar prox cac providência reciclagem de produtos. 

4. Água molhando dia tdo início volts1) No parque 1 de maio. Fechar a quadra 

2) no cac  providência, colocar uma piscina. 

3) colocar prox cac providência reciclagem de produtos. 

4. Água molhando dia tdo início volts 

 

JUSTIFICATIVA: 

1) faço treina bh no período de chuva e mto complicado, com quadra fechada seria 

melhor 

2) treina bh em algumas regiões tem aula de natação e aqui na Norte não  há lugar pra 

dar aula pela prefeitura não tem um lugar com piscina.  

3) ter um lugar pros moradores levar Reciclagem de 

 suas casas. Tdo separado e organizado.  

4) no início da volts tristeza passar na porta nita chaves torneira água tda 

escorrendo,ficamos no ponto fedo de lixo no abrigo.1) faço treina bh no período de 

chuva e mto complicado, com quadra fechada seria melhor 

2) treina bh em algumas regiões tem aula de natação e aqui na Norte não  há lugar pra 

dar aula pela prefeitura não tem um lugar com piscina.  

3) ter um lugar pros moradores levar Reciclagem de 

 suas casas. Tdo separado e organizado.  

4) no início da volts tristeza passar na porta nita chaves torneira água tda 

escorrendo,ficamos no ponto fedo de lixo no abrigo.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 94 

 

DATA: 04/06/2025 12:44  

NOME: Juraci 

 

SUGESTÃO: 

Ano fixação ser contemplado todo mês para pessoas que trabalham em regiões 

perigosas e com falta de transporte.Ano fixação ser contemplado todo mês para 

pessoas que trabalham em regiões perigosas e com falta de transporte. 

 

JUSTIFICATIVA: 



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 95 

 

DATA: 04/06/2025 14:10  

NOME: Marisa Vieira Gomes 

 

SUGESTÃO: 

Pagar o reajuste defassado salarial, o reajuste anterior ao Fundeb não repassado e o 

a partir do ano que vem pago o reajuste do futebol mais a inflação.Pagar o reajuste 

defassado salarial, o reajuste anterior ao Fundeb não repassado e o a partir do ano 

que vem pago o reajuste do futebol mais a inflação. 

 

JUSTIFICATIVA: 

O salário do professor  municipal está com um déficit de 40%. Somos trabalhadores 

com famílias e contas para pagar, merecemos dignidade,  respeito e valorização.O 

salário do professor  municipal está com um déficit de 40%. Somos trabalhadores com 

famílias e contas para pagar, merecemos dignidade,  respeito e valorização.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 96 

 

DATA: 04/06/2025 15:00  

NOME: Flávia Dias da Costa 

 

SUGESTÃO: 

Maior investimento em ciclovias, em áreas de esportes para a população periférica, 

asfaltamento de todas as ruas de terra da cidade e regularização das calçadas de toda 

a cidade, sem cobrança de taxas da população.Maior investimento em ciclovias, em 

áreas de esportes para a população periférica, asfaltamento de todas as ruas de terra 

da cidade e regularização das calçadas de toda a cidade, sem cobrança de taxas da 

população. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os investimentos da prefeitura têm que ir para o meio ambiente e sustentabilidade e 

também deve ser investido na periferia da cidade, que está extremamente 

abandonada, apesar de ser o local onde vive a maioria das população, 

automaticamente, eleitores, votantes e que pagam impostos.Os investimentos da 

prefeitura têm que ir para o meio ambiente e sustentabilidade e também deve ser 

investido na periferia da cidade, que está extremamente abandonada, apesar de ser o 

local onde vive a maioria das população, automaticamente, eleitores, votantes e que 

pagam impostos.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 97 

 

DATA: 04/06/2025 16:06  

NOME: Alex Veloso Mendes 

 

SUGESTÃO: 

criaçao de 4 novos centros de saude para a regional venda novacriaçao de 4 novos 

centros de saude para a regional venda nova 

 

JUSTIFICATIVA: 

visto que venda nova com sua enorme populaçao tem menos centros de saude 

quando comparados com outras regionais proporcionalmente com suas populações. 

Portanto precisamos ter equidade na quantidade de centros de saude para cada 

regional levando em consideração a sua populaçao.visto que venda nova com sua 

enorme populaçao tem menos centros de saude quando comparados com outras 

regionais proporcionalmente com suas populações. Portanto precisamos ter equidade 

na quantidade de centros de saude para cada regional levando em consideração a sua 

populaçao.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 98 

 

DATA: 04/06/2025 16:09  

NOME: Alex Veloso Mendes 

 

SUGESTÃO: 

Aumento salarial digno aos servidores estatutários da administração direta da 

pbhAumento salarial digno aos servidores estatutários da administração direta da pbh 

 

JUSTIFICATIVA: 

Haver a recomposição salarial integral dos últimos anos tendo como base a inflação 

divulgada oficialmente,  para que os servidores se sintam valorizados e que tenha 

plano de carreira condizentes com valorização dos mesmos.. Essa recomposição 

integral deve acontecer sempre na data base que agora passará a ser maio de 

25.Haver a recomposição salarial integral dos últimos anos tendo como base a 

inflação divulgada oficialmente,  para que os servidores se sintam valorizados e que 

tenha plano de carreira condizentes com valorização dos mesmos.. Essa 

recomposição integral deve acontecer sempre na data base que agora passará a ser 

maio de 25.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 99 

 

DATA: 04/06/2025 16:15  

NOME: Gleyce Cristiane Ribeiro 

 

SUGESTÃO: 

Recomposição salarial completa pela inflação dos últimos anos e um plano de carreira 

com possibilidade de 6 níveis de progressão por escolaridade.Recomposição salarial 

completa pela inflação dos últimos anos e um plano de carreira com possibilidade de 6 

níveis de progressão por escolaridade. 

 

JUSTIFICATIVA: 



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 100 

 

DATA: 04/06/2025 16:28  

NOME: Isabella Fernandes de Paula Bicalho 

 

SUGESTÃO: 

Acredito ser de extrema importância abrir novamente a opção de carga horária para 

40h/ semanas para os Técnicos Superiores de Saúde que atuam na eMulti.Acredito 

ser de extrema importância abrir novamente a opção de carga horária para 40h/ 

semanas para os Técnicos Superiores de Saúde que atuam na eMulti. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Fisioterapeuta que atua com.carga horária de 20h/semanais,  em dois Centros de 

Saúde não consegue ampliar suas ações,  aumentar grupos.operativos e atuar de 

maneira eficiente na Promoção de Saúde e Prevenção de Doenças... Em uma 

população com maior expectativa de vida, que cada vez mais necessita do 

SUSFisioterapeuta que atua com.carga horária de 20h/semanais,  em dois Centros de 

Saúde não consegue ampliar suas ações,  aumentar grupos.operativos e atuar de 

maneira eficiente na Promoção de Saúde e Prevenção de Doenças... Em uma 

população com maior expectativa de vida, que cada vez mais necessita do SUS



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 101 

 

DATA: 04/06/2025 16:31  

NOME: Vinicius Mundim Zucheratto e Figueiredo 

 

SUGESTÃO: 

A CMBH deve atuar para que o orçamento contemple a execução das ciclovias 

previstas no PLANMOB, notadamente aquelas que interligam as regionais ao Centro, 

como na Avenida Antônio Carlos, Cristiano Machado, Pedro I, N.S. do Carmo, Afonso 

Pena, Teresa CristA CMBH deve atuar para que o orçamento contemple a execução 

das ciclovias previstas no PLANMOB, notadamente aquelas que interligam as 

regionais ao Centro, como na Avenida Antônio Carlos, Cristiano Machado, Pedro I, 

N.S. do Carmo, Afonso Pena, Teresa Cristina e Andradas. 

 

JUSTIFICATIVA: 

As obras dos 400km deveriam ter sido concluídas em 2020 e há cerca de 100km 

apenas.As obras dos 400km deveriam ter sido concluídas em 2020 e há cerca de 

100km apenas.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 102 

 

DATA: 04/06/2025 16:36  

NOME: Raquel da Silva Assunção de Castro 

 

SUGESTÃO: 

Redução de 40 horas para 30 horas semanais para nutricionistas que trabalham na 

prefeitura de Belo Horizonte, sem redução de salárioRedução de 40 horas para 30 

horas semanais para nutricionistas que trabalham na prefeitura de Belo Horizonte, 

sem redução de salário 

 

JUSTIFICATIVA: 

Melhor qualidade de vida desses profissionaisMelhor qualidade de vida desses 

profissionais



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 103 

 

DATA: 04/06/2025 16:46  

NOME: Gismeire  Leite Silva 

 

SUGESTÃO: 

Recomposição salarial completa de acordo inflação dos últimos anos,plano de carreira 

com 6 níveis de escolaridade, ticket alimentação  qcorrespondente ao gasto 

realRecomposição salarial completa de acordo inflação dos últimos anos,plano de 

carreira com 6 níveis de escolaridade, ticket alimentação  qcorrespondente ao gasto 

real 

 

JUSTIFICATIVA: 

Reconhecimento ao nosso trabalho e valorização do profissional e ser humano para 

não defazar nossos ganhosReconhecimento ao nosso trabalho e valorização do 

profissional e ser humano para não defazar nossos ganhos



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 104 

 

DATA: 04/06/2025 16:47  

NOME: Maria Carolina Silveira Silva 

 

SUGESTÃO: 

Estabelecer  um valor ou um percentual  para o pagamento  de precatorio.Estabelecer  

um valor ou um percentual  para o pagamento  de precatorio. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A espera de pagamento  de precatorio  é de aproximadamente  20 anos.A espera de 

pagamento  de precatorio  é de aproximadamente  20 anos.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 105 

 

DATA: 04/06/2025 16:51  

NOME: Fabio P B Carvalho 

 

SUGESTÃO: 

Para Projeto de lei de diretrizes orçamentárias de 2026 sugiro e suplico que 

VALORIZEM OS TÉCNICOS SUPERIORES DE SAÚDE que são a grande maioria dos 

profissionais que atuam frente a população do SUS/BHte, quem não tem descanso, 

quem acorda cedo e cuida daPara Projeto de lei de diretrizes orçamentárias de 2026 

sugiro e suplico que VALORIZEM OS TÉCNICOS SUPERIORES DE SAÚDE que são 

a grande maioria dos profissionais que atuam frente a população do SUS/BHte, quem 

não tem descanso, quem acorda cedo e cuida dapopulação no dia-a-dia, quem NÂO 

PAROU NA PANDEMIA e mesmo assim, não foi lembrado com nenhuma gratificação, 

quem não recebe benefícios nem tem flexibilidades de atuação e tem visto sua 

situação financeira diminuir ano após ano. 

Sugerimos que na data base criada pelo prefeito DAMIÃO - Maio de cada ano seja 

AUTOMATICAMENTE REPOSTAS AS PERDAS SALARIAIS DO ANO ANTERIOR de 

acordo com a inflação medidas pelos institutos oficiais. Isto é o mínimo e reduziria 

mais este stress de paralisações e greves para se conseguir o mínimo: DIGNIDADE! 

 

JUSTIFICATIVA: 

Que na data base criada pelo prefeito DAMIÃO - Maio de cada ano, seja 

AUTOMATICAMENTE REPOSTAS AS PERDAS SALARIAIS DO ANO ANTERIOR de 

acordo com o percentual de  inflação medidas pelos institutos oficiais - Profissionais da 

Saúde que se desgastam, lutam pelo bem estar da população em diversas áreas de 

atuação (fisioterapeutas, Terapeutas Ocupacionais, Nutricionistas, Fonoaudiologia, 

Educadores Físicos, Assistentes Sociais, Psicólogos, etc) não precisem se desgastar 

pelo "dissídio" de cada ano, que nada mais é do que o justo: reposição das perdas 

salariais pela inflação! Muitos de nós estão adoecendo e outros desistindo da 

atuação... uma tristesa!!! Pedimos AJUDA URGENTEQue na data base criada pelo 

prefeito DAMIÃO - Maio de cada ano, seja AUTOMATICAMENTE REPOSTAS AS 

PERDAS SALARIAIS DO ANO ANTERIOR de acordo com o percentual de  inflação 

medidas pelos institutos oficiais - Profissionais da Saúde que se desgastam, lutampelo 

bem estar da população em diversas áreas de atuação (fisioterapeutas, Terapeutas 

Ocupacionais, Nutricionistas, Fonoaudiologia, Educadores Físicos, Assistentes 

Sociais, Psicólogos, etc) não precisem se desgastar pelo "dissídio" de cada ano, que 

nada mais é do que o justo: reposição das perdas salariais pela inflação! Muitos de 

nós estão adoecendo e outros desistindo da atuação... uma tristesa!!! Pedimos AJUDA 

URGENTE



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 106 

 

DATA: 04/06/2025 17:02  

NOME: Elaine Aparecida Ferreira 

 

SUGESTÃO: 

Valorização para os profissionais da enfermagem e dos demais profissionais da saúde.  

Reajustes reais.Valorização para os profissionais da enfermagem e dos demais 

profissionais da saúde.  

Reajustes reais. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Trata se de profissionais essenciais. Enfermeiros estão em primeiro lugar em riscos 

psicossociais. A equipe de enfermagem move as unidades de saúde.  Passa por anos 

de desvalorização.  

Viveu na pandemia tempo de risco de morte a todo momento.  E desde então segue 

cada dia mais desvalorizada.Trata se de profissionais essenciais. Enfermeiros estão 

em primeiro lugar em riscos psicossociais. A equipe de enfermagem move as unidades 

de saúde.  Passa por anos de desvalorização.  

Viveu na pandemia tempo de risco de morte a todo momento.  E desde então segue 

cada dia mais desvalorizada.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 107 

 

DATA: 04/06/2025 17:18  

NOME: Wanderlei Dos Santos Pinto 

 

SUGESTÃO: 

A PBH deve ampliar os investimentos em educação infatil, criando mais creches,  

emeis, criando escolas integrais do ensino fundamental, aumentar  o número de 

profissionais nas escolas,  qualificar e remunerar melhor, tosd@s que estão envolvidos 

cp. a educA PBH deve ampliar os investimentos em educação infatil, criando mais 

creches,  emeis, criando escolas integrais do ensino fundamental, aumentar  o número 

de profissionais nas escolas,  qualificar e remunerar melhor, tosd@s que estão 

envolvidos cp. a educação no município . 

 

JUSTIFICATIVA: 

O município investe pou neste serviço para a populaçãoO município investe pou neste 

serviço para a população



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 108 

 

DATA: 04/06/2025 17:28  

NOME: ADUSCD - Associação para o Desenvolvimentos Urbano, Social, Cultural e 

Desportivos dos BAIRROS Havaí, Estrela Dalva, adjacências 

 

SUGESTÃO: 

1 - Recapeamento asfáltico com melhoria da trafegabilidade da RUA JACINTO 

FERREIRA , notadamente no sentido da Rua Zilá Rodrigues/Rua Dona Maria Diniz 

Ferreira.  

Trata-se de um aclive muito acentuado,  com piso escorregadio  em mão dupla, e 

corriqueiras c1 - Recapeamento asfáltico com melhoria da trafegabilidade da RUA 

JACINTO FERREIRA , notadamente no sentido da Rua Zilá Rodrigues/Rua Dona 

Maria Diniz Ferreira.  

Trata-se de um aclive muito acentuado,  com piso escorregadio  em mão dupla, e 

corriqueirasconversões à esquerda, ao final desta primeira rampa da RUA;  

2 - Conclusão do Processo do Orçamento Participativo de 2009, com a construção da 

ponte ligando a Av. sebastião Nascimento e a Rua Professor Duque, no bairro 

Havaí/Estrela Dalva. Trata-se de Obra Aprovada no Op - 2011 cuja execução foi 

protelada vindo a entrar na Lista de Pendências dos OPs subsequentes.  

3 - Recomposição da Oferta de espaço de entretenimento, lazer e esportes para 

infância, adolescência e adultos no território do Bairro Havaí/Estrela Dalva, uma vez 

que o único equipamento - a quadra de esportes que existia, anexa ao Complexo 

CRAS - hoje deu espaço para a Construção da nova EMEI Estrela Dalva. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Estas proposições são demandas que que já se recorrentes na Comunidade, uma vez 

que representam necessidades concretas para a  rotina dos moradores e cidadãos e 

cidadãs que circulam pelo território. As obras viárias se fnecessidade de 

racionalização do tráfego e do trânsito no local. Ambas, a  melhoria da Rua Jacinto 

Ferreira e a realização da Demanda da Região que elegeu a ponte da Rua Professor 

Duque, configura vias de circulação imprescindíveis para conexão entre os bairros da 

região, com grande demanda de fluxo.Estas proposições são demandas que que já se 

recorrentes na Comunidade, uma vez que representam necessidades concretas para 

a  rotina dos moradores e cidadãos e cidadãs que circulam pelo território. As obras 

viárias se fnecessidade de racionalização do tráfego e do trânsito no local. Ambas, a  

melhoria da Rua Jacinto Ferreira e a realização da Demanda da Região que elegeu a 

ponte da Rua Professor Duque, configura vias de circulação imprescindíveis para 

conexão entre os bairros da região, com grande demanda de fluxo.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 109 

 

DATA: 04/06/2025 17:28  

NOME: Janaina Soares 

 

SUGESTÃO: 

Sugero que  seja garantido dinheiro para pagar o reajuste anteriores do Fundeb não 

repassado e que a partir do ano que vem fosse pago o reajuste do Fundeb mais a 

inflação.Sugero que  seja garantido dinheiro para pagar o reajuste anteriores do 

Fundeb não repassado e que a partir do ano que vem fosse pago o reajuste do 

Fundeb mais a inflação. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os trabalhadores da educação de Belo Horizonte são receberam repasses anteriores 

do fundeb.Os trabalhadores da educação de Belo Horizonte são receberam repasses 

anteriores do fundeb.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 110 

 

DATA: 04/06/2025 17:30  

NOME: IVONE APARECIDA NICOLAO 

 

SUGESTÃO: 

Enfrentamento a violência doméstica, 

Levando mais informações,de lugares onde possa atender, fortalecimento de 

vínculosEnfrentamento a violência doméstica, 

Levando mais informações,de lugares onde possa atender, fortalecimento de vínculos 

 

JUSTIFICATIVA: 

Precisamos apoia nossas mulheres, mostrando as redes de enfrentamento, muita das 

vezes essa mulher nem saber que sofre a violência,,Precisamos apoia nossas 

mulheres, mostrando as redes de enfrentamento, muita das vezes essa mulher nem 

saber que sofre a violência,,



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 111 

 

DATA: 04/06/2025 17:32  

NOME: Roger M Alves Torres 

 

SUGESTÃO: 

VALORIZAÇÃO DA CATEGORIA que representa o maior número de atendimentos em 

TODO O SUS de Belo Horizonte! Valorização para os TSSs!!! 

Os Técnicos Superiores de Saúde são profissionais de diversas categorias na área da 

Saúde, tristemente esquecidos por TODOSVALORIZAÇÃO DA CATEGORIA que 

representa o maior número de atendimentos em TODO O SUS de Belo Horizonte! 

Valorização para os TSSs!!! 

Os Técnicos Superiores de Saúde são profissionais de diversas categorias na área da 

Saúde, tristemente esquecidos por TODOS que podem fazer a diferença e valorizar 

esta classe trabalhadora! Muito se faz e  se fala por médicos e enfermeiros, mas, 

quem mais atende a população em números de usuários atendidos é notoriamente os 

TSSs! Infelizmente a categoria vem perdendo qualidade de vida, diminuindo as 

condições dignas de trabalho e de remuneração após anos (ano após ano) com falta 

de valorização salarial, falta de um remuneração justa e falta de escuta dos nossos 

gestores e legisladores. 

Como sugestão popular peço: Aumento SALARIAL DIGNO para os Técnicos 

Superiores de Saúde e reposição automática das perdas salariais geradas pela 

inflação 

Pedimos para Porjeto de Lei - Aumento SALARIAL DIGNO para os Técnicos 

Superiores de Saúde e reposição automática das perdas salariais geradas pela 

inflação! 

 

JUSTIFICATIVA: 

Aumento SALARIAL DIGNO para os Técnicos Superiores de Saúde e reposição 

automática das perdas salariais geradas pela inflação, pois somos a categoria com o 

pior salário frente a região metropolitana e nossa extensa pauta de reivindicações 

nunca são atendidas (por algum motivo). Uma categoria desgastada, sofrida, atuante, 

trabalhando na chuva, no sol, todos os dias com a população mais carente de nossa 

capital e sem qualquer reconhecimento ou valorização por parte de quem pode ajudar, 

as pessoas que ajudam a população Belohorizontina! Contamos com vcs!!!Aumento 

SALARIAL DIGNO para os Técnicos Superiores de Saúde e reposição automática das 

perdas salariais geradas pela inflação, pois somos a categoria com o pior salário frente 

a região metropolitana e nossa extensa pauta de reivindicações nunca são atendidas 

(por algum motivo). Uma categoria desgastada, sofrida, atuante, trabalhando na 

chuva, no sol, todos os dias com a população mais carente de nossa capital e sem 

qualquer reconhecimento ou valorização por parte de quem pode ajudar, as pessoas 

que ajudam a população Belohorizontina! Contamos com vcs!!!



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 112 

 

DATA: 04/06/2025 17:34  

NOME: ADUSCD - Associação para o Desenvolvimentos Urbano, Social, Cultural e 

Desportivos dos BAIRROS Havaí, Estrela Dalva, adjacências 

 

SUGESTÃO: 

1 - Recapeamento asfáltico com melhoria da trafegabilidade da RUA JACINTO 

FERREIRA , notadamente no sentido da Rua Zilá Rodrigues/Rua Dona Maria Diniz 

Ferreira.  

Trata-se de um aclive muito acentuado,  com piso escorregadio  em mão dupla, e 

corriqueiras c1 - Recapeamento asfáltico com melhoria da trafegabilidade da RUA 

JACINTO FERREIRA , notadamente no sentido da Rua Zilá Rodrigues/Rua Dona 

Maria Diniz Ferreira.  

Trata-se de um aclive muito acentuado,  com piso escorregadio  em mão dupla, e 

corriqueirasconversões à esquerda, ao final desta primeira rampa da RUA;  

2 - Conclusão do Processo do Orçamento Participativo de 2009, com a construção da 

ponte ligando a Av. sebastião Nascimento e a Rua Professor Duque, no bairro 

Havaí/Estrela Dalva. Trata-se de Obra Aprovada no Op - 2011 cuja execução foi 

protelada vindo a entrar na Lista de Pendências dos OPs subsequentes.  

3 - Recomposição da Oferta de espaço de entretenimento, lazer e esportes para 

infância, adolescência e adultos no território do Bairro Havaí/Estrela Dalva, uma vez 

que o único equipamento - a quadra de esportes que existia, anexa ao Complexo 

CRAS - hoje deu espaço para a Construção da nova EMEI Estrela Dalva. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Estas proposições são demandas que que já se recorrentes na Comunidade, uma vez 

que representam necessidades concretas para a  rotina dos moradores e cidadãos e 

cidadãs que circulam pelo território. As obras viárias se fnecessidade de 

racionalização do tráfego e do trânsito no local. Ambas, a  melhoria da Rua Jacinto 

Ferreira e a realização da Demanda da Região que elegeu a ponte da Rua Professor 

Duque, configura vias de circulação imprescindíveis para conexão entre os bairros da 

região, com grande demanda de fluxo.Estas proposições são demandas que que já se 

recorrentes na Comunidade, uma vez que representam necessidades concretas para 

a  rotina dos moradores e cidadãos e cidadãs que circulam pelo território. As obras 

viárias se fnecessidade de racionalização do tráfego e do trânsito no local. Ambas, a  

melhoria da Rua Jacinto Ferreira e a realização da Demanda da Região que elegeu a 

ponte da Rua Professor Duque, configura vias de circulação imprescindíveis para 

conexão entre os bairros da região, com grande demanda de fluxo.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 113 

 

DATA: 04/06/2025 17:42  

NOME: Luiz Rodrigo Perdigão Freitas 

 

SUGESTÃO: 

Sugiro que a  prefeitura de Belo Horizontal aumente o número de unidades das 

academias da cidade.Sugiro que a  prefeitura de Belo Horizontal aumente o número 

de unidades das academias da cidade. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Está muito difícil de conseguir vaga no programa.Está muito difícil de conseguir vaga 

no programa.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 114 

 

DATA: 04/06/2025 17:45  

NOME: Graciele 

 

SUGESTÃO: 

Reposição salarial automática das perdas inflacionárias para Educação e Saúde, sem 

a necessidade destes desgaste de todos os anos com parcializações, negociações e 

greves. Apenas algo justo que já ocorre em outras áreas "na forma de dissídio", para 

melhorReposição salarial automática das perdas inflacionárias para Educação e 

Saúde, sem a necessidade destes desgaste de todos os anos com parcializações, 

negociações e greves. Apenas algo justo que já ocorre em outras áreas "na forma de 

dissídio", para melhor qualidade de vida do funcionalismo público - servidores da 

população trabalhando com dignidade e justiça! 

 

JUSTIFICATIVA: 

Reposição salarial automática das perdas inflacionárias para Educação e Saúde ano a 

ano, com definição de uma DataBase retroativa  -  justifica-se pois, são as categorias 

mais sofridas, que mais se desgastam no atendimento da ponta (frente a frente com a 

população carente da nossa Capital), faça sol ou chuva, o serviço não para, as 

crianças tem aulas, os centros de saúde estão lotados/cheios e os Servidores Públicos 

da Educação e Saúde, mesmo em condições de falta de material, falta de pessoal, 

falta de reajustes dignos, falta de segurança no trabalho e de boas condições de 

atendimentos, dão aulas sorrindo, trabalham cansados e de pé, atuam com respeito 

ao usuário do serviço público, atendem aos enfermos com respeito e atenção ao 

cuidado de cada um... com escuta e educação! Pedimos apenas, menos desgastes 

por algo que é JUSTO e DIGNO pra quem trabalha sem mordomias, sem folga, sem 

flexibilidade de horários ou dias... SUPLICAMOS POR AJUDA! Por favor, façam uma 

lei pra ajudar  quem server a população de Belo Horizonte!!!Reposição salarial 

automática das perdas inflacionárias para Educação e Saúde ano a ano, com 

definição de uma DataBase retroativa  -  justifica-se pois, são as categorias mais 

sofridas, que mais se desgastam no atendimento da ponta (frente a frente com 

apopulação carente da nossa Capital), faça sol ou chuva, o serviço não para, as 

crianças tem aulas, os centros de saúde estão lotados/cheios e os Servidores Públicos 

da Educação e Saúde, mesmo em condições de falta de material, falta de pessoal, 

falta dereajustes dignos, falta de segurança no trabalho e de boas condições de 

atendimentos, dão aulas sorrindo, trabalham cansados e de pé, atuam com respeito 

ao usuário do serviço público, atendem aos enfermos com respeito e atenção ao 

cuidado de cada um... com escuta e educação! Pedimos apenas, menos desgastes 

por algo que é JUSTO e DIGNO pra quem trabalha sem mordomias, sem folga, sem 

flexibilidade de horários ou dias... SUPLICAMOS POR AJUDA! Por favor, façam uma 

lei pra ajudar  quem server a população de Belo Horizonte!!!



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 115 

 

DATA: 04/06/2025 17:51  

NOME: Fabio PB Carvalho 

 

SUGESTÃO: 

Sugiro uma LEI que VALORIZE os SERVIDORES PÚBLICOS com uma DATA BASE 

DE REPOSIÇÃO DE PERDAS SALARIAIS DO ANO ANTERIOR, baseados nos 

índices de juros de instituições oficiais. Não é pedir muito: é apenas o justo e o digno 

para quem cuida da população de BeSugiro uma LEI que VALORIZE os 

SERVIDORES PÚBLICOS com uma DATA BASE DE REPOSIÇÃO DE PERDAS 

SALARIAIS DO ANO ANTERIOR, baseados nos índices de juros de instituições 

oficiais. Não é pedir muito: é apenas o justo e o digno para quem cuida da população 

de Belo Horizonte! 

 

JUSTIFICATIVA: 

DATA BASE anual DE REPOSIÇÃO DE PERDAS SALARIAIS DO ANO ANTERIOR, 

baseados nos índices de juros de instituições oficiais - há cada ano que atuo como 

servidor público na ponta (atendimento direto a população) sinto a condição 

financeira/remuneração mais e mais achatada, esvaindo-se, ficando insuficiente. O 

trabalho não para, o serviço aumenta diariamente, as cobranças são muitas, a 

população tem que ser bem atendida e CUMPRIMOS NOSSO DEVER COM AMOR A 

PROFISSÃO e ao público que atendemos, mas... 

Precisamos de paz, também precisamos de atenção , de respeito, de dignidade, de 

boas condições de trabalho e de atuação! 

Reposição das perdas salariais ANUALMENTE, Já!!!!DATA BASE anual DE 

REPOSIÇÃO DE PERDAS SALARIAIS DO ANO ANTERIOR, baseados nos índices de 

juros de instituições oficiais - há cada ano que atuo como servidor público na ponta 

(atendimento direto a população) sinto a condição financeira/remuneração mais emais 

achatada, esvaindo-se, ficando insuficiente. O trabalho não para, o serviço aumenta 

diariamente, as cobranças são muitas, a população tem que ser bem atendida e 

CUMPRIMOS NOSSO DEVER COM AMOR A PROFISSÃO e ao público que 

atendemos, mas... 

Precisamosde paz, também precisamos de atenção , de respeito, de dignidade, de 

boas condições de trabalho e de atuação! 

Reposição das perdas salariais ANUALMENTE, Já!!!!



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 116 

 

DATA: 04/06/2025 18:00  

NOME: Roger A. T.  Mendes 

 

SUGESTÃO: 

Peço uma Lei que garanta que TODO O SERVIDOR DA PBH tenha, ao menos, as 

perdas salariais do ano anterior, repostas por reposição dos índices inflacionários do 

ano anterior. 

Que a Câmara Municipal reconheça o trabalho do servidor da PBH e nos dê, ao 

menos,Peço uma Lei que garanta que TODO O SERVIDOR DA PBH tenha, ao menos, 

as perdas salariais do ano anterior, repostas por reposição dos índices inflacionários 

do ano anterior. 

Que a Câmara Municipal reconheça o trabalho do servidor da PBH e nos dê, ao 

menos, esta tranqulidade - justa e necessária!!! 

 

JUSTIFICATIVA: 

Que TODO O SERVIDOR DA PBH tenha, ao menos, as perdas salariais do ano 

anterior, repostas por reposição dos índices inflacionários do ano anterior -  os 

servidores da PBH estão cansados, estressados, adoecendo e lutando ano a ano pra 

conseguir o básico (nunca atendido) que é a reposição de perdas salariais. É uma lei 

justa, digna, necessária, honesta, que valorizaria a TODOS que atendem a população 

mais vulnerável de nossa capital. 

Coloquem a mão na consciencial e reflitam - este ano (2025) a Assembleia Legislativa 

de Belo Horizonte concedeu 10% de reajuste a seus servidores (um indice que cobre 

as perdas e dá um pequeno aumento aos seus trabalhadores) e a PBH oferece 2,49% 

aos servidores da PBH (não cobre nem as perdas salariais pravistas)! Triste, injusto e 

recorrente... uma correção a TANTOS e TANTOS anos de injustiça. seria como uma 

injeção de ânimo ao servidor e uma vitória para TODOS (trabalhadores e população 

atendida)!Que TODO O SERVIDOR DA PBH tenha, ao menos, as perdas salariais do 

ano anterior, repostas por reposição dos índices inflacionários do ano anterior -  os 

servidores da PBH estão cansados, estressados, adoecendo e lutando ano a ano pra 

conseguir o básico (nunca atendido) que é a reposição de perdas salariais. É uma lei 

justa, digna, necessária, honesta, que valorizaria a TODOS que atendem a população 

mais vulnerável de nossa capital. 

Coloquem a mão na consciencial e reflitam - este ano (2025) a AssembleiaLegislativa 

de Belo Horizonte concedeu 10% de reajuste a seus servidores (um indice que cobre 

as perdas e dá um pequeno aumento aos seus trabalhadores) e a PBH oferece 2,49% 

aos servidores da PBH (não cobre nem as perdas salariais pravistas)! Triste, injusto e 

recorrente... uma correção a TANTOS e TANTOS anos de injustiça. seria como uma 

injeção de ânimo ao servidor e uma vitória para TODOS (trabalhadores e população 

atendida)!



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 117 

 

DATA: 04/06/2025 18:00  

NOME: Flavio Cruz Moreno 

 

SUGESTÃO: 

vale transporte para usuarios dos centros de saude, CESAM, upa, hospitaisvale 

transporte para usuarios dos centros de saude, CESAM, upa, hospitais 

 

JUSTIFICATIVA: 

com a passagem custando R$ 5,75,  o usuario dos SUS BH precisando de deslocar 

ate a UBS , UPA, Hospitais com um acompanhante, cada procedimento custará no 

minimo R$23,00,  impossibilitando mtas vezes essa consulta, esse passe seria 

disponibilizado aos cadastrados no CADunico, e após as consultas, diminuindo assim 

o abstencionismo, como trazendo mais saúde para os carentes e economizando no 

futuro com o agravamento das doençascom a passagem custando R$ 5,75,  o usuario 

dos SUS BH precisando de deslocar ate a UBS , UPA, Hospitais com um 

acompanhante, cada procedimento custará no minimo R$23,00,  impossibilitando mtas 

vezes essa consulta, esse passe seria disponibilizado aos cadastrados no CADunico, 

e após as consultas, diminuindo assim o abstencionismo, como trazendo mais saúde 

para os carentes e economizando no futuro com o agravamento das doenças



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 118 

 

DATA: 04/06/2025 18:07  

NOME: Daniel Nunes Justos 

 

SUGESTÃO: 

Reajuste anual para os Servidores Municipais de Belo Horizonte, com Data Base 

definida e com a garantia de repor as perdas salariais dos índices inflacionários do ano 

anterior.Reajuste anual para os Servidores Municipais de Belo Horizonte, com Data 

Base definida e com a garantia de repor as perdas salariais dos índices inflacionários 

do ano anterior. 

 

JUSTIFICATIVA: 

LEI QUE GARANTA o reajuste anual para os Servidores Municipais de Belo Horizonte, 

com Data Base definida e com a garantia de repor as perdas salariais dos índices 

inflacionários do ano anterior -  pois, quem atende o povo, quem resolve os problemas 

da população face-a-face, quem luta pelo bem estar do usuário, quem ensina todos os 

dias, quem defende e dá segurança ao cidadão de Belo Horizonte, não está sendo 

reconhecido pela PBH, tendo perdas salariais, perdas nas condições de trabalho, 

aumento do serviço, diminuição no quantitativo de profissionais para atuar em diversas 

áreas do atendimento ao público, entristecimento, adoecimentos, desgastes 

desnecessários e pouca escuta dos gestores da nossa Capital. Precisamos de 

remunerações justas e de garantias de reposição de perdas salariais anualmente. Por 

favor, ajude-nos e coloquem nossas sugestões nas pautas de Projetos de Lei de vcs! 

GratoLEI QUE GARANTA o reajuste anual para os Servidores Municipais de Belo 

Horizonte, com Data Base definida e com a garantia de repor as perdas salariais dos 

índices inflacionários do ano anterior -  pois, quem atende o povo, quem resolve os 

problemas da população face-a-face, quem luta pelo bem estar do usuário, quem 

ensina todos os dias, quem defende e dá segurança ao cidadão de Belo Horizonte, 

não está sendo reconhecido pela PBH, tendo perdas salariais, perdas nas condições 

de trabalho, aumento do serviço, diminuição no quantitativo de profissionais para atuar 

em diversas áreas do atendimento ao público, entristecimento, adoecimentos, 

desgastes desnecessários e pouca escuta dos gestores da nossa Capital. Precisamos 

de remunerações justas e de garantias de reposição de perdas salariais anualmente. 

Por favor, ajude-nos e coloquem nossas sugestões nas pautas de Projetos de Lei de 

vcs! Grato



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 119 

 

DATA: 04/06/2025 18:29  

NOME: Liliane do Rosário Lourenço Domingos 

 

SUGESTÃO: 

Garantia do pagamento do Fundeb anualmente e pagamento de reajustes do Fundeb 

dos anos anteriores + valor da inflação.Garantia do pagamento do Fundeb anualmente 

e pagamento de reajustes do Fundeb dos anos anteriores + valor da inflação. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Verba de direito dos professores.Verba de direito dos professores.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 120 

 

DATA: 04/06/2025 18:38  

NOME: Flávia Fernandes da Silva 

 

SUGESTÃO: 

Gostaria de sugerir que em 2026 o pagamento do fundeb fosse garantido e priorizado 

e fosse pago da seguinte forma:  

Pagamento retroativo dos repasses que não foram feitos em anos anteriores. E que 

em 2026 ele fosse reajustado  acima do índice inflacionáriGostaria de sugerir que em 

2026 o pagamento do fundeb fosse garantido e priorizado e fosse pago da seguinte 

forma:  

Pagamento retroativo dos repasses que não foram feitos em anos anteriores. E que 

em 2026 ele fosse reajustado  acima do índice inflacionário. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Trata-se de fundo específico da Educação. Deve ser investido para garantir a 

valorização dos profissionais da Educação, concedendo-lhes salários justos, 

condizentes com os serviços prestados e com o nível de formação dos profissionais.   

As perdas salariais da categoria são reais e comprováveis, de modo que negar uma 

recomposição, havendo capital para isso, seria injusto e indigno, por empobrecer um 

plano de carreira que já foi bem melhor estruturado.Trata-se de fundo específico da 

Educação. Deve ser investido para garantir a valorização dos profissionais da 

Educação, concedendo-lhes salários justos, condizentes com os serviços prestados e 

com o nível de formação dos profissionais.   

As perdas salariais da categoria são reais e comprováveis, de modo que negar uma 

recomposição, havendo capital para isso, seria injusto e indigno, por empobrecer um 

plano de carreira que já foi bem melhor estruturado.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 121 

 

DATA: 04/06/2025 19:09  

NOME: Nathalie Divina Cornélio Teixeira 

 

SUGESTÃO: 

Aumento salarial para os servidores públicos da Prefeitura de Belo Horizonte, segundo 

os índices da inflação, afim de manter a recomposição da inflação anual.Aumento 

salarial para os servidores públicos da Prefeitura de Belo Horizonte, segundo os 

índices da inflação, afim de manter a recomposição da inflação anual. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A Prefeitura não tem realizado uma negociação condizente as perdas inflacionáriaA 

Prefeitura não tem realizado uma negociação condizente as perdas inflacionária



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 122 

 

DATA: 04/06/2025 22:04  

NOME: Elaine Maria Santos Ramalho Rodrigues Diniz 

 

SUGESTÃO: 

Solicito a regionalização do serviço das ambulâncias do SAMU.Solicito a 

regionalização do serviço das ambulâncias do SAMU. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Agilizacao do atendimento: como não são regionalizadas, tem acontecido demoras 

significativas da chegada das mesmas aos locais de acidentes , como aconteceu hoje 

num acidente de moto na rua Belém, bairro Pompéia.Agilizacao do atendimento: como 

não são regionalizadas, tem acontecido demoras significativas da chegada das 

mesmas aos locais de acidentes , como aconteceu hoje num acidente de moto na rua 

Belém, bairro Pompéia.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 123 

 

DATA: 05/06/2025 08:56  

NOME: Alex Veloso Mendes 

 

SUGESTÃO: 

Equipe de Nasf para cada centro de Saúde.Equipe de Nasf para cada centro de 

Saúde. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Necessário ter uma equipe de Nasf ( equipe emulti) para cada centro de saúde, 

evitando ter uma equipe para até três centros de saúde. Melhorando a assistência de 

saúde a população.Necessário ter uma equipe de Nasf ( equipe emulti) para cada 

centro de saúde, evitando ter uma equipe para até três centros de saúde. Melhorando 

a assistência de saúde a população.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 124 

 

DATA: 05/06/2025 09:15  

NOME: Flavio Moreno (conselho municipal de saúde) 

 

SUGESTÃO: 

na pag 3, letra b, sugiro que seja alterado para englobar o controle social, ficando a 

redaçao da seguinte maneira. REALIZAR uma gestão responsável e eficiente dos 

recursos, com planejamento e definição de prioridades, COM A PARTIPAÇÃO 

EFETIVA DO CONTROLEna pag 3, letra b, sugiro que seja alterado para englobar o 

controle social, ficando a redaçao da seguinte maneira. REALIZAR uma gestão 

responsável e eficiente dos recursos, com planejamento e definição de prioridades, 

COM A PARTIPAÇÃO EFETIVA DO CONTROLE SOCIAL NAS DECISÕES 

 

JUSTIFICATIVA: 

O conselho municipal existe a 34 anos e aprova contas, elabora proposta de ações, 

então o planejamento e definição de prioridades é fundamentalO conselho municipal 

existe a 34 anos e aprova contas, elabora proposta de ações, então o planejamento e 

definição de prioridades é fundamental



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 125 

 

DATA: 05/06/2025 09:19  

NOME: flavio moreno - conselho municipal de saúde 

 

SUGESTÃO: 

foi esquecida a questão das Upas, entao sugerimos :  QUALIFICAÇÃO DO ACESSO 

DO SERVIÇO DE URGENCIA E EMERGENCIA , COM A CONSTRUÇAO DE NOVAS 

UNIDASD DE PRONTO ATENDIMENTO, COMO REFORMA DAS EXISTENTESfoi 

esquecida a questão das Upas, entao sugerimos :  QUALIFICAÇÃO DO ACESSO DO 

SERVIÇO DE URGENCIA E EMERGENCIA , COM A CONSTRUÇAO DE NOVAS 

UNIDASD DE PRONTO ATENDIMENTO, COMO REFORMA DAS EXISTENTES 

 

JUSTIFICATIVA: 

O que vemos no dia a dia, são as UPAS lotadas, sem condiçoes de prestar um 

atendimento digno as pessoas, essas condições nao podem continuarO que vemos no 

dia a dia, são as UPAS lotadas, sem condiçoes de prestar um atendimento digno as 

pessoas, essas condições nao podem continuar



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 126 

 

DATA: 05/06/2025 09:27  

NOME: Flavio Moreno - CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

 

SUGESTÃO: 

na letra e, da pagina 3, sugerimos a seguinte redação :  Adoção de estratégias 

específicas no ATENDIMENTO A TODA POPULAÇÃO EM TODO O CICLO DE VIDA, 

GARANTINDO O PRINCIPIO DA EQUIDADE AOS IDOSOS, CRIANÇAS, 

ADOLECENTES, MULHERES, HOMENS, PESSOAS COM DEFICIEna letra e, da 

pagina 3, sugerimos a seguinte redação :  Adoção de estratégias específicas no 

ATENDIMENTO A TODA POPULAÇÃO EM TODO O CICLO DE VIDA, GARANTINDO 

O PRINCIPIO DA EQUIDADE AOS IDOSOS, CRIANÇAS, ADOLECENTES, 

MULHERES, HOMENS, PESSOAS COM DEFICIENCIA E PESSOAS COM 

DOENÇAS RARAS, COM AMPLIAÇAO DA DIVULGAÇÃO DE INFORMAÇÕES DA 

OFERTA DE SERVIÇOS PUBLICOS DE SAÚDE ESPECIFICOS A TODOS DOS 

PUBLICOS 

 

JUSTIFICATIVA: 

há um envelhecimento da populaçao, como também diagnosticos de novos 

transtornos como o autista, que precisam de um atendimento diferenciado e de 

qualidade no sistema publico de saudehá um envelhecimento da populaçao, como 

também diagnosticos de novos transtornos como o autista, que precisam de um 

atendimento diferenciado e de qualidade no sistema publico de saude



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 127 

 

DATA: 05/06/2025 09:34  

NOME: FLAVIO MORENO- CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

 

SUGESTÃO: 

Na pagina 3, na letra H, sugerimos que tenha a seguinte redaçao.  Qualificação da 

gestão do ACESSO COM REDUÇÃO DO TEMPO DE ESPERA E AMPLIAÇAO  dos 

leitos hospitalares, exames, consultas eletivas e aprimoramento da regulamentação 

assistencialNa pagina 3, na letra H, sugerimos que tenha a seguinte redaçao.  

Qualificação da gestão do ACESSO COM REDUÇÃO DO TEMPO DE ESPERA E 

AMPLIAÇAO  dos leitos hospitalares, exames, consultas eletivas e aprimoramento da 

regulamentação assistencial 

 

JUSTIFICATIVA: 

atualmente o tempo de espera de uma consulta eletiva pode chegar a 24 meses, o 

que pode causar complicações irreversíveis . A falta de leitos aumenta o tempo de 

espera e impacta em todo o sistema, ja que a ambulancia fica esperando mto tempo 

com seu paciente na maca ou internamente no veiculoatualmente o tempo de espera 

de uma consulta eletiva pode chegar a 24 meses, o que pode causar complicações 

irreversíveis . A falta de leitos aumenta o tempo de espera e impacta em todo o 

sistema, ja que a ambulancia fica esperando mto tempo com seu paciente na maca ou 

internamente no veiculo



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 128 

 

DATA: 05/06/2025 09:37  

NOME: flavio moreno - CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

 

SUGESTÃO: 

Na pagina 3 na letra j, sugerimos acrescentar a palavra EPIDÊMICAS, depois de 

doenças endêmicasNa pagina 3 na letra j, sugerimos acrescentar a palavra 

EPIDÊMICAS, depois de doenças endêmicas 

 

JUSTIFICATIVA: 

a dengue, a covid trouxeram novas demandas ao sistema de saúde e devemos estar 

atentos a questões como essasa dengue, a covid trouxeram novas demandas ao 

sistema de saúde e devemos estar atentos a questões como essas



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 129 

 

DATA: 05/06/2025 09:41  

NOME: flavio moreno- CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

 

SUGESTÃO: 

Na pag 3 letra p, sugerimos a AMPLIAÇAO tb das academias da cidade, que passaria 

a ter a seguinte redação. Fortalecimento e AMPLIAÇÃO das academias da 

cidade......Na pag 3 letra p, sugerimos a AMPLIAÇAO tb das academias da cidade, 

que passaria a ter a seguinte redação. Fortalecimento e AMPLIAÇÃO das academias 

da cidade...... 

 

JUSTIFICATIVA: 

as academias da cidade significa a médio prazo melhorias nas condiçoes de vida das 

pessoas, impactando no futuro com uma menor demanda do serviço deas academias 

da cidade significa a médio prazo melhorias nas condiçoes de vida das pessoas, 

impactando no futuro com uma menor demanda do serviço de



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 130 

 

DATA: 05/06/2025 09:51  

NOME: Flávio Moreno - CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

 

SUGESTÃO: 

na pagina 4 letra Q, sugerimos acrescentar na redaçao no final.   ... pratica de 

atividades fisicas, AMPLIANDO O NUMERO DE PROFISSIONAIS PARA GARANTIR A 

QUALIDADEna pagina 4 letra Q, sugerimos acrescentar na redaçao no final.   ... 

pratica de atividades fisicas, AMPLIANDO O NUMERO DE PROFISSIONAIS PARA 

GARANTIR A QUALIDADE 

 

JUSTIFICATIVA: 

A atividade fisica é fundamental, mas é necessária orientaçaoA atividade fisica é 

fundamental, mas é necessária orientaçao



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 131 

 

DATA: 05/06/2025 10:08  

NOME: flavio moreno - conselho municipal de saúde 

 

SUGESTÃO: 

criaçao do vale transporte para usuarios da saúde, com a seguinte redação ; 

CRIAÇAO DO VALE TRANSPORTE SAÚDE PARA AS PESSOAS CADASTRADAS 

NO CadUNICO, PARA ACESSO A CONSULTAS, EXAMES E TRATAMENTOScriaçao 

do vale transporte para usuarios da saúde, com a seguinte redação ; CRIAÇAO DO 

VALE TRANSPORTE SAÚDE PARA AS PESSOAS CADASTRADAS NO CadUNICO, 

PARA ACESSO A CONSULTAS, EXAMES E TRATAMENTOS 

 

JUSTIFICATIVA: 

Hoje um dos grandes problemas das consultas marcadas é a ausencia do paciente, 

que as vezes tem dificuldades financeiras para comparecer, essa implantaçao pode 

ser feita de maneira escalonada para testes , como só atende o publico de baixa 

renda, o impacto financeiro nas contas do municipio nao são enormes, e a sua 

efetivação significa dignidade e tb economia no futuro, já que essas ausencias  

acarretam complicaçoesHoje um dos grandes problemas das consultas marcadas é a 

ausencia do paciente, que as vezes tem dificuldades financeiras para comparecer, 

essa implantaçao pode ser feita de maneira escalonada para testes , como só atende 

o publico de baixa renda, o impacto financeiro nas contas do municipio nao são 

enormes, e a sua efetivação significa dignidade e tb economia no futuro, já que essas 

ausencias  acarretam complicaçoes



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 132 

 

DATA: 05/06/2025 10:11  

NOME: flavio moreno - conselho municipal de saúde 

 

SUGESTÃO: 

propomos acrescentar como proposta na area resultado saude; EFETIVAÇAO DO 

ACESSO AS PRÓTESES DENTARIAS E /OU IMPLANTES , COM A URGENCIA 

NECESSÁRIA DE TODOS OS CASOSpropomos acrescentar como proposta na area 

resultado saude; EFETIVAÇAO DO ACESSO AS PRÓTESES DENTARIAS E /OU 

IMPLANTES , COM A URGENCIA NECESSÁRIA DE TODOS OS CASOS 

 

JUSTIFICATIVA: 

Atualmente há um laboratorio para a fabricação dessas próteses, e nao conseguem 

acompanhar a demanda existente, com pacientes esperando meses por esse serviço 

essencialAtualmente há um laboratorio para a fabricação dessas próteses, e nao 

conseguem acompanhar a demanda existente, com pacientes esperando meses por 

esse serviço essencial



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 133 

 

DATA: 05/06/2025 11:46  

NOME: Jeniffer Silva Martins 

 

SUGESTÃO: 

Fazer uma unidade na Norte LBIFazer uma unidade na Norte LBI 

 

JUSTIFICATIVA: 

LBI. Lei brasileira inclusão.  O cras é mto básico.  Poderia ter uma unidade de pessoas 

capacitadas na lei brasileira inclusão de pessoas pcd. Sou pcd. Vc aqui no bairro não 

sabe onde recorrer se informar  o que vc tem direitos ,se orientar se informar,  hj se 

fala mto autismo. Mais existe outras deficiência.  Um.lugar de acolhimento informações 

possa ajudar encaminhar p outros setores.LBI. Lei brasileira inclusão.  O cras é mto 

básico.  Poderia ter uma unidade de pessoas capacitadas na lei brasileira inclusão de 

pessoas pcd. Sou pcd. Vc aqui no bairro não sabe onde recorrer se informar  o que vc 

tem direitos ,se orientar se informar,hj se fala mto autismo. Mais existe outras 

deficiência.  Um.lugar de acolhimento informações possa ajudar encaminhar p outros 

setores.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 134 

 

DATA: 05/06/2025 12:25  

NOME: Adriana Araújo - Movimento Mineiro pelos Direitos Animais MMDA 

 

SUGESTÃO: 

equipar todas as bibliotecas e escolas municipais com literatura amigável ao meio 

ambiente e aos direitos animais. equipar todas as bibliotecas e escolas municipais com 

literatura amigável ao meio ambiente e aos direitos animais. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Incentivar o respeito a todos os animais não humanos e ao meio ambiente, por meio 

de novos ensinamentos, estimulando culturas, valores, escolhas e comportamentos 

baseados em paradigmas antiespecistas e ecocêntricos, uma vez que o moderno 

conceito de “uma só saúde / saúde única” determina a inter-relação e 

interdependência entre os humanos, animais não humanos e meio ambiente.Incentivar 

o respeito a todos os animais não humanos e ao meio ambiente, por meio de novos 

ensinamentos, estimulando culturas, valores, escolhas e comportamentos baseados 

em paradigmas antiespecistas e ecocêntricos, uma vez que o moderno conceito de 

“umasó saúde / saúde única” determina a inter-relação e interdependência entre os 

humanos, animais não humanos e meio ambiente.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 135 

 

DATA: 05/06/2025 12:54  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Aquisição de 4 castramóveis, equipados, para atender aos cães e gatos residentes em 

territórios com maior vulnerabilidade social, descontrole populacional, abandono, 

casos de acumulação, zoonoses, crimes de maus tratos diversos (como zoofilia e 

rinha), prAquisição de 4 castramóveis, equipados, para atender aos cães e gatos 

residentes em territórios com maior vulnerabilidade social, descontrole populacional, 

abandono, casos de acumulação, zoonoses, crimes de maus tratos diversos (como 

zoofilia e rinha), predação e extinção de animais silvestres, desequilíbrio ambiental, 

sobrecarga das protetoras de animais e problemas de toda ordem, demais conflitos. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Cumprimento  das Leis MG 21.970/2016 e Federal 13.426/2017 quanto à política 

pública de manejo populacional ético de cães e gatos, atender aos princípios da “uma 

só saúde / saúde única”, evitando problemas os mais diversos, quanto ao sofrimento 

animal, humano e ambiental, sob o conceito de uma só saúde. Inclusive, quanto à 

penalização e encarceramento de praticantes de maus tratos, segundo a Lei Federal 

de Crimes Ambientais 9605/1998, art. 32. Após a pandemia, Belo Horizonte multiplicou 

a quantidade de cães e gatos abandonados nas ruas de 30.000 para média de 50.000, 

o que resulta em prejuízos para esses animais, também para os silvestres que migram 

cada vez mais para o meio urbano devido à destruição de seus ambientes naturais, 

geração e aumento de zoonoses diversas, prejuízos para o meio ambiente e para as 

pessoas, principalmente, para as que vivem em comunidades e territórios em 

vulnerabilidade social, considerando o racismo ambiental. Destaque para a realidade 

dramática em que pessoas que dedicam suas vidas para salvar e proteger cães e 

gatos, em sua imensa maioria mulheres, estando cada vez mais sobrecarregadas, 

endividadas, adoecidas e vivenciando problemas diversos com familiares, vizinhança e 

trabalho.Cumprimento  das Leis MG 21.970/2016 e Federal 13.426/2017 quanto à 

política pública de manejo populacional ético de cães e gatos, atender aos princípios 

da “uma só saúde / saúde única”, evitando problemas os mais diversos, quanto ao 

sofrimento animal, humano e ambiental, sob o conceito de uma só saúde. Inclusive, 

quanto à penalização e encarceramento de praticantes de maus tratos, segundo a Lei 

Federal de Crimes Ambientais 9605/1998, art. 32. Após a pandemia, Belo Horizonte 

multiplicou a quantidade de cães e gatos abandonados nas ruas de 30.000 para média 

de 50.000, o que resulta em prejuízos para esses animais, também para os silvestres 

que migram cada vez mais para o meio urbano devido à destruição de seus ambientes 

naturais, geração e aumento de zoonoses diversas, prejuízos para o meio ambiente e 

para as pessoas, principalmente, para as que vivem em comunidades e territórios em 

vulnerabilidade social, considerando o racismo ambiental. Destaque para a realidade 

dramática em que pessoas que dedicam suas vidas para salvar e proteger cães e 

gatos, em sua imensa maioria mulheres, estando cada vez mais sobrecarregadas, 



 
 

endividadas, adoecidas e vivenciando problemas diversos com familiares, vizinhança e 

trabalho.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 136 

 

DATA: 05/06/2025 13:09  

NOME: Elizabete 

 

SUGESTÃO: 

A mais de dois anos estamos sofrendo e correndo risco ao sair de madrugada para 

levar minha neta ao ponto de ônibus seguro. Porque,  porque as obras o vilarinho não 

termina nunca, ante de mais projeto, termina o que começaram. A população inteira 

sofre.A mais de dois anos estamos sofrendo e correndo risco ao sair de madrugada 

para levar minha neta ao ponto de ônibus seguro. Porque,  porque as obras o vilarinho 

não termina nunca, ante de mais projeto, termina o que começaram. A população 

inteira sofre. 

 

JUSTIFICATIVA: 



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 137 

 

DATA: 05/06/2025 13:10  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Abertura de concurso público de Médicas Veterinárias e assistentes veterinárias para 

trabalharem nos Centros de Esterilização de Cães e Gatos, especialmente nos 

castramóveis a serem adquiridos (2 Médicos para cada castramóvel e uma 

assistente), para integAbertura de concurso público de Médicas Veterinárias e 

assistentes veterinárias para trabalharem nos Centros de Esterilização de Cães e 

Gatos, especialmente nos castramóveis a serem adquiridos (2 Médicos para cada 

castramóvel e uma assistente), para integrarem-se ao EMULTI, como “Veterinárias da 

Família”, atendendo de forma preventiva os cães, gatos, demais espécies de animais 

de estimação, principalmente da população residente em territórios com maior 

vulnerabilidade social, sob os conceitos de uma só saúde e Medicina Veterinária do 

Coletivo (Veterinária social). 

 

JUSTIFICATIVA: 

Cumprir a Constituição Federal Brasileira 1988 (art. 225, § 1º , inciso VII) que impõe 

ao poder público a proteção animal, a Lei MG 21.970/2016 e a Lei Federal 

13.426/2017 quanto à política pública de manejo populacional ético de cães e gatos, 

atender aos princípios de “uma só saúde / saúde única” (proteção dos humanos, 

animais e meio ambiente), evitar e combater o abandono, descontrole populacional de 

cães e gatos, maus tratos, zoonoses, colônias de gatos, pessoas e animais em 

situação de acumulação, predação de animais silvestres e outros conflitos diversos 

principalmente nos territórios com maior vulnerabilidade social. Após a pandemia, Belo 

Horizonte multiplicou a quantidade de cães e gatos abandonados nas ruas de 30.000 

para média de 50.000, o que resulta em prejuízos para esses animais, também para 

os silvestres que migram cada vez mais para o meio urbano devido à destruição de 

seus ambientes naturais, geração e aumento de zoonoses diversas, prejuízos para o 

meio ambiente e para as pessoas, principalmente, para as que vivem em 

comunidades e territórios em vulnerabilidade social, considerando o racismo 

ambiental. Destaque para a realidade dramática em que pessoas que dedicam suas 

vidas para salvar e proteger cães e gatos, em sua imensa maioria mulheres, estando 

cada vez mais sobrecarregadas, endividadas, adoecidas e vivenciando problemas 

diversos com familiares, vizinhança e trabalho. Em que pese este cenário, apesar da 

imensa demanda por castração de cães e gatos, em quantidade maior que a 

reprodução desses, a Prefeitura de Belo Horizonte nomeou há alguns anos, quase 40 

Médicas Veterinárias concursadas, entretanto, a grande maioria foi lotada na parte 

administrativa. Dados do IBGE de 2012 oficializam dados quanto à existência de mais 

cães e gatos nos lares brasileiros do que crianças humanas, evidenciando a 

ampliação de consciência quanto ao respeito e afeto desenvolvido ao longo dos anos 

entre humanos e não humanos de estimação, formando famílias multiespécies. Atuar 

de forma preventiva e efetiva é aplicar melhor o dinheiro público, evitando sofrimento e 

demais problemas.Cumprir a Constituição Federal Brasileira 1988 (art. 225, § 1º , 



 
 

inciso VII) que impõe ao poder público a proteção animal, a Lei MG 21.970/2016 e a 

Lei Federal 13.426/2017 quanto à política pública de manejo populacional ético de 

cães e gatos, atender aos princípios de “uma só saúde / saúde única” (proteção dos 

humanos, animais e meio ambiente), evitar e combater o abandono, descontrole 

populacional de cães e gatos, maus tratos, zoonoses, colônias de gatos, pessoas e 

animais em situação de acumulação, predação de animais silvestres e outros conflitos 

diversos principalmente nos territórios com maior vulnerabilidade social. Após a 

pandemia, Belo Horizonte multiplicou a quantidade de cães e gatos abandonados nas 

ruas de 30.000 para média de 50.000, o que resulta em prejuízos para esses animais, 

também para os silvestres que migram cada vez mais para o meio urbano devido à 

destruição de seus ambientes naturais, geração e aumento de zoonoses diversas, 

prejuízos para o meio ambiente e para as pessoas, principalmente, para as que vivem 

em comunidades e territórios em vulnerabilidade social, considerando o racismo 

ambiental. Destaque para a realidade dramática em que pessoas que dedicam suas 

vidas para salvar e proteger cães e gatos, em sua imensa maioria mulheres, estando 

cada vez mais sobrecarregadas, endividadas, adoecidas e vivenciando problemas 

diversos com familiares, vizinhança e trabalho. Em que pese este cenário, apesar da 

imensa demanda por castração de cães e gatos, em quantidade maior que a 

reprodução desses, a Prefeitura de Belo Horizonte nomeou há alguns anos, quase 40 

Médicas Veterinárias concursadas, entretanto, a grande maioria foi lotada na parte 

administrativa. Dados do IBGE de 2012 oficializam dados quanto à existência de mais 

cães e gatos nos lares brasileiros do que crianças humanas, evidenciando a 

ampliação de consciência quanto ao respeito e afeto desenvolvido ao longo dos anos 

entre humanos e não humanos de estimação, formando famílias multiespécies. Atuar 

de forma preventiva e efetivaé aplicar melhor o dinheiro público, evitando sofrimento e 

demais problemas.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 138 

 

DATA: 05/06/2025 13:18  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Ampliação e adaptação do gatil na Unidade de Vigilância em Zoonoses (CCZ) para 

abrigamento temporário de mãezinhas e seus filhotes em amamentação, pós-cirúrgico, 

em tratamento de esporotricose e aguardando adoção.Ampliação e adaptação do gatil 

na Unidade de Vigilância em Zoonoses (CCZ) para abrigamento temporário de 

mãezinhas e seus filhotes em amamentação, pós-cirúrgico, em tratamento de 

esporotricose e aguardando adoção. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Aumentar a eficiência operacional das ações de prevenção, controle de doenças e 

redução do abandono, descontrole populacional de gatos, pessoas em situação de 

acumulação, sobrecarga das protetoras de animais, risco sanitário, crimes de maus 

tratos, atropelamentos, predação de silvestres, conflitos diversos entre humanos . 

Disponibilizar estrutura adequada para realizar o pré e pós-cirúrgico dos gatos 

esterilizados, que vivem com seus tutores ou não, em situação de rua, em 

acumulação, das protetoras excessivamente sobrecarregadas, em especial, os 

advindos de colônias. Isto evitará e combaterá o abandono, descontrole populacional, 

maus tratos, crime ambiental, zoonoses, pessoas e animais em situação de 

acumulação e conflitos diversos, em cumprimento à Constituição Federal Brasileira 

1988 (art. 225, § 1º , inciso VII), Lei MG 21.970/2016 e Lei Federal 13.426/2017, 

preservando os humanos e animais não humanos, considerando o conceito de “uma 

só saúde / saúde única”.Aumentar a eficiência operacional das ações de prevenção, 

controle de doenças e redução do abandono, descontrole populacional de gatos, 

pessoas em situação de acumulação, sobrecarga das protetoras de animais, risco 

sanitário, crimes de maus tratos, atropelamentos, predação de silvestres, conflitos 

diversos entre humanos . Disponibilizar estrutura adequada para realizar o pré e pós-

cirúrgico dos gatos esterilizados, que vivem com seus tutores ou não, em situação de 

rua, em acumulação, das protetoras excessivamente sobrecarregadas, em especial, 

os advindos de colônias. Isto evitará e combaterá o abandono, descontrole 

populacional, maus tratos, crime ambiental, zoonoses, pessoas e animais em situação 

de acumulação e conflitos diversos, em cumprimento à Constituição Federal Brasileira 

1988 (art. 225, § 1º , inciso VII), Lei MG 21.970/2016 e Lei Federal 13.426/2017, 

preservando os humanos e animais não humanos, considerando o conceito de “uma 

só saúde / saúde única”.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 139 

 

DATA: 05/06/2025 13:23  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Parceria com organizações da sociedade civil de proteção animal para abrigamento e 

encaminhamento de cães, gatos, cavalos e animais de outras espécies resgatados de 

maus tratos e outras situações adversas para a adoção responsável, adaptando o 

Programa “AParceria com organizações da sociedade civil de proteção animal para 

abrigamento e encaminhamento de cães, gatos, cavalos e animais de outras espécies 

resgatados de maus tratos e outras situações adversas para a adoção responsável, 

adaptando o Programa “Adote um Amigo” que foi executado por quase 10 anos em 

gestões recentes da PBH, encaminhando milhares de cães e gatos para adoção 

responsável. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Promover o encaminhamento de cães, gatos, cavalos e animais de outras espécies 

resgatados do abandono, demais maus tratos e situações adversas, para a adoção 

responsável, evitando o esgotamento do atendimento e abrigamento desses animais 

na Unidade de Vigilância em Zoonose. A exemplo do que a Prefeitura de Belo 

Horizonte realizou por quase dez anos, por meio do Programa “Adote um Amigo”, o 

qual encaminhou para lares responsáveis, quase 3.000 cães e gatos - os cavalos não 

participavam desse programa. Isto mitigará o descontrole populacional, a continuidade 

dos maus tratos, zoonoses, pessoas e animais em situação de acumulação, colônias, 

atropelamentos e conflitos diversos, em cumprimento à CFB 1988, art. 225, Lei MG 

21.970/2016, Lei Federal 13.426/2017, Lei BH 11.285/2021 e Lei BH 11.611/2023, 

preservando os humanos, animais não humanos e meio ambiente, considerando o 

conceito de uma só saúde (saúde única).Promover o encaminhamento de cães, gatos, 

cavalos e animais de outras espécies resgatados do abandono, demais maus tratos e 

situações adversas, para a adoção responsável, evitando o esgotamento do 

atendimento e abrigamento desses animais na Unidade de Vigilância em Zoonose. A 

exemplo do que a Prefeitura de Belo Horizonte realizou por quase dez anos, por meio 

do Programa “Adote um Amigo”, o qual encaminhou para lares responsáveis, quase 

3.000 cães e gatos - os cavalos não participavam desse programa. Istomitigará o 

descontrole populacional, a continuidade dos maus tratos, zoonoses, pessoas e 

animais em situação de acumulação, colônias, atropelamentos e conflitos diversos, em 

cumprimento à CFB 1988, art. 225, Lei MG 21.970/2016, Lei Federal 13.426/2017, Lei 

BH 11.285/2021 e Lei BH 11.611/2023, preservando os humanos, animais não 

humanos e meio ambiente, considerando o conceito de uma só saúde (saúde única).



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 140 

 

DATA: 05/06/2025 13:25  

NOME: VERA FERNANDES PEREIRA 

 

SUGESTÃO: 

Inclusão no  PLDO de 2026, uma recomposição salarial digna, de pelo menos 20% no 

vencimento básico dos Técnicos Superiores de Saúde da Prefeitura Municipal de 

BH.Inclusão no  PLDO de 2026, uma recomposição salarial digna, de pelo menos 20% 

no vencimento básico dos Técnicos Superiores de Saúde da Prefeitura Municipal de 

BH. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os servidores municipais da Saúde estão com os salários muito baixos, principalmente 

os Técnicos Superiores de Saúde, que têm os salários mais baixos dentre os Técnicos 

Superiores de outras áreas da Prefeitura e também dos Técnicos Superiores da 

Região metropolitana de BH e também são mais baixos do que os profissionais da 

Rede privada.Os servidores municipais da Saúde estão com os salários muito baixos, 

principalmente os Técnicos Superiores de Saúde, que têm os salários mais baixos 

dentre os Técnicos Superiores de outras áreas da Prefeitura e também dos Técnicos 

Superiores da Região metropolitana de BH e também são mais baixos do que os 

profissionais da Rede privada.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 141 

 

DATA: 05/06/2025 13:26  

NOME: LEONARDO SILVA LOBO 

 

SUGESTÃO: 

Incluir no orçamento para 2026 um reajuste digno para os servidores públicos da 

saúde e da educação.Incluir no orçamento para 2026 um reajuste digno para os 

servidores públicos da saúde e da educação. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Esses servidores que estão na ponta, todos os dias, para que os serviços essenciais 

aconteçam de maneira eficiente e com a qualidade que o cidadão de Belo Horizonte 

precisa e merece, ser mais valorizados com um salário digno e reajuste que 

compensem as perdas inflacionárias.Esses servidores que estão na ponta, todos os 

dias, para que os serviços essenciais aconteçam de maneira eficiente e com a 

qualidade que o cidadão de Belo Horizonte precisa e merece, ser mais valorizados 

com um salário digno e reajuste que compensem as perdas inflacionárias.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 142 

 

DATA: 05/06/2025 13:37  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Construção do 7º Centro de Esterilização de Cães e Gatos PBH na Regional Centro-

Sul, no Aglomerado da Serra ou próximo dele e o 8º na Regional 

Pampulha.Construção do 7º Centro de Esterilização de Cães e Gatos PBH na 

Regional Centro-Sul, no Aglomerado da Serra ou próximo dele e o 8º na Regional 

Pampulha. 

 

JUSTIFICATIVA: 



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 143 

 

DATA: 05/06/2025 13:37  

NOME: Norma 

 

SUGESTÃO: 

Destinar fundos para pagamento justo e aumentos proporcionais aos servidores da 

saúde e  educação .Destinar fundos para pagamento justo e aumentos proporcionais 

aos servidores da saúde e  educação . 

 

JUSTIFICATIVA: 

Fui servidora por 33 anos na SMS e me e senti realizada no cargo que exerci. Porém 

nos últimos anos cada dia mais me sentia desvalorizada e adoecida no ambiente de 

trabalho. 

Um absurdo o poder executivo que é onde como o próprio nome indica, estarem os 

servidores que executam os trabalhos junto à população serem tão mal 

remunerados.Fui servidora por 33 anos na SMS e me e senti realizada no cargo que 

exerci. Porém nos últimos anos cada dia mais me sentia desvalorizada e adoecida no 

ambiente de trabalho. 

Um absurdo o poder executivo que é onde como o próprio nome indica, estarem os 

servidores que executam os trabalhos junto à população serem tão mal remunerados.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 144 

 

DATA: 05/06/2025 13:38  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Construção do 7º Centro de Esterilização de Cães e Gatos PBH na Regional Centro-

Sul, no Aglomerado da Serra ou próximo dele e o 8º na Regional 

Pampulha.Construção do 7º Centro de Esterilização de Cães e Gatos PBH na 

Regional Centro-Sul, no Aglomerado da Serra ou próximo dele e o 8º na Regional 

Pampulha. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Cumprir as Lei MG 21.970/2016 e a Lei Federal 13.426/2017 quanto à política pública 

de manejo populacional ético de cães e gatos, atender aos princípios de “uma só 

saúde / saúde única” (proteção dos humanos, animais e meio ambiente), evitar e 

combater o abandono, descontrole populacional de cães e gatos, maus tratos, 

zoonoses, colônias de gatos, pessoas e animais em situação de acumulação, 

predação de animais silvestres e outros conflitos diversos principalmente nos 

territórios com maior vulnerabilidade social, próximo e dentro do Zoológico.Cumprir as 

Lei MG 21.970/2016 e a Lei Federal 13.426/2017 quanto à política pública de manejo 

populacional ético de cães e gatos, atender aos princípios de “uma só saúde / saúde 

única” (proteção dos humanos, animais e meio ambiente), evitar e combater 

oabandono, descontrole populacional de cães e gatos, maus tratos, zoonoses, 

colônias de gatos, pessoas e animais em situação de acumulação, predação de 

animais silvestres e outros conflitos diversos principalmente nos territórios com maior 

vulnerabilidadesocial, próximo e dentro do Zoológico.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 145 

 

DATA: 05/06/2025 13:43  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Criação de programa permanente de capacitação de toda equipe sobre bem-estar 

animal, envolvendo as diversas Secretarias da Prefeitura de Belo Horizonte, demais 

órgãos públicos e segmentos afins aos animais não humanos, humanos e meio 

ambiente, considerandCriação de programa permanente de capacitação de toda 

equipe sobre bem-estar animal, envolvendo as diversas Secretarias da Prefeitura de 

Belo Horizonte, demais órgãos públicos e segmentos afins aos animais não humanos, 

humanos e meio ambiente, considerando a multidisciplinaridade, transversalidade, 

necessidade do trabalho integrado, antiespecismo e ecocentrismo, sob o conceito de 

“uma só saúde / saúde única”, adaptando e aperfeiçoando o Curso FOCA (Formação 

de Oficiais para Captura de Animais) para atender aos animais de todas as espécies e 

demandas atuais. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Considerando a emergência climática, demais demandas, sofrimento animal, humano 

e da natureza, é fundamental manter a equipe atualizada para prevenir e mitigar este 

cenário. Estimular o trabalho integrado quanto aos novos paradigmas, demandas 

populares, avanços na ciência, legislação se faz urgente. Considerar a 

transversalidade para qualificar e estimular os profissionais das diversas áreas afins, 

possibilitando o aperfeiçoamento constante do serviço público oferecido.Considerando 

a emergência climática, demais demandas, sofrimento animal, humano e da natureza, 

é fundamental manter a equipe atualizada para prevenir e mitigar este cenário. 

Estimular o trabalho integrado quanto aos novos paradigmas, demandas 

populares,avanços na ciência, legislação se faz urgente. Considerar a 

transversalidade para qualificar e estimular os profissionais das diversas áreas afins, 

possibilitando o aperfeiçoamento constante do serviço público oferecido.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 146 

 

DATA: 05/06/2025 13:47  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Construção de abrigo compartilhado para humanos em situação de rua e seus animais 

de estimação, considerando os modernos conceitos de família multiespécie e “uma só 

saúde / saúde única”, garantindo a dignidade, segurança e bem-estar de ambas 

espécies.Construção de abrigo compartilhado para humanos em situação de rua e 

seus animais de estimação, considerando os modernos conceitos de família 

multiespécie e “uma só saúde / saúde única”, garantindo a dignidade, segurança e 

bem-estar de ambas espécies. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Promover dignidade às pessoas em situação de rua e seus animais de estimação. Isto 

porque, muitas vezes, tais pessoas têm esses animais não humanos como os únicos 

entes com quem possuem vínculo afetivo, sendo considerados até mesmo seus 

familiares.Promover dignidade às pessoas em situação de rua e seus animais de 

estimação. Isto porque, muitas vezes, tais pessoas têm esses animais não humanos 

como os únicos entes com quem possuem vínculo afetivo, sendo considerados até 

mesmo seus familiares.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 147 

 

DATA: 05/06/2025 13:47  

NOME: Sávia Caldeira de Araújo Lopes 

 

SUGESTÃO: 

Sugiro que os Técnicos Superiores de Saúde (TSS)  da PBH tenham reajuste salarial 

digno e justo  devido à importância de sua atuação. Os salários são absurdamente 

defasados e precisam de reajuste urgente de, no mínimo 15% neste ano.Sugiro que 

os Técnicos Superiores de Saúde (TSS)  da PBH tenham reajuste salarial digno e 

justo  devido à importância de sua atuação. Os salários são absurdamente defasados 

e precisam de reajuste urgente de, no mínimo 15% neste ano. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os Técnicos superiores de saúde da PBH desempenham papel fundamental no 

cuidado à saúde da população com dedicação, empenho e competência. Os salários 

são absurdamente defasados e precisam de reajuste urgente de, no mínimo 15% 

neste ano.Os Técnicos superiores de saúde da PBH desempenham papel 

fundamental no cuidado à saúde da população com dedicação, empenho e 

competência. Os salários são absurdamente defasados e precisam de reajuste 

urgente de, no mínimo 15% neste ano.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 148 

 

DATA: 05/06/2025 13:50  

NOME: Edna C. Melo 

 

SUGESTÃO: 

Que haja previsão orçamentária para garantir recomposição salário dos Técnicos 

Superiores de Saúde da carreira da Saúde da PBH.Que haja previsão orçamentária 

para garantir recomposição salário dos Técnicos Superiores de Saúde da carreira da 

Saúde da PBH. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Tal solicitação  justifica se por ser a categoria com salários mais defasados em 

comparação a de todos os outros Técnicos superiores da PBH, e também em 

comparação a todos os municípios da Grande BH.  

Há sobrecarga de trabalho (alta demanda  do serviço X quantitativo efetivo 

insuficiente) , falta de recursos... já ouve- se entre os profissionais um vale de que a 

"PBH é só passagem, algo transitorio," , sobretudo , entre os mais novos, tamanha a 

discrepância do salário.Tal solicitação  justifica se por ser a categoria com salários 

mais defasados em comparação a de todos os outros Técnicos superiores da PBH, e 

também em comparação a todos os municípios da Grande BH.  

Há sobrecarga de trabalho (alta demanda  do serviço Xquantitativo efetivo insuficiente) 

, falta de recursos... já ouve- se entre os profissionais um vale de que a "PBH é só 

passagem, algo transitorio," , sobretudo , entre os mais novos, tamanha a discrepância 

do salário.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 149 

 

DATA: 05/06/2025 13:50  

NOME: Enedina Maria de Ávila Teixeira 

 

SUGESTÃO: 

Garantir seu basídio para honrar pisos salariais de categoriaGarantir seu basídio para 

honrar pisos salariais de categoria 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os serviços publicos detém hoje os piores salários para a categoria de cirurgião 

dentistaOs serviços publicos detém hoje os piores salários para a categoria de 

cirurgião dentista



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 150 

 

DATA: 05/06/2025 13:52  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Ampliação da Sub-secretaria Municipal de Defesa Animal, para Secretaria Municipal 

de Defesa Animal, com independência, orçamento continuado garantido no PPAG, 

quantidade de pessoal vocacionado e qualificado, infraestrutura e recursos financeiros 

necesssárAmpliação da Sub-secretaria Municipal de Defesa Animal, para Secretaria 

Municipal de Defesa Animal, com independência, orçamento continuado garantido no 

PPAG, quantidade de pessoal vocacionado e qualificado, infraestrutura e recursos 

financeiros necesssários e suficientes. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Considerando a emergência climática, o avanço da destruição dos ambientes naturais 

e migração de silvestres para o meio urbano, o descontrole populacional de cães e 

gatos, a crescente convivência desses animais com humanos, o aumento de antigas e 

novas zoonoses, promover o bem-estar animal ao cumprir a legislação de proteção 

animal é fundamental e assim, atender à intensa, crescente, diversificada e complexa 

demanda de animais domésticos de estimação, silvestres, em situação de rua, “de 

produção” etc que coexistem no meio urbano com a população humana, atendendo ao 

conceito de “uma só saúde / saúde única”, quanto ao bem-viver harmônico entre 

humanos, animais não humanos e meio ambiente.Considerando a emergência 

climática, o avanço da destruição dos ambientes naturais e migração de silvestres 

para o meio urbano, o descontrole populacional de cães e gatos, a crescente 

convivência desses animais com humanos, o aumento de antigas e novas zoonoses, 

promover o bem-estar animal ao cumprir a legislação de proteção animal é 

fundamental e assim, atender à intensa, crescente, diversificada e complexa demanda 

de animais domésticos de estimação, silvestres, em situação de rua, “de produção” etc 

quecoexistem no meio urbano com a população humana, atendendo ao conceito de 

“uma só saúde / saúde única”, quanto ao bem-viver harmônico entre humanos, 

animais não humanos e meio ambiente.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 151 

 

DATA: 05/06/2025 13:56  

NOME: KELLY CRISTINA LIMA ROSA ABRANTES 

 

SUGESTÃO: 

Conferir aumento salarial para os técnicos superiores de saúde.Conferir aumento 

salarial para os técnicos superiores de saúde. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os técnicos superiores de saúde da PBH tem uma grande defasagem salarial em 

relação a região metropolitana e mesmo em relação a outros técnicos da PBH que tem 

o mesmo nível de formação e responsabilidade no trabalho. Estes profissionais fazem 

grande diferença para a promoção, cuidado e reabilitação da saúde da população de 

Belo Horizonte que é exemplo em muitos programas da saúde para todos o Brasil, 

mas tem um salário inicial e gratificações condizentes ao nível médio, o que é uma 

vergonha para o município.Os técnicos superiores de saúde da PBH tem uma grande 

defasagem salarial em relação a região metropolitana e mesmo em relação a outros 

técnicos da PBH que tem o mesmo nível de formação e responsabilidade no trabalho. 

Estes profissionais fazem grande diferença para a promoção, cuidado e reabilitação da 

saúde da população de Belo Horizonte que é exemplo em muitos programas da saúde 

para todos o Brasil, mas tem um salário inicial e gratificações condizentes ao nível 

médio, o que é uma vergonha para o município.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 152 

 

DATA: 05/06/2025 14:00  

NOME: Vanessa Erika da Costa Souza 

 

SUGESTÃO: 

Prezados políticos, sugiro por gentileza, que sejam realizados novos centros de saúde 

em todas as regionais e novos centros de atenção(UBS - Unidades Básicas de saúde) 

a urgência (UPA). Referente as UPAs, acredito que o correto seria existir duas po 

regioPrezados políticos, sugiro por gentileza, que sejam realizados novos centros de 

saúde em todas as regionais e novos centros de atenção(UBS - Unidades Básicas de 

saúde) a urgência (UPA). Referente as UPAs, acredito que o correto seria existir duas 

po regional. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Após o momento de pandemia, a população que era tida como "baixo risco" (que até 

então utilizava pouco as unidades básicas de saúde), perdeu os planos de saúde e 

passou a ser usuária do SUS-BH. Nas gestões anteriores, buscou-se criar novos 

centros de saúde, pensando na estrutura física dos ambientes públicos, porém, até o 

prezado momento, não estão sendo construídas novas unidades de saúde para 

realizar redimensionamento de equipes de saúde da família. As unidades que 

atualmente são planejadas. PPP"s possuem a finalidade de abrigar as equipes de 

multiprofissionais (Nutricionistas, Fonoaudiólogos, Assistentes Sociais, 

Fisioterapeutas) para atender a mesma quantidade de população existente. Ou seja, 

não aumenta a equipe médica, não aumenta a quantidade de enfermeiros e técnicos 

de enfermagem à dar assistência de saúde a população. Pelas normativas da Política 

Nacional de Atenção Primária, cada equipe deveria ser composta de: elevado risco até 

2500 pessoas; Baixo Risco: até 4500 pessoas. Porém, na prática, isso não existe. Em 

breve isso irá impactar não apenas na qualidade de assistência a saúde, o que já 

ocorre.  Este fato já gera o adoecimento dos profissionais das equipes de saúde. Mas, 

também irá impactar no direcionamento de verba do governo federal para a realização 

da atenção primária a saúde. No modelo assistencial atual, é impossível realizar o 

acompanhamento dos pacientes com doenças crônicas não transmissíveis 

(Hipertensão arterial, diabetes, hipotireoidismo e outras). Desta maneira, existe 

agravamento das condições clínicas dos pacientes, o que gera maiores situações de 

urgências, como acidentes vasculares encefálicos, infartos, aumentando os 

atendimentos nas unidades de pronto atendimento e consequentemente as 

internações e onerando o sistema público de saúde por não ser feito ações 

preventivas de saúde, apenas curativas.Após o momento de pandemia, a população 

que era tida como "baixo risco" (que até então utilizava pouco as unidades básicas de 

saúde), perdeu os planos de saúde e passou a ser usuária do SUS-BH. Nas gestões 

anteriores, buscou-se criar novos centros de saúde, pensando na estrutura física dos 

ambientes públicos, porém, até o prezado momento, não estão sendo construídas 

novas unidades de saúde para realizar redimensionamento de equipes de saúde da 

família. As unidades que atualmente são planejadas. PPP"s possuem a finalidade de 

abrigar as equipes de multiprofissionais (Nutricionistas, Fonoaudiólogos, Assistentes 



 
 

Sociais, Fisioterapeutas) para atender a mesma quantidade de população existente. 

Ou seja, não aumenta a equipe médica, não aumenta a quantidade deenfermeiros e 

técnicos de enfermagem à dar assistência de saúde a população. Pelas normativas da 

Política Nacional de Atenção Primária, cada equipe deveria ser composta de: elevado 

risco até 2500 pessoas; Baixo Risco: até 4500 pessoas. Porém, na prática,isso não 

existe. Em breve isso irá impactar não apenas na qualidade de assistência a saúde, o 

que já ocorre.  Este fato já gera o adoecimento dos profissionais das equipes de 

saúde. Mas, também irá impactar no direcionamento de verba do governo federal para 

a realização da atenção primária a saúde. No modelo assistencial atual, é impossível 

realizar o acompanhamento dos pacientes com doenças crônicas não transmissíveis 

(Hipertensão arterial, diabetes, hipotireoidismo e outras). Desta maneira, existe 

agravamento das condições clínicas dos pacientes, o que gera maiores situações de 

urgências, como acidentes vasculares encefálicos, infartos, aumentando os 

atendimentos nas unidades de pronto atendimento e consequentemente as 

internações e onerando o sistema público de saúde por não ser feito ações 

preventivas de saúde, apenas curativas.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 153 

 

DATA: 05/06/2025 14:04  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Criar o segundo Hospital Veterinário público, com orçamento próprio e continuado, em 

conformidade com as demandas do público, restrito para atendimento de alta 

complexidade a animais, principalmente para animais da população humana em 

vulnerabilidade sociCriar o segundo Hospital Veterinário público, com orçamento 

próprio e continuado, em conformidade com as demandas do público, restrito para 

atendimento de alta complexidade a animais, principalmente para animais da 

população humana em vulnerabilidade social e protetoras de animais. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Criar o segundo Hospital Veterinário público, com orçamento próprio e continuado, em 

conformidade com as demandas do público, restrito para atendimento de alta 

complexidade a animais, principalmente para animais da população humana em 

vulnerabilidade social e protetoras de animais.Criar o segundo Hospital Veterinário 

público, com orçamento próprio e continuado, em conformidade com as demandas do 

público, restrito para atendimento de alta complexidade a animais, principalmente para 

animais da população humana em vulnerabilidade social e protetoras de animais.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 154 

 

DATA: 05/06/2025 14:05  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Criar o segundo Hospital Veterinário público, com orçamento próprio e continuado, em 

conformidade com as demandas do público, restrito para atendimento de alta 

complexidade a animais, principalmente para animais da população humana em 

vulnerabilidade sociCriar o segundo Hospital Veterinário público, com orçamento 

próprio e continuado, em conformidade com as demandas do público, restrito para 

atendimento de alta complexidade a animais, principalmente para animais da 

população humana em vulnerabilidade social e protetoras de animais. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A imensa população de humanos de Belo Horizonte atualmente tem sob sua guarda 

ao menos, um animal de estimação, inclusive, a população em vulnerabilidade social, 

que muitas vezes, mantém seus animais com acesso às ruas, expostos a 

atropelamento, zoonoses, envenenamento, outros crimes e ocorrências, sem condição 

de prestar-lhes o devido socorro veterinário. Não menos importante, as pessoas que 

atuam na proteção animal estão gravemente endividadas, tamanha quantidade de 

animais demandando socorro. Os conceitos de uma só saúde e  família multiespécie 

dispõem sobre os vínculos afetivos cada vez maiores entre nós humanos e os animais 

não humanos de estimação, sem contar a questão das zoonoses. Assim, cuidar dos 

animais não humanos é cuidar também dos humanos. Outras capitais brasileiras já 

têm este órgão público, em mais de uma unidade, considerando a grande demanda 

dos animais não humanos e aceitação popular.A imensa população de humanos de 

Belo Horizonte atualmente tem sob sua guarda ao menos, um animal de estimação, 

inclusive, a população em vulnerabilidade social, que muitas vezes, mantém seus 

animais com acesso às ruas, expostos a atropelamento, zoonoses, envenenamento, 

outros crimes e ocorrências, sem condição de prestar-lhes o devido socorro 

veterinário. Não menos importante, as pessoas que atuam na proteção animal estão 

gravemente endividadas, tamanha quantidade de animais demandando socorro. Os 

conceitos de uma só saúde e  família multiespécie dispõem sobre os vínculos afetivos 

cada vez maiores entre nós humanos e os animais não humanos de estimação, sem 

contar a questão das zoonoses. Assim, cuidar dos animais não humanos é cuidar 

também dos humanos.Outras capitais brasileiras já têm este órgão público, em mais 

de uma unidade, considerando a grande demanda dos animais não humanos e 

aceitação popular.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 155 

 

DATA: 05/06/2025 14:07  

NOME: Observatório Social de Belo Horizontes 

 

SUGESTÃO: 

1. Sugestão relativa ao Art. 2º  

II – Área de Resultado Educação 

Acrescer nova diretriz: 

XX - Garantir a equidade de oportunidades educacionais entre as regionais 

administrativas de Belo Horizonte, inclusive pela implantação de pelo menos uma 

unidade de1. Sugestão relativa ao Art. 2º  

II – Área de Resultado Educação 

Acrescer nova diretriz: 

XX - Garantir a equidade de oportunidades educacionais entre as regionais 

administrativas de Belo Horizonte, inclusive pela implantação de pelo menos uma 

unidade de Centro de Línguas, linguagem, Inovação e Criatividade (CLIC) por 

Regional. 

 

JUSTIFICATIVA: 

O Inciso VIII do art, 2º da Lei nº 13.005/2014, que institui o PNE 2014-2024, 

estabelece como diretriz: 

“estabelecimento de meta de aplicação de recursos públicos em educação como 

proporção do Produto Interno Bruto - PIB, que assegure atendimento às necessidades 

de expansão, com padrão de qualidade e equidade (grifo nosso); 

Considerando que o conceito de equidade traz para o gestor público o dever de não 

apenas oferecer o mesmo recurso ou serviço a todos, mas considerar, para efeito de 

justiça distributiva e social, os seguintes pontos: 

a) as condições de partida (desigualdades sociais, econômicas e culturais); 

b) as capacidades reais dos indivíduos de transformar recursos em bem-estar; 

c) os obstáculos específicos que afetam diferentes grupos sociais (por exemplo, 

crianças, pessoas com deficiência, populações marginalizadas). 

Nesse sentido, é possível afirmar que, em Belo Horizonte, essa diretriz do PNE não 

tem sido aplicada. A iniciativa dos CLICs - enquanto espaço educativo que promove a 

aprendizagem ativa, a cultura maker, o pensamento computacional, a sustentabilidade 

e o protagonismo juvenil – foi implantada em Belo Horizonte, na Regional Centro-Sul, 

com dois equipamentos.  A iniciativa tem colhido resultados significativos na melhoria 

do engajamento estudantil, da criatividade e da conexão entre teoria e prática.  



 
 

Vale registrar que a região Centro-Sul apresenta os mais altos índices de 

desenvolvimento humano da cidade, com alguns bairros superando a marca 0,90, 

índice de países desenvolvidos. As regiões com menore índices de desenvolvimento 

humano, tais como a regional norte, apresentam IDH menores que 0,70, característica 

desafios para acesso a serviços públicos de qualidade e infraestrutura precária. 

Portanto a desigualdade na implantação de CLICs em BH aprofunda a desigualdade 

na cidade, atingindo a base da população e se colocando na contramão da diretriz de 

equidade do PNE. Para garantir equidade na oferta de oportunidades educacionais, é 

fundamental que todos os territórios tenham acesso a pelo menos um CLIC instalado 

e, que, em caso de expansão sejam priorizadas as regionais com menor IDH. Essa 

proposta vai ao encontro das diretrizes do Plano Municipal de Educação e das metas 

de inclusão digital, inovação pedagógica e desenvolvimento sustentável.O Inciso VIII 

do art, 2º da Lei nº 13.005/2014, que institui o PNE 2014-2024, estabelece como 

diretriz: 

“estabelecimento de meta de aplicação de recursos públicos em educação como 

proporção do Produto Interno Bruto - PIB, que assegure atendimento às necessidades 

de expansão, com padrão de qualidade e equidade (grifo nosso); 

Considerando que o conceito de equidade traz para o gestor público o dever de não 

apenas oferecer o mesmo recurso ou serviço a todos, mas considerar, para efeito de 

justiça distributiva e social, os seguintes pontos: 

a) as condições de partida (desigualdades sociais, econômicas e culturais); 

b) as capacidades reais dos indivíduos de transformar recursos em bem-estar; 

c) os obstáculos específicos que afetam diferentes grupos sociais (por exemplo, 

crianças, pessoas com deficiência, populações marginalizadas). 

Nesse sentido, é possível afirmar que, em Belo Horizonte, essa diretriz do PNE não 

tem sido aplicada. A iniciativa dos CLICs - enquanto espaço educativo que promove a 

aprendizagem ativa, a cultura maker, o pensamento computacional, a sustentabilidade 

e o protagonismo juvenil – foi implantada em Belo Horizonte, na Regional Centro-Sul, 

com dois equipamentos.  A iniciativa tem colhido resultados significativos na melhoria 

do engajamento estudantil, da criatividade e da conexão entre teoria e prática.  

Vale registrar que a região Centro-Sul apresenta os mais altos índices de 

desenvolvimento humano da cidade, com alguns bairros superando a marca 0,90, 

índice de países desenvolvidos. As regiões com menore índices de desenvolvimento 

humano, tais como a regional norte, apresentam IDH menores que 0,70, característica 

desafios para acesso a serviços públicos de qualidade e infraestrutura precária. 

Portanto a desigualdade na implantação de CLICs em BH aprofunda a desigualdade 

na cidade, atingindo a base da população e se colocando na contramão da diretriz de 

equidade do PNE. Para garantir equidade na oferta de oportunidades educacionais, é 

fundamental que todos os territórios tenhamacesso a pelo menos um CLIC instalado e, 

que, em caso de expansão sejam priorizadas as regionais com menor IDH. Essa 

proposta vai ao encontro das diretrizes do Plano Municipal de Educação e das metas 

de inclusão digital, inovação pedagógica e desenvolvimento sustentável.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 156 

 

DATA: 05/06/2025 14:08  

NOME: Iêda Angela Rodrigues 

 

SUGESTÃO: 

Academia da cidade no bairro Nova Suiça, região oeste.Academia da cidade no bairro 

Nova Suiça, região oeste. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Atividade física é fundamental para a prevenção de doenças.Atividade física é 

fundamental para a prevenção de doenças.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 157 

 

DATA: 05/06/2025 14:08  

NOME: FÁBIO ANTONACCI JUNIOR 

 

SUGESTÃO: 

Que a carreira de enfermeiro seja equiparada salarialmente aos dentistas.Que a 

carreira de enfermeiro seja equiparada salarialmente aos dentistas. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Tendo em vista a importância da nossa atuação no âmbito do sus BH como grande 

força técnica de trabalho, competência e dedicação. Atuações em programas 

específicos e a gestão de equipes e serviços.Tendo em vista a importância da nossa 

atuação no âmbito do sus BH como grande força técnica de trabalho, competência e 

dedicação. Atuações em programas específicos e a gestão de equipes e serviços.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 158 

 

DATA: 05/06/2025 14:08  

NOME: Observatório Social de Belo Horizontes 

 

SUGESTÃO: 

Sugestão relativa ao Art. 2º  

IX – Área de Resultado Proteção Social, Segurança Alimentar e Esportes 

Proposta de alteração da diretriz ‘a’: 

Letra ‘a’: integração e promoção das políticas de inclusão social e defesa dos direitos 

humanos, sobretudo pessoaSugestão relativa ao Art. 2º  

IX – Área de Resultado Proteção Social, Segurança Alimentar e Esportes 

Proposta de alteração da diretriz ‘a’: 

Letra ‘a’: integração e promoção das políticas de inclusão social e defesa dos direitos 

humanos, sobretudo pessoas com necessidades especiais, nas diversas áreas de 

políticas públicas do Município 

 

JUSTIFICATIVA: 

As diretrizes propostas neste anteprojeto de lei, relacionadas a mobilidade urbana, 

educação, assistência, saúde e educação tratam de forma setorial a Política Nacional 

de Direitos da Pessoa com Deficiência (PNPD). A acessibilidade, mobilidade e 

participação social devem ser abordadas de forma integrada a fim de garantir a 

autonomia e o bem-estar da população alvo.As diretrizes propostas neste anteprojeto 

de lei, relacionadas a mobilidade urbana, educação, assistência, saúde e educação 

tratam de forma setorial a Política Nacional de Direitos da Pessoa com Deficiência 

(PNPD). A acessibilidade, mobilidade e participação social devem ser abordadas de 

forma integrada a fim de garantir a autonomia e o bem-estar da população alvo.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 159 

 

DATA: 05/06/2025 14:09  

NOME: Iêda Angela Rodrigues 

 

SUGESTÃO: 

Coleta seletiva no bairro Nova Suiça.Coleta seletiva no bairro Nova Suiça. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A coleta seletiva deve ser ofertada em todas as regiões da cidade e não apenas nos 

bairros de classe média ou alta.A coleta seletiva deve ser ofertada em todas as 

regiões da cidade e não apenas nos bairros de classe média ou alta.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 160 

 

DATA: 05/06/2025 14:10  

NOME: Observatório Social de Belo Horizontes 

 

SUGESTÃO: 

3. Sugestão relativa ao Art. 2º  

Proposta de inclusão de nova diretriz:   

XX - Promover a concessão de benefícios assistenciais para a população em situação 

de pobreza e extrema pobreza, em especial, às pessoas em situação de rua.3.

 Sugestão relativa ao Art. 2º  

Proposta de inclusão de nova diretriz:   

XX - Promover a concessão de benefícios assistenciais para a população em situação 

de pobreza e extrema pobreza, em especial, às pessoas em situação de rua. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A Política Nacional de Atenção às Pessoas em Situação de Rua propugna diretrizes 

especificas para a proteção dos direitos humanos do grupo de pessoas em situação 

de rua.  Sua inclusão visa indicar aos órgãos de saúde, assistência social, educação, 

trabalho, habitação entre outros a urgência na promoção de programas, projetos e 

ações que garantam a efetividade desta política. 

O Programa Polos de Cidadania, da Universidade Federal de Minas Gerais- UFMG 

mostra que a população de rua registrou, em junho de 2021 8374 pessoas em 

situação de rua. (POLOS, direito.ufmg.br). Em se tratando de uma política de alta 

complexidade há necessidade de desenvolvimento que elucidem as diferenças entre 

miséria conjuntural e território urbano desumanizado.A Política Nacional de Atenção às 

Pessoas em Situação de Rua propugna diretrizes especificas para a proteção dos 

direitos humanos do grupo de pessoas em situação de rua.  Sua inclusão visa indicar 

aos órgãos de saúde, assistência social, educação, trabalho, habitação entre outros a 

urgência na promoção de programas, projetos e ações que garantam a efetividade 

desta política. 

O Programa Polos de Cidadania, da Universidade Federal de Minas Gerais- UFMG 

mostra que a população de rua registrou, em junho de2021 8374 pessoas em situação 

de rua. (POLOS, direito.ufmg.br). Em se tratando de uma política de alta complexidade 

há necessidade de desenvolvimento que elucidem as diferenças entre miséria 

conjuntural e território urbano desumanizado.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 161 

 

DATA: 05/06/2025 14:10  

NOME: Keila dos Santos Cordeiro faria 

 

SUGESTÃO: 

Equiparar o salário dos dentistas a dos enfermeiros é mais do que justo. A 

enfermagem é a categoria que mais trabalha na unidade.Equiparar o salário dos 

dentistas a dos enfermeiros é mais do que justo. A enfermagem é a categoria que mais 

trabalha na unidade. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Sem a enfermagem não há serviço de saúde funcionando. O enfermeiro é um 

profissional essencial nos processos de trabalho da saúde e com certeza trabalham 

muito mais que os dentistasSem a enfermagem não há serviço de saúde funcionando. 

O enfermeiro é um profissional essencial nos processos de trabalho da saúde e com 

certeza trabalham muito mais que os dentistas



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 162 

 

DATA: 05/06/2025 14:11  

NOME: Observatório Social de Belo Horizontes 

 

SUGESTÃO: 

4. Sugestão relativa ao Art. 2º  

X – Área de Resultado Atendimento ao Cidadão e Melhoria da Gestão 

Proposta de inclusão de nova diretriz 

Impulsionar a integração de processos e sistemas de atendimento ao cidadão de 

modo a fornecer informações regionaliz4. Sugestão relativa ao Art. 2º  

X – Área de Resultado Atendimento ao Cidadão e Melhoria da Gestão 

Proposta de inclusão de nova diretriz 

Impulsionar a integração de processos e sistemas de atendimento ao cidadão de 

modo a fornecer informações regionalizadas e inclusivas para acesso a diferentes 

políticas socioeconômicas, ambientais e culturais. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A Prefeitura de Belo Horizonte é referência internacional e supranacional na 

disponibilização de portais de serviços, call centers, rede de informação impressa e 

outras tecnologias para prestação de serviços públicos municipais. Entretanto, além de 

organizá-las por área de resultados ou tipo de política as informações são 

disponibilizadas por endereços e desvinculadas do bairro onde o cidadão reside. 

A integração vida a melhoria da qualidade de vida da população, redução de custos de 

deslocamento para diferentes locais de prestação de serviços por desconhecimento da 

realidade do território e, sobretudo o compartilhamento de dados eletrônicos já 

existentes nos sistemas do SIAM,  E-GOV, Telefone 156 entre outros para uma 

cartografia social mais efetiva.A Prefeitura de Belo Horizonte é referência internacional 

e supranacional na disponibilização de portais de serviços, call centers, rede de 

informação impressa e outras tecnologias para prestação de serviços públicos 

municipais. Entretanto, além de organizá-las por área de resultados ou tipo de política 

as informações são disponibilizadas por endereços e desvinculadas do bairro onde o 

cidadão reside. 

A integração vida a melhoria da qualidade de vida da população, redução de custos de 

deslocamento para diferentes locais de prestação de serviços por desconhecimento da 

realidade do território e, sobretudo o compartilhamento de dados eletrônicos já 

existentes nos sistemas do SIAM,  E-GOV, Telefone 156 entre outros para uma 

cartografia social mais efetiva.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 163 

 

DATA: 05/06/2025 14:11  

NOME: Jose Guedes Cota 

 

SUGESTÃO: 

Aumento do salário base do técnico superior de saúde em 10%.Aumento do salário 

base do técnico superior de saúde em 10%. 

 

JUSTIFICATIVA: 

O salário atual de técnico superior de saúde é indigno.O salário atual de técnico 

superior de saúde é indigno.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 164 

 

DATA: 05/06/2025 14:12  

NOME: Observatório Social de Belo Horizontes 

 

SUGESTÃO: 

5. Sugestão relativa ao art. 2º  

X – Área de Resultado Atendimento ao Cidadão e Melhoria da Gestão: 

Acrescer nova diretriz: 

"Promover, na forma de proporção de crescimento relativa da dotação orçamentária, 

no orçamento de 2026, prioridade às políticas p5. Sugestão relativa ao art. 2º  

X – Área de Resultado Atendimento ao Cidadão e Melhoria da Gestão: 

Acrescer nova diretriz: 

"Promover, na forma de proporção de crescimento relativa da dotação orçamentária, 

no orçamento de 2026, prioridade às políticaspúblicas aderentes aos Objetivos de 

Desenvolvimento Sustentável (ODS) nos quais Belo Horizonte apresente, em 2025, 

indicadores classificados como de 'baixo' (40 a 49,99) e 'muito baixo' (0 a 39,99) nível 

de desenvolvimento, conforme avaliação oficial do Programa Cidades Sustentáveis." 

 

JUSTIFICATIVA: 

Belo Horizonte, enquanto capital de um dos estados mais estratégicos e populosos do 

país, tem papel central na indução de políticas públicas comprometidas com o 

desenvolvimento justo, inclusivo e sustentável. A adesão aos Objetivos de 

Desenvolvimento Sustentável (ODS) da Agenda 2030 da ONU requer não apenas 

compromisso formal, mas mecanismos concretos de planejamento e priorização 

orçamentária. 

De acordo com os dados atualizados em 2025 no portal do Programa Cidades 

Sustentáveis, Belo Horizonte apresenta 8 indicadores classificados como de baixo ou 

muito baixo nível de desenvolvimento nos seguintes ODS, abaixo do nível ‘médio’(50 a 

59,99) que o município apresenta como média de alcance desses objetivos, conforme 

listado a seguir: 

ODS 2 – Erradicação da Fome 

ODS 5 – Igualdade de Gênero 

ODS 9 – Indústria, Inovação e Infraestrutura 

ODS 10 – Redução das Desigualdades 

ODS 11 – Cidades e Comunidades Sustentáveis 

ODS 12 – Produção e Consumo Sustentáveis 



 
 

ODS 15 – Vida Terrestre 

ODS 17 – Parcerias para o atingimento dos Objetivos 

Essa realidade demanda respostas estruturadas e orientadas pela inteligência de 

dados. Estabelecer, como diretriz da LDO, a priorização proporcional das dotações 

orçamentárias às áreas mais críticas dos ODS fortalece a gestão baseada em 

evidências, confere coerência à função estratégica do planejamento público e sinaliza 

o compromisso da cidade com a superação de desigualdades e com a inovação 

social. 

Além disso, a medida contribui para alinhar o planejamento municipal à Agenda 2030, 

ampliar a transparência da gestão e favorecer a responsabilização pública diante de 

metas globais já assumidasBelo Horizonte, enquanto capital de um dos estados mais 

estratégicos e populosos do país, tem papel central na indução de políticas públicas 

comprometidas com o desenvolvimento justo, inclusivo e sustentável. A adesão aos 

Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) da Agenda 2030 da ONU requer 

não apenas compromisso formal, mas mecanismos concretos de planejamento e 

priorização orçamentária. 

De acordo com os dados atualizados em 2025 no portal do Programa Cidades 

Sustentáveis, Belo Horizonte apresenta 8 indicadores classificados como de baixo ou 

muito baixo nível de desenvolvimento nos seguintes ODS, abaixo do nível ‘médio’(50 a 

59,99) que o município apresenta como média de alcance desses objetivos, conforme 

listado a seguir: 

ODS 2 – Erradicação daFome 

ODS 5 – Igualdade de Gênero 

ODS 9 – Indústria, Inovação e Infraestrutura 

ODS 10 – Redução das Desigualdades 

ODS 11 – Cidades e Comunidades Sustentáveis 

ODS 12 – Produção e Consumo Sustentáveis 

ODS 15 – Vida Terrestre 

ODS 17 – Parcerias para o atingimento dos Objetivos 

Essa realidade demanda respostas estruturadas e orientadas pela inteligência de 

dados. Estabelecer, como diretriz da LDO, a priorização proporcional das dotações 

orçamentárias às áreas mais críticas dos ODS fortalece a gestão baseada em 

evidências, confere coerência à função estratégica do planejamento público e sinaliza 

o compromisso da cidade com a superação de desigualdades e com a inovação 

social. 

Além disso, a medida contribui para alinhar o planejamento municipal à Agenda 

2030,ampliar a transparência da gestão e favorecer a responsabilização pública diante 

de metas globais já assumidas



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 165 

 

DATA: 05/06/2025 14:13  

NOME: Observatório Social de Belo Horizontes 

 

SUGESTÃO: 

6. Sugestão relativa ao Art. 23  

Alteração de conteúdo:  

Art. 23 – Fica o Poder Executivo autorizado a contribuir, mediante convênio, ajuste ou 

instrumento congênere, para o custeio de despesas de competência de outros entes 

da Federação, exceto para pa6. Sugestão relativa ao Art. 23  

Alteração de conteúdo:  

Art. 23 – Fica o Poder Executivo autorizado a contribuir, mediante convênio, ajuste ou 

instrumento congênere, para o custeio de despesas de competência de outros entes 

da Federação, exceto para pagamento de pessoal, desde que alinhado com a 

estratégia governamental estabelecida e compatível com os programas constantes da 

LOA. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A CF/1988, em seu artigo 167, alínea X, veda a contribuição por transferência 

voluntária para outros entes da Federação para pagamento de despesas de pessoal. 

Art. 167. São vedados: 

“X - a transferência voluntária de recursos e a concessão de empréstimos, inclusive 

por antecipação de receita, pelos Governos Federal e Estaduais e suas instituições 

financeiras, para pagamento de despesas com pessoal ativo, inativo e pensionista, 

dos Estados, do Distrito Federal e dos Municípios.” 

Sem a excepcionalidade em negrito o artigo fica inconstitucional, s.m.j.A CF/1988, em 

seu artigo 167, alínea X, veda a contribuição por transferência voluntária para outros 

entes da Federação para pagamento de despesas de pessoal. 

Art. 167. São vedados: 

“X - a transferência voluntária de recursos e a concessão de empréstimos, inclusive 

por antecipação de receita, pelos Governos Federal e Estaduais e suas instituições 

financeiras, para pagamento de despesas com pessoal ativo, inativo e pensionista, 

dos Estados, do Distrito Federal e dos Municípios.” 

Sem a excepcionalidadeem negrito o artigo fica inconstitucional, s.m.j.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 166 

 

DATA: 05/06/2025 14:13  

NOME: Isabella 

 

SUGESTÃO: 

Reajuste digno de salário para os Técnicos Superiores de Saúde... Os profissionais 

estão desvalorizados, acredito que permaneçam  na PBH por acreditarem no que 

fazem, mas um salário justo é necessário.  Mesmos cargos em região metropolitana é 

mais valorizReajuste digno de salário para os Técnicos Superiores de Saúde... Os 

profissionais estão desvalorizados, acredito que permaneçam  na PBH por 

acreditarem no que fazem, mas um salário justo é necessário.  Mesmos cargos em 

região metropolitana é mais valorizado que a capital...  Profissionais que atuam nas 

eMulti estão cadê vez mais sobrecarregados com uma demanda sem fim, carga 

horário limitada por categorias e salários defasados... 

 

JUSTIFICATIVA: 



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 167 

 

DATA: 05/06/2025 14:14  

NOME: Observatório Social de Belo Horizontes 

 

SUGESTÃO: 

7.  Sugestão relativa ao Art. 50 

Alteração da redação: 

Parágrafo único – Em atendimento aos incisos V e VII do caput do art. 167 da 

Constituição Federal, a abertura de crédito suplementar a que se refere o caput deste 

artigo limitar-se-á aos valores apu7.  Sugestão relativa ao Art. 50 

Alteração da redação: 

Parágrafo único – Em atendimento aos incisos V e VII do caput do art. 167 da 

Constituição Federal, a abertura de crédito suplementar a que se refere o caput deste 

artigo limitar-se-á aos valores apurados no balanço patrimonial do exercício de 2025 

 

JUSTIFICATIVA: 

Por uma questão de respeito à competência do Poder Legislativo, é preciso incluir o 

inciso V, para afirmar que a autorização para a abertura de créditos adicionais, no 

limite definido, está sendo autorizada pelo Poder Legislativo de forma antecipada pela 

LDO, conforme, in verbis: 

“Art. 167: São vedados: 

V - a abertura de crédito suplementar ou especial sem prévia autorização legislativa e 

sem indicação dos recursos correspondentes;”Por uma questão de respeito à 

competência do Poder Legislativo, é preciso incluir o inciso V, para afirmar que a 

autorização para a abertura de créditos adicionais, no limite definido, está sendo 

autorizada pelo Poder Legislativo de forma antecipada pelaLDO, conforme, in verbis: 

“Art. 167: São vedados: 

V - a abertura de crédito suplementar ou especial sem prévia autorização legislativa e 

sem indicação dos recursos correspondentes;”



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 168 

 

DATA: 05/06/2025 14:15  

NOME: Marques da Silva Bernardo 

 

SUGESTÃO: 

Previsão da concessão do reajuste salarial dos servidores públicos municipais na data 

base acima da inflação.Previsão da concessão do reajuste salarial dos servidores 

públicos municipais na data base acima da inflação. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Considerando o crescimento da arrecadação municipal nos últimos 03 anos. Enquanto 

o servidor vem acumulando perdas salariais em 5,83%. E todo ano passamos pela 

angústia e sofrimento de ficar mendigando reajuste salarial digno.Considerando o 

crescimento da arrecadação municipal nos últimos 03 anos. Enquanto o servidor vem 

acumulando perdas salariais em 5,83%. E todo ano passamos pela angústia e 

sofrimento de ficar mendigando reajuste salarial digno.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 169 

 

DATA: 05/06/2025 14:16  

NOME: Observatório Social de Belo Horizontes 

 

SUGESTÃO: 

Anexo de metas: 

Sugestão:  previsão de resultado primário para zero, por meio de substitutivo do anexo 

de metas fiscais.Anexo de metas: 

Sugestão:  previsão de resultado primário para zero, por meio de substitutivo do anexo 

de metas fiscais. 

 

JUSTIFICATIVA: 

No Brasil, a política fiscal foi especialmente regulamentada pela Lei de 

Responsabilidade Fiscal (LRF), LC102/2000, que agregou ao setor público elevado 

compromisso normativo com a responsabilidade fiscal. O acompanhamento e a 

análise do resultado fiscal utilizam, em particular, os chamados resultados primário e 

nominal e estoques da dívida líquida e bruta. 

De acordo com o modelo de avaliação do resultado fiscal definido pela LRF, superávit 

quer dizer resultado positivo, quando, ao final do exercício, se verifica que os gastos 

foram menores do que a receita. Caso contrário, registra-se déficit. É assim no 

orçamento familiar e, também, é assim no orçamento governamental. No que se refere 

às contas públicas, superávit primário é o resultado positivo de todas as receitas e 

despesas do governo, em cada exercício, excetuando gastos com pagamento de 

juros. Já o chamado déficit primário ocorre quando esse resultado é negativo.  

De acordo com Gardelha (2017) , “Quando se mede o déficit público com base na 

execução orçamentária das entidades que o geram, isto é, diretamente das receitas e 

despesas, usa-se o critério ‘acima da linha’.  Nesse critério de cálculo, são explicitados 

os principais fluxos de receita e despesas. As estatísticas fiscais desagregadas, que 

apresentam as variáveis de receita e despesa, são chamadas ‘acima da linha’. Por 

outro lado, em virtude de problemas de controle dos gastos e de contabilização, tem-

se o critério ‘abaixo da linha’, que mede o tamanho do déficit público pelo lado do 

financiamento, isto é, pela forma como foi financiado, e não pela forma como foi 

gerado.” (*) 

Nesses termos, é possível afirmar que o governo municipal de Belo Horizonte trouxe 

para o PLDO2026 um cenário de geração de déficit público. Em 2024, já houve déficit 

fiscal da ordem de 0,5 bilhão de reais. O PLDO2026 está prevendo déficits fiscais 

similares a 2024 para os três anos que se seguem, de 2026 a 2028.  

Para defender ou refutar a proposição desta meta fiscal, é preciso clareza sobre o que 

se busca, tendo em vista a relação entre resultado primário e a meta que para a dívida 

pública. Um superavit primário implica diminuição da relação dívida/PIB; um déficit 



 
 

primário significa crescimento da relação da relação dívida/PIB e, também, do serviço 

da dívida.  

Bom lembrar que uma gestão fiscal responsável por parte do poder executivo e poder 

legislativo implica a necessidade de essa escolha não se vincular exclusivamente a 

questões operacionais de dificuldades com relação à arrecadação ou ao gasto público, 

os dois macroprocessos da gestão fiscal. É preciso que resulte de uma escolha 

racional de política fiscal, de forma a propiciar crescimento econômico e bem-estar 

social. 

Questões de limitação de previsão de arrecadação podem ser minimizadas com 

medidas concretas em termos de fiscalização eficaz e educação da sociedade para a 

vida coletiva. Um dos maiores problemas da arrecadação de impostos no Brasil é a 

sonegação. Quem afirma isso é o site Impostômetro, mantido pela Associação 

Comercial de São Paulo (ACSP) em parceria com o Instituto Brasileiro de 

Planejamento e Tributação (IBPT), ambas organizações privadas, não entes 

governamentais ou sociedade civil. Também contribui com o cenário de limitação de 

receita a evasão fiscal, que é um comportamento aparentemente legal de 

aproveitamento de brechas existentes nas leis tributárias para deixar de pagar 

impostos.  

Portanto, é possível concluir que há espaço em Belo Horizonte, assim como no Brasil 

em geral, para um trabalho focado na responsabilidade coletiva para suporte às 

demandas comuns da própria sociedade, sob a gestão do Estado. Trata-se de 

campanhas de educação fiscal e de alerta para a responsabilidade compartilhada 

entre sociedade e governo na construção de um país mais desenvolvido e com maior 

bem-estar social. É preciso mostrar para a população, especialmente a classe média, 

o que acontece com há concordância com a não emissão de nota fiscal, por exemplo. 

O outro lado da moeda é a qualidade do gasto. É preciso que o governo faça um 

trabalho sério para melhorar o índice de retorno que a população tem em relação ao 

tributo pago e fazer divulgação sobre isso. Esse é o desafio que deve ser enfrentado 

em BH. Ao invés de a LDO apontar para um cenário em que o gasto será superior a 

receita ao longo de anos, construir um pacto de desenvolvimento sustentável.  

Esta é a única forma de comprovar que frase atribuída ao liberal Kenneth Arrow, 

Prêmio Nobel de Economia (1972), não tem validade de per si: “...governos nunca 

quebram. Por causa disso, eles quebram as nações”. Obviamente a prerrogativa de 

proposição da política fiscal é do Poder Executivo, mas a competência do Poder 

Legislativo para aprovação faz com que essa escolha seja compartilhada. 

(*)Gardelha, Sérgio Ricardo de Brito. Curso Introdução ao Orçamento Público. Módulo 

3. A Dívida Pública e o Financiamento Orçamentário. Enap. 2017, acesso em 

4/6/2026, https://repositorio.enap.gov.br/bitstream/1/3169/1/Modulo%203%20-

%20A%20Divida%20Publica%20e%20o%20Financiamento%20Orcamentario.pdfNo 

Brasil, a política fiscal foi especialmente regulamentada pela Lei de Responsabilidade 

Fiscal (LRF), LC102/2000, que agregou ao setor público elevado compromisso 

normativo com a responsabilidade fiscal. O acompanhamento e a análise do resultado 

fiscalutilizam, em particular, os chamados resultados primário e nominal e estoques da 

dívida líquida e bruta. 

De acordo com o modelo de avaliação do resultado fiscal definido pela LRF, superávit 

quer dizer resultado positivo, quando, ao final do exercício, se verifica que os gastos 

foram menores do que a receita. Caso contrário, registra-se déficit. É assim no 



 
 

orçamento familiar e, também, é assim no orçamento governamental. No que se refere 

às contas públicas, superávit primário é o resultado positivo de todas as receitas e 

despesas do governo, em cada exercício, excetuando gastos com pagamento de 

juros. Já o chamado déficit primário ocorre quando esse resultado é negativo.  

De acordo com Gardelha (2017) , “Quando se mede o déficit público com base na 

execução orçamentária das entidades que o geram, isto é, diretamente das receitas e 

despesas, usa-se o critério ‘acima da linha’.  Nesse critério de cálculo, são explicitados 

os principais fluxos de receita e despesas. As estatísticas fiscais desagregadas, que 

apresentam as variáveis de receita e despesa, são chamadas ‘acima da linha’. Por 

outro lado, em virtude de problemas de controle dos gastos e de contabilização, tem-

se o critério ‘abaixo da linha’, que mede o tamanho do déficit público pelo lado do 

financiamento, isto é, pela forma como foi financiado, e não pela forma como foi 

gerado.” (*) 

Nesses termos, é possível afirmar que o governo municipal de Belo Horizonte trouxe 

para o PLDO2026 um cenário de geração de déficit público. Em 2024, já houve déficit 

fiscal da ordem de 0,5 bilhão de reais. O PLDO2026 está prevendo déficits fiscais 

similares a 2024 para os três anos que se seguem, de 2026 a 2028.  

Para defender ou refutar a proposição desta meta fiscal, é preciso clareza sobre o que 

se busca, tendoem vista a relação entre resultado primário e a meta que para a dívida 

pública. Um superavit primário implica diminuição da relação dívida/PIB; um déficit 

primário significa crescimento da relação da relação dívida/PIB e, também, do serviço 

da dívida.  

Bom lembrar que uma gestão fiscal responsável por parte do poder executivo e poder 

legislativo implica a necessidade de essa escolha não se vincular exclusivamente a 

questões operacionais de dificuldades com relação à arrecadação ou ao gasto público, 

os dois macroprocessos da gestão fiscal. É preciso que resulte de uma escolha 

racional de política fiscal, de forma a propiciar crescimento econômico e bem-estar 

social. 

Questões de limitação de previsão de arrecadação podem ser minimizadas com 

medidas concretas em termos de fiscalização eficaz e educação da sociedade para a 

vida coletiva. Um dos maiores problemas da arrecadação de impostos no Brasil é a 

sonegação. Quem afirma isso é o site Impostômetro, mantido pela Associação 

Comercial de São Paulo (ACSP)em parceria com o Instituto Brasileiro de 

Planejamento e Tributação (IBPT), ambas organizações privadas, não entes 

governamentais ou sociedade civil. Também contribui com o cenário de limitação de 

receita a evasão fiscal, que é um comportamento aparentemente legal de 

aproveitamento de brechas existentes nas leis tributárias para deixar de pagar 

impostos.  

Portanto, é possível concluir que há espaço em Belo Horizonte, assim como no Brasil 

em geral, para um trabalho focado na responsabilidade coletiva parasuporte às 

demandas comuns da própria sociedade, sob a gestão do Estado. Trata-se de 

campanhas de educação fiscal e de alerta para a responsabilidade compartilhada 

entre sociedade e governo na construção de um país mais desenvolvido e com maior 

bem-estarsocial. É preciso mostrar para a população, especialmente a classe média, o 

que acontece com há concordância com a não emissão de nota fiscal, por exemplo. 

O outro lado da moeda é a qualidade do gasto. É preciso que o governo faça um 

trabalho sério paramelhorar o índice de retorno que a população tem em relação ao 



 
 

tributo pago e fazer divulgação sobre isso. Esse é o desafio que deve ser enfrentado 

em BH. Ao invés de a LDO apontar para um cenário em que o gasto será superior a 

receita ao longo de anos,construir um pacto de desenvolvimento sustentável.  

Esta é a única forma de comprovar que frase atribuída ao liberal Kenneth Arrow, 

Prêmio Nobel de Economia (1972), não tem validade de per si: “...governos nunca 

quebram. Por causa disso, eles quebram asnações”. Obviamente a prerrogativa de 

proposição da política fiscal é do Poder Executivo, mas a competência do Poder 

Legislativo para aprovação faz com que essa escolha seja compartilhada. 

(*)Gardelha, Sérgio Ricardo de Brito. Curso Introdução ao Orçamento Público. Módulo 

3. A Dívida Pública e o Financiamento Orçamentário. Enap. 2017, acesso em 

4/6/2026, https://repositorio.enap.gov.br/bitstream/1/3169/1/Modulo%203%20-

%20A%20Divida%20Publica%20e%20o%20Financiamento%20Orcamentario.pdf



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 170 

 

DATA: 05/06/2025 14:17  

NOME: Maria Antonieta Gonzaga Silva 

 

SUGESTÃO: 

Recomposição salarial dos servidores públicos municipais anualmente pela inflação, 

de forma automática.Recomposição salarial dos servidores públicos municipais 

anualmente pela inflação, de forma automática. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Todos os anos os servidores precisam reivindicar a recomposição salarial pela 

inflação, porque nem isso a gestão tem concedido. Os salários estão cada vez mais 

achatados, com poder de compra reduzindo drasticamente, o que representa uma 

desvalorização do servidor e impactos significativos em todos os âmbitos.Todos os 

anos os servidores precisam reivindicar a recomposição salarial pela inflação, porque 

nem isso a gestão tem concedido. Os salários estão cada vez mais achatados, com 

poder de compra reduzindo drasticamente, o que representa uma desvalorização 

doservidor e impactos significativos em todos os âmbitos.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 171 

 

DATA: 05/06/2025 14:19  

NOME: Laura Nequini 

 

SUGESTÃO: 

Prezados(as)vereadores responsáveis pela elaboração do Projeto de Lei de Diretrizes 

Orçamentárias (PLDO) para o exercício de 2026, 

Venho, por meio desta, apresentar uma sugestão de crucial importância para a 

valorização dos Técnicos Superiores de Saúde (TPrezados(as)vereadores 

responsáveis pela elaboração do Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias (PLDO) 

para o exercício de 2026, 

Venho, por meio desta, apresentar uma sugestão de crucial importância para a 

valorização dos Técnicos Superiores de Saúde (TSS) da Prefeitura de Belo Horizonte 

(PBH) e, consequentemente, para o fortalecimento do Sistema Único de Saúde (SUS) 

em nossa capital. 

Propõe-se a inclusão de previsão orçamentária para: 

Concessão de um reajuste salarial de 20% (vinte por cento) aos Técnicos Superiores 

de Saúde no exercício de 2026. 

Instituição de um mecanismo de reajuste salarial anual e automático para os Técnicos 

Superiores de Saúde, a partir de 2027, utilizando como base, no mínimo, o Índice 

Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), apurado pelo IBGE, garantindo a 

reposição das perdas inflacionárias do período. Idealmente, este reajuste contemplaria 

o IPCA acrescido de um percentual de ganho real, a ser negociado anualmente, 

visando à recuperação progressiva das perdas históricas. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A presente sugestão fundamenta-se na urgente necessidade de corrigir uma profunda 

e prolongada defasagem salarial que aflige a todos nós, Técnicos Superiores de 

Saúde da PBH. Os vencimentos atuais encontram-se em um patamar que não reflete 

a complexidade das atribuições, o nível de responsabilidade exigido, nem a 

essencialidade do trabalho desempenhado por estes profissionais. Reajustes 

baseados unicamente em índices inflacionários, quando ocorrem, são insuficientes 

para mitigar a perda acumulada do poder de compra ao longo de anos, perpetuando 

uma remuneração aquém do justo e do necessário. 

A "saúde anda doente" também pela falta de reconhecimento de nós, trabalhadores. A 

desvalorização salarial crônica contribui para a evasão de talentos, sobrecarga dos 

que permanecem e, inevitavelmente, reflete na qualidade dos serviços prestados à 

comunidade. 

Ademais, é flagrante e inaceitável a disparidade salarial existente quando 

comparamos os vencimentos dos Técnicos Superiores de Saúde com os de outros 



 
 

profissionais de nível superior lotados em diferentes secretarias da PBH. Cargos com 

exigências de formação e responsabilidades equivalentes em outras áreas da 

administração municipal percebem remunerações significativamente superiores. Tal 

situação fere o princípio constitucional da isonomia, que preconiza tratamento 

equânime a todos os servidores públicos em situações análogas. Dentro da mesma 

Prefeitura, é fundamental que todos os agentes públicos sejam tratados com isonomia 

e respeito, o que, infelizmente, não se observa no caso dos TSS. 

Portanto, o reajuste de 20% proposto para 2026 não se configura como um privilégio, 

mas como uma medida de justiça e um passo inicial para a correção de uma distorção 

histórica. A implementação do reajuste anual automático, atrelado no mínimo ao IPCA, 

visa garantir que essa defasagem não se aprofunde ainda mais nos anos 

subsequentes, assegurando a manutenção do poder de compra e um mínimo de 

previsibilidade e segurança financeira para os servidores. 

Investir na valorização dos Técnicos Superiores de Saúde é investir na qualidade da 

saúde pública de Belo Horizonte, reconhecendo aqueles que dedicam suas vidas ao 

cuidado da população.A presente sugestão fundamenta-se na urgente necessidade de 

corrigir uma profunda e prolongada defasagem salarial que aflige a todos nós, 

Técnicos Superiores de Saúde da PBH. Os vencimentos atuais encontram-se em um 

patamar que não reflete a complexidadedas atribuições, o nível de responsabilidade 

exigido, nem a essencialidade do trabalho desempenhado por estes profissionais. 

Reajustes baseados unicamente em índices inflacionários, quando ocorrem, são 

insuficientes para mitigar a perda acumulada do poder de compra ao longo de anos, 

perpetuando uma remuneração aquém do justo e do necessário. 

A "saúde anda doente" também pela falta de reconhecimento de nós, trabalhadores. A 

desvalorização salarial crônica contribui para a evasão de talentos, sobrecarga dos 

que permanecem e, inevitavelmente, reflete na qualidade dos serviços prestados à 

comunidade. 

Ademais, é flagrante e inaceitável a disparidade salarial existente quando 

comparamos os vencimentos dos Técnicos Superiores de Saúde com os de outros 

profissionais de nível superior lotados em diferentes secretarias da PBH. Cargos com 

exigências de formação e responsabilidades equivalentes em outras áreas da 

administração municipal percebem remunerações significativamente superiores. Tal 

situação fere o princípio constitucional da isonomia, que preconiza tratamento 

equânime a todos os servidores públicos em situações análogas. Dentro da mesma 

Prefeitura, é fundamental que todos os agentes públicos sejam tratados com isonomia 

e respeito, o que, infelizmente, não se observa no caso dos TSS. 

Portanto, o reajuste de 20% proposto para 2026 não se configura como um privilégio, 

mas como uma medida de justiça e um passo inicial para a correção de uma distorção 

histórica. A implementação do reajuste anual automático,atrelado no mínimo ao IPCA, 

visa garantir que essa defasagem não se aprofunde ainda mais nos anos 

subsequentes, assegurando a manutenção do poder de compra e um mínimo de 

previsibilidade e segurança financeira para os servidores. 

Investir na valorizaçãodos Técnicos Superiores de Saúde é investir na qualidade da 

saúde pública de Belo Horizonte, reconhecendo aqueles que dedicam suas vidas ao 

cuidado da população.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 172 

 

DATA: 05/06/2025 14:23  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Criação e execução da Política Pública de Assistência Social destinada a garantir 

recursos orçamentários para geração de renda e trabalho aos carroceiros, visto o fim 

das carroças, em janeiro de 2026.Criação e execução da Política Pública de 

Assistência Social destinada a garantir recursos orçamentários para geração de renda 

e trabalho aos carroceiros, visto o fim das carroças, em janeiro de 2026. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Garantir a dignidade, promover a inclusão e justiça social, a independência dos 

cidadãos e cidadãs que trabalham com carroças tracionadas por cavalos, buscando 

alternativas mais protegidas, aceitas pela população e valorizadas de trabalho e renda, 

em substituição aos veículos de tração animal, no processo de transição previsto pelas 

estímulo à capacitação, qualificação, oferta e migração dos carroceiros para 

trabalharem em outras formas de trabalho e renda, considerando a proibição da tração 

animal a partir de 22/01/2026, segundo Leis BH 11.285/2021 e 11.611/2023 e Portarias 

Conjuntas PBH SMASAC / SMDE / SMMA / SMSA / SMED / SMC / SMSP / SMPU / 

BHTRANS / SLU n° 01/2021 e 10/2022 que visam à assistência à comunidade 

carroceira neste processo de transição para o fim das carroças tracionadas por 

cavalos em Belo Horizonte. Pelo menos, 15 capitais já superaram este desafio, quanto 

ao fim das carroças tracionadas no meio urbano, passa da hora de Belo Horizonte 

cumprir o que lhe cabe, com responsabilidade socioambiental.Garantir a dignidade, 

promover a inclusão e justiça social, a independência dos cidadãos e cidadãs que 

trabalham com carroças tracionadas por cavalos, buscando alternativas mais 

protegidas, aceitas pela população e valorizadas de trabalho e renda, em substituição 

aos veículos de tração animal, no processo de transição previsto pelas estímulo à 

capacitação, qualificação, oferta e migração dos carroceiros para trabalharem em 

outras formas de trabalho e renda, considerando a proibição da tração animal a partir 

de 22/01/2026, segundo Leis BH 11.285/2021 e 11.611/2023 e Portarias Conjuntas 

PBH SMASAC / SMDE / SMMA / SMSA / SMED / SMC / SMSP / SMPU / BHTRANS / 

SLU n° 01/2021 e 10/2022 que visam à assistência à comunidade carroceira neste 

processo de transiçãopara o fim das carroças tracionadas por cavalos em Belo 

Horizonte. Pelo menos, 15 capitais já superaram este desafio, quanto ao fim das 

carroças tracionadas no meio urbano, passa da hora de Belo Horizonte cumprir o que 

lhe cabe, com responsabilidade socioambiental.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 173 

 

DATA: 05/06/2025 14:26  

NOME: Adriana Castro 

 

SUGESTÃO: 

Venho por meio desta,sugerir que o reajuste dos Técnicos Superiores de Saude da 

PBH  seja anual no mês da data base   em Maio.Venho por meio desta,sugerir que o 

reajuste dos Técnicos Superiores de Saude da PBH  seja anual no mês da data base   

em Maio. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os servidores da saúde merecem valorização real pelo trabalho que realizam.Os 

servidores da saúde merecem valorização real pelo trabalho que realizam.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 174 

 

DATA: 05/06/2025 14:27  

NOME: Adriana Castro 

 

SUGESTÃO: 

Venho por meio desta,sugerir que o reajuste dos Técnicos Superiores de Saude da 

PBH  seja anual no mês da data base   em Maio.Venho por meio desta,sugerir que o 

reajuste dos Técnicos Superiores de Saude da PBH  seja anual no mês da data base   

em Maio. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os servidores da saúde merecem valorização real pelo trabalho que realizam.Os 

servidores da saúde merecem valorização real pelo trabalho que realizam.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 175 

 

DATA: 05/06/2025 14:27  

NOME: alex veloso mendes 

 

SUGESTÃO: 

Equiparação do salario do enfermeiro 40horas ao do cirurgião dentista 40 horas na 

administração direta da pbhEquiparação do salario do enfermeiro 40horas ao do 

cirurgião dentista 40 horas na administração direta da pbh 

 

JUSTIFICATIVA: 

Há anos o salario do enfermeiro 40 horas é cerca de 1500 reais a menos que o 

cirurgião dentista 40 horas da administração direta da pbh. Essa distorção precisa ser 

corrigida até porque enquanto o dentista atende 1 paciente a cada hora o enfermeiro 

atende vários pacientes e ainda tem uma responsabilidade muito maior dentro das 

unidades de saúde.Há anos o salario do enfermeiro 40 horas é cerca de 1500 reais a 

menos que o cirurgião dentista 40 horas da administração direta da pbh. Essa 

distorção precisa ser corrigida até porque enquanto o dentista atende 1 paciente a 

cada hora o enfermeiro atendevários pacientes e ainda tem uma responsabilidade 

muito maior dentro das unidades de saúde.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 176 

 

DATA: 05/06/2025 14:28  

NOME: FERNANDA DIAS VIEIRA MARX 

 

SUGESTÃO: 

Carreira enfermeiro com a mesma equiparação do dentistaCarreira enfermeiro com a 

mesma equiparação do dentista 

 

JUSTIFICATIVA: 



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 177 

 

DATA: 05/06/2025 14:30  

NOME: Sandra Soledade Caldas 

 

SUGESTÃO: 

Caros(as)vereadores responsáveis pela elaboração do Projeto de Lei de Diretrizes 

Orçamentárias (PLDO) para o exercício de 2026, 

Venho, por meio desta, apresentar uma sugestão de crucial importância para a 

valorização dos Técnicos Superiores de Saúde (TSS)Caros(as)vereadores 

responsáveis pela elaboração do Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias (PLDO) 

para o exercício de 2026, 

Venho, por meio desta, apresentar uma sugestão de crucial importância para a 

valorização dos Técnicos Superiores de Saúde (TSS) da Prefeitura de Belo Horizonte 

(PBH) e, consequentemente, para o fortalecimento do Sistema Único de Saúde (SUS) 

em nossa capital. 

Propõe-se a inclusão de previsão orçamentária para: 

Concessão de um reajuste salarial de 20% (vinte por cento) aos Técnicos Superiores 

de Saúde no exercício de 2026. 

Instituição de um mecanismo de reajuste salarial anual e automático para os Técnicos 

Superiores de Saúde, a partir de 2027, utilizando como base, no mínimo, o Índice 

Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), apurado pelo IBGE, garantindo a 

reposição das perdas inflacionárias do período. Idealmente, este reajuste contemplaria 

o IPCA acrescido de um percentual de ganho real, a ser negociado anualmente, 

visando à recuperação progressiva das perdas históricas. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A presente sugestão fundamenta-se na urgente necessidade de corrigir uma profunda 

e prolongada defasagem salarial que aflige a todos nós, Técnicos Superiores de 

Saúde da PBH. Os vencimentos atuais encontram-se em um patamar que não reflete 

a complexidade das atribuições, o nível de responsabilidade exigido, nem a 

essencialidade do trabalho desempenhado por estes profissionais. Reajustes 

baseados unicamente em índices inflacionários, quando ocorrem, são insuficientes 

para mitigar a perda acumulada do poder de compra ao longo de anos, perpetuando 

uma remuneração aquém do justo e do necessário. 

A "saúde anda doente" também pela falta de reconhecimento de nós, trabalhadores. A 

desvalorização salarial crônica contribui para a evasão de talentos, sobrecarga dos 

que permanecem e, inevitavelmente, reflete na qualidade dos serviços prestados à 

comunidade. 

Ademais, é flagrante e inaceitável a disparidade salarial existente quando 

comparamos os vencimentos dos Técnicos Superiores de Saúde com os de outros 



 
 

profissionais de nível superior lotados em diferentes secretarias da PBH. Cargos com 

exigências de formação e responsabilidades equivalentes em outras áreas da 

administração municipal percebem remunerações significativamente superiores. Tal 

situação fere o princípio constitucional da isonomia, que preconiza tratamento 

equânime a todos os servidores públicos em situações análogas. Dentro da mesma 

Prefeitura, é fundamental que todos os agentes públicos sejam tratados com isonomia 

e respeito, o que, infelizmente, não se observa no caso dos TSS. 

Portanto, o reajuste de 20% proposto para 2026 não se configura como um privilégio, 

mas como uma medida de justiça e um passo inicial para a correção de uma distorção 

histórica. A implementação do reajuste anual automático, atrelado no mínimo ao IPCA, 

visa garantir que essa defasagem não se aprofunde ainda mais nos anos 

subsequentes, assegurando a manutenção do poder de compra e um mínimo de 

previsibilidade e segurança financeira para os servidores. 

Investir na valorização dos Técnicos Superiores de Saúde é investir na qualidade da 

saúde pública de Belo Horizonte, reconhecendo aqueles que dedicam suas vidas ao 

cuidado da população. 

Conto com a sensibilidade e o compromisso desta gestão para com a saúde pública e 

seus dedicados servidores, acolhendo esta sugestão .A presente sugestão 

fundamenta-se na urgente necessidade de corrigir uma profunda e prolongada 

defasagem salarial que aflige a todos nós, Técnicos Superiores de Saúde da PBH. Os 

vencimentos atuais encontram-se em um patamar que não reflete a complexidadedas 

atribuições, o nível de responsabilidade exigido, nem a essencialidade do trabalho 

desempenhado por estes profissionais. Reajustes baseados unicamente em índices 

inflacionários, quando ocorrem, são insuficientes para mitigar a perda acumulada do 

poder de compra ao longo de anos, perpetuando uma remuneração aquém do justo e 

do necessário. 

A "saúde anda doente" também pela falta de reconhecimento de nós, trabalhadores. A 

desvalorização salarial crônica contribui para a evasão de talentos, sobrecarga dos 

que permanecem e, inevitavelmente, reflete na qualidade dos serviços prestados à 

comunidade. 

Ademais, é flagrante e inaceitável a disparidade salarial existente quando 

comparamos os vencimentos dos Técnicos Superiores de Saúde com os de outros 

profissionais de nível superior lotados em diferentes secretarias da PBH. Cargos com 

exigências de formação e responsabilidades equivalentes em outras áreas da 

administração municipal percebem remunerações significativamente superiores. Tal 

situação fere o princípio constitucional da isonomia, que preconiza tratamento 

equânime a todos os servidores públicos em situações análogas. Dentro da mesma 

Prefeitura, é fundamental que todos os agentes públicos sejam tratados com isonomia 

e respeito, o que, infelizmente, não se observa no caso dos TSS. 

Portanto, o reajuste de 20% proposto para 2026 não se configura como um privilégio, 

mas como uma medida de justiça e um passo inicial para a correção de uma distorção 

histórica. A implementação do reajuste anual automático,atrelado no mínimo ao IPCA, 

visa garantir que essa defasagem não se aprofunde ainda mais nos anos 

subsequentes, assegurando a manutenção do poder de compra e um mínimo de 

previsibilidade e segurança financeira para os servidores. 



 
 

Investir na valorização dos Técnicos Superiores de Saúde é investir na qualidade da 

saúde pública de Belo Horizonte, reconhecendo aqueles que dedicam suas vidas ao 

cuidado da população. 

Conto com a sensibilidade e o compromisso desta gestão para com a saúde pública e 

seus dedicados servidores, acolhendo esta sugestão .



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 178 

 

DATA: 05/06/2025 14:40  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Garantir orçamento no PPAG, para custear o processo de transição para o fim da 

tração animal em Belo Horizonte, a acontecer em 22/01/2026, disponibilizar o máximo 

de baias, devidamente estruturadas, onde atualmente é a base da Guarda Municipal 

de Belo HorGarantir orçamento no PPAG, para custear o processo de transição para o 

fim da tração animal em Belo Horizonte, a acontecer em 22/01/2026, disponibilizar o 

máximo de baias, devidamente estruturadas, onde atualmente é a base da Guarda 

Municipal de Belo Horizonte, na Av. Carlos Luz (unidade campus UFMG), bem como 

reativar e aperfeiçoar o Abrigo de Cavalos (equídeos) no bairro Capitão Eduardo, com 

toda a logística necessária – segurança dos animais, trabalhadoras e comunidade 

local, transporte dos cavalos,infraestrutura, alimentação, atendimento veterinário, 

insumos e equipe técnica suficientes, garantindo condições adequadas de 

funcionamento durante 24 horas por dia, e em todos os dias da semana, inclusive 

finais de semana e feriados, considerando a frequente demanda de resgates de 

cavalos em todos os dias e horários. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Necessidade de garantir o abrigamento da maior quantidade de equídeos que por 

ventura sejam abandonados por ex-carroceiros, com segurança, seu bem-estar até 

serem destinados à adoção responsável, sem o risco de serem roubados.  

Considerando as Leis BH 11.285/2021 e 11.611/2023 e Portarias Conjuntas PBH 

SMASAC / SMDE / SMMA / SMSA / SMED / SMC / SMSP / SMPU / BHTRANS / SLU 

n° 01/2021 e 10/2022 que visam ao processo de transição para o fim da tração animal 

a partir de 22/01/2026, é fundamental estrutura adequada para atender à grande 

demanda de abrigamento de equídeos resgatados em condições de abandono, 

expostos a risco de atropelamento, remexendo lixo e comendo sacolas plásticas, 

diversos outros maus tratos e situações em Belo Horizonte, atender ao clamor da 

população, em especial, da que atua na proteção animal, a qual vive sobrecarregada, 

endividada e exausta, tamanha a quantidade de equídeos demandando resgates. 

Evitar acidentes, atropelamentos e mortes, de equídeos e de humanos. Evitar conflitos 

diversos envolvendo carroceiros, quilombolas, comunidades dos territórios em 

vulnerabilidade, proteção animal e população em geral, diante do sofrimento frequente 

a que esses animais são expostos.Necessidade de garantir o abrigamento da maior 

quantidade de equídeos que por ventura sejam abandonados por ex-carroceiros, com 

segurança, seu bem-estar até serem destinados à adoção responsável, sem o risco de 

serem roubados.  

Considerando as Leis BH 11.285/2021 e 11.611/2023 e Portarias Conjuntas PBH 

SMASAC / SMDE / SMMA / SMSA / SMED / SMC / SMSP / SMPU / BHTRANS / SLU 

n° 01/2021 e 10/2022 que visam ao processo de transição para o fim da tração animal 



 
 

a partir de 22/01/2026, é fundamental estrutura adequada para atender à grande 

demanda de abrigamento de equídeos resgatados em condições de abandono, 

expostos a risco de atropelamento, remexendo lixo e comendo sacolas plásticas, 

diversos outros maus tratos e situações em Belo Horizonte, atender ao clamor da 

população, em especial, da que atua na proteção animal, a qual vive sobrecarregada, 

endividada e exausta, tamanha a quantidade de equídeos demandando resgates. 

Evitar acidentes, atropelamentos e mortes, de equídeos e de humanos. Evitar conflitos 

diversos envolvendo carroceiros, quilombolas, comunidades dos territórios em 

vulnerabilidade, proteção animal e população em geral, diante do sofrimento frequente 

a que esses animais são expostos.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 179 

 

DATA: 05/06/2025 14:42  

NOME: Maria Carolina Silveira Silva 

 

SUGESTÃO: 

Recomposição salarial dos tecnicos superiores de saúde  considerando as perdas 

acumuladas dos ultimos 10 anos.Recomposição salarial dos tecnicos superiores de 

saúde  considerando as perdas acumuladas dos ultimos 10 anos. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os baixos salários  dos profissionais da saúde.Os baixos salários  dos profissionais da 

saúde.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 180 

 

DATA: 05/06/2025 14:44  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Ampliação e fortalecimento da parceria com as Faculdades que oferecem o Curso de 

Medicina Veterinária para socorro, internação e tratamento dos equídeos resgatados 

de maus tratos, acidentes e outras ocorrências, mediante garantia de orçamento em 

quantidadAmpliação e fortalecimento da parceria com as Faculdades que oferecem o 

Curso de Medicina Veterinária para socorro, internação e tratamento dos equídeos 

resgatados de maus tratos, acidentes e outras ocorrências, mediante garantia de 

orçamento em quantidade suficiente e continuado. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Atender à grande demanda, decorrente da falta do cumprimento integral da Lei BH 

10.119/2011, a qual regulamenta o uso de cavalos para a tração em Belo Horizonte, 

determinando a guarda responsável dos cavalos pelos carroceiros e sua manutenção 

em condições de bem-estar. Também assistir os cavalos que demandam socorro 

veterinário por ventura abandonados após a proibição da tração animal, em 

decorrência das Leis BH 11.285/2021 e 11.611/2023 e Portarias Conjuntas PBH 

SMASAC / SMDE / SMMA / SMSA / SMED / SMC / SMSP / SMPU / BHTRANS / SLU 

n° 01/2021 e 10/2022 que visam ao processo de transição para o fim da tração animal 

a partir de 22/01/2026.Atender à grande demanda, decorrente da falta do cumprimento 

integral da Lei BH 10.119/2011, a qual regulamenta o uso de cavalos para a tração em 

Belo Horizonte, determinando a guarda responsável dos cavalos pelos carroceiros e 

sua manutenção em condições de bem-estar. Também assistir os cavalos que 

demandam socorro veterinário por ventura abandonados após a proibição da tração 

animal, em decorrência das Leis BH 11.285/2021 e 11.611/2023 e Portarias Conjuntas 

PBH SMASAC / SMDE / SMMA / SMSA / SMED / SMC/ SMSP / SMPU / BHTRANS / 

SLU n° 01/2021 e 10/2022 que visam ao processo de transição para o fim da tração 

animal a partir de 22/01/2026.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 181 

 

DATA: 05/06/2025 14:44  

NOME: Maria Carolina Silveira Silva 

 

SUGESTÃO: 

Prezados(as)vereadores responsáveis pela elaboração do Projeto de Lei de Diretrizes 

Orçamentárias (PLDO) para o exercício de 2026, 

Venho, por meio desta, apresentar uma sugestão de crucial importância para a 

valorização dos Técnicos Superiores de Saúde (TPrezados(as)vereadores 

responsáveis pela elaboração do Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias (PLDO) 

para o exercício de 2026, 

Venho, por meio desta, apresentar uma sugestão de crucial importância para a 

valorização dos Técnicos Superiores de Saúde (TSS) da Prefeitura de Belo Horizonte 

(PBH) e, consequentemente, para o fortalecimento do Sistema Único de Saúde (SUS) 

em nossa capital. 

Propõe-se a inclusão de previsão orçamentária para: 

Concessão de um reajuste salarial de 20% (vinte por cento) aos Técnicos Superiores 

de Saúde no exercício de 2026. 

Instituição de um mecanismo de reajuste salarial anual e automático para os Técnicos 

Superiores de Saúde, a partir de 2027, utilizando como base, no mínimo, o Índice 

Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), apurado pelo IBGE, garantindo a 

reposição das perdas inflacionárias do período. Idealmente, este reajuste contemplaria 

o IPCA acrescido de um percentual de ganho real, a ser negociado anualmente, 

visando à recuperação progressiva das perdas históricas. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A presente sugestão fundamenta-se na urgente necessidade de corrigir uma profunda 

e prolongada defasagem salarial que aflige a todos nós, Técnicos Superiores de 

Saúde da PBH. Os vencimentos atuais encontram-se em um patamar que não reflete 

a complexidade das atribuições, o nível de responsabilidade exigido, nem a 

essencialidade do trabalho desempenhado por estes profissionais. Reajustes 

baseados unicamente em índices inflacionários, quando ocorrem, são insuficientes 

para mitigar a perda acumulada do poder de compra ao longo de anos, perpetuando 

uma remuneração aquém do justo e do necessário. 

A "saúde anda doente" também pela falta de reconhecimento de nós, trabalhadores. A 

desvalorização salarial crônica contribui para a evasão de talentos, sobrecarga dos 

que permanecem e, inevitavelmente, reflete na qualidade dos serviços prestados à 

comunidade. 

Ademais, é flagrante e inaceitável a disparidade salarial existente quando 

comparamos os vencimentos dos Técnicos Superiores de Saúde com os de outros 



 
 

profissionais de nível superior lotados em diferentes secretarias da PBH. Cargos com 

exigências de formação e responsabilidades equivalentes em outras áreas da 

administração municipal percebem remunerações significativamente superiores. Tal 

situação fere o princípio constitucional da isonomia, que preconiza tratamento 

equânime a todos os servidores públicos em situações análogas. Dentro da mesma 

Prefeitura, é fundamental que todos os agentes públicos sejam tratados com isonomia 

e respeito, o que, infelizmente, não se observa no caso dos TSS. 

Portanto, o reajuste de 20% proposto para 2026 não se configura como um privilégio, 

mas como uma medida de justiça e um passo inicial para a correção de uma distorção 

histórica. A implementação do reajuste anual automático, atrelado no mínimo ao IPCA, 

visa garantir que essa defasagem não se aprofunde ainda mais nos anos 

subsequentes, assegurando a manutenção do poder de compra e um mínimo de 

previsibilidade e segurança financeira para os servidores. 

Investir na valorização dos Técnicos Superiores de Saúde é investir na qualidade da 

saúde pública de Belo Horizonte, reconhecendo aqueles que dedicam suas vidas ao 

cuidado da população. 

Conto com a sensibilidade e o compromisso desta gestão para com a saúde pública e 

seus dedicados servidores, acolhendo esta sugestão que visa não apenas a reparação 

de uma injustiça, mas também o fortalecimento de um dos pilares mais essenciais de 

nossa cidade.Prezados(as)vereadores responsáveis pela elaboração do Projeto de Lei 

de Diretrizes Orçamentárias (PLDO) para o exercício de 2026, 

Venho, por meio desta, apresentar uma sugestão de crucial importância para a 

valorização dos Técnicos Superiores de Saúde (TSS) da Prefeitura de Belo Horizonte 

(PBH) e, consequentemente, para o fortalecimento do Sistema Único de Saúde (SUS) 

em nossa capital. 

Propõe-se a inclusão de previsão orçamentária para: 

Concessão de um reajuste salarial de 20% (vinte por cento) aos Técnicos Superiores 

de Saúde no exercício de 2026. 

Instituição de um mecanismo de reajuste salarial anual e automático para os Técnicos 

Superiores de Saúde, a partir de 2027, utilizando como base, no mínimo, o Índice 

Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), apurado pelo IBGE, garantindo a 

reposição das perdas inflacionárias do período. Idealmente, este reajuste contemplaria 

o IPCA acrescido de um percentual de ganho real, a ser negociado anualmente, 

visando à recuperação progressiva das perdas históricas. 

Justificativa: 

A presente sugestão fundamenta-se na urgente necessidade de corrigir uma profunda 

e prolongada defasagem salarial que aflige a todos nós, Técnicos Superiores de 

Saúde da PBH. Os vencimentos atuais encontram-se em um patamar que nãoreflete a 

complexidade das atribuições, o nível de responsabilidade exigido, nem a 

essencialidade do trabalho desempenhado por estes profissionais. Reajustes 

baseados unicamente em índices inflacionários, quando ocorrem, são insuficientes 

para mitigar a perda acumulada do poder de compra ao longo de anos, perpetuando 

uma remuneração aquém do justo e do necessário. 

A "saúde anda doente" também pela falta de reconhecimento de nós, trabalhadores. A 

desvalorização salarial crônica contribui para a evasão detalentos, sobrecarga dos que 



 
 

permanecem e, inevitavelmente, reflete na qualidade dos serviços prestados à 

comunidade. 

Ademais, é flagrante e inaceitável a disparidade salarial existente quando 

comparamos os vencimentos dos Técnicos Superiores de Saúde com os de outros 

profissionais de nível superior lotados em diferentes secretarias da PBH. Cargos com 

exigências de formação e responsabilidades equivalentes em outras áreas da 

administração municipal percebem remunerações significativamente superiores. 

Talsituação fere o princípio constitucional da isonomia, que preconiza tratamento 

equânime a todos os servidores públicos em situações análogas. Dentro da mesma 

Prefeitura, é fundamental que todos os agentes públicos sejam tratados com isonomia 

e respeito,o que, infelizmente, não se observa no caso dos TSS. 

Portanto, o reajuste de 20% proposto para 2026 não se configura como um privilégio, 

mas como uma medida de justiça e um passo inicial para a correção de uma distorção 

histórica. A implementação do reajuste anual automático, atrelado no mínimo ao IPCA, 

visa garantir que essa defasagem não se aprofunde ainda mais nos anos 

subsequentes, assegurando a manutenção do poder de compra e um mínimo de 

previsibilidade e segurança financeira para os servidores. 

Investir na valorização dos Técnicos Superiores de Saúde é investir na qualidade da 

saúde pública de Belo Horizonte, reconhecendo aqueles que dedicam suas vidas ao 

cuidado da população. 

Conto com a sensibilidade e o compromisso desta gestão para com a saúde pública e 

seus dedicados servidores, acolhendo esta sugestão que visa não apenas a reparação 

de uma injustiça, mas também o fortalecimento de um dos pilares mais essenciais de 

nossa cidade.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 182 

 

DATA: 05/06/2025 14:47  

NOME: Daniela Carla Bernardes Silva de Oliveira 

 

SUGESTÃO: 

Aumento para os servidores municipais que cubra as perdas devido à 

inflação.Aumento para os servidores municipais que cubra as perdas devido à 

inflação. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os servidores municipais não recebem um aumento que cubra as perdas causadas 

pela inflação há muitos anos. Os salários dos servidores da PBH são menores que de 

muitos municípios da RMBH. São os servidores que fazem a PBH funcionar, por isso, 

eles merecem ser valorizados e um salário digno é fundamental para que o ocorra 

essa valorização.Os servidores municipais não recebem um aumento que cubra as 

perdas causadas pela inflação há muitos anos. Os salários dos servidores da PBH são 

menores que de muitos municípios da RMBH. São os servidores que fazem a PBH 

funcionar, por isso, eles merecemser valorizados e um salário digno é fundamental 

para que o ocorra essa valorização.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 183 

 

DATA: 05/06/2025 14:50  

NOME: Marcone Costa (CDL/BH) 

 

SUGESTÃO: 

Reforço da segurança no comércio: 

Acrescenta alínea no inciso III do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

III – [...] 

xx) Fortalecimento das ações de segurança nos corredores comerciais da cidade, por 

meio da ampliação da presença operReforço da segurança no comércio: 

Acrescenta alínea no inciso III do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

III – [...] 

xx) Fortalecimento das ações de segurança nos corredores comerciais da cidade, por 

meio da ampliação da presença operacional da Guarda Municipal de Belo Horizonte e 

reforço de bases móveis nas áreas de comércio e serviços, visando a prevenção de 

delitos e o aumento da sensação de segurança da população e dos empreendedores 

locais, especialmente em períodos de maior fluxo, como datas comemorativas. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A inclusão desta diretriz garantirá minimamente os recursos orçamentários 

necessários à promoção de ações preventivas contra a criminalidade, 

especificamente, aqueles praticados contra os estabelecimentos de comércio e 

serviços. 

Ações como o aumento da presença do efetivo da Guarda Municipal e o reforço de 

bases móveis nas áreas de comércio, contribuirão para inibir práticas criminosas que 

atingem os comerciantes frequentemente, como o arrombamentos às lojas, pirataria, 

assaltos a pedestres, entre outras. 

A medida constitui um valoroso apoio aos empreendedores e consumidores, uma vez 

que busca conter a escalada da violência nas regiões comerciais e estabelecer um 

clima de tranquilidade, tão necessário para a atividade econômica.A inclusão desta 

diretriz garantirá minimamente os recursos orçamentários necessários à promoção de 

ações preventivas contra a criminalidade, especificamente, aqueles praticados contra 

os estabelecimentos de comércio e serviços. 

Ações como o aumento dapresença do efetivo da Guarda Municipal e o reforço de 

bases móveis nas áreas de comércio, contribuirão para inibir práticas criminosas que 



 
 

atingem os comerciantes frequentemente, como o arrombamentos às lojas, pirataria, 

assaltos a pedestres, entre outras. 

A medida constitui um valoroso apoio aos empreendedores e consumidores, uma vez 

que busca conter a escalada da violência nas regiões comerciais e estabelecer um 

clima de tranquilidade, tão necessário para a atividade econômica.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 184 

 

DATA: 05/06/2025 14:52  

NOME: MOISES GONCALVES DE OLIVEIRA 

 

SUGESTÃO: 

Solicito que nossa a carreira de Enfermeiro da PBH, seja equiparada salarialmente 

aos do Cirurgião Dentista.Solicito que nossa a carreira de Enfermeiro da PBH, seja 

equiparada salarialmente aos do Cirurgião Dentista. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A equiparação salarial entre Enfermeiros e Cirurgiões-Dentistas no SUS-BH é uma 

medida justa e necessária, baseada nos princípios constitucionais da isonomia e da 

valorização do trabalho, bem como na relevância estratégica de ambas as categorias 

para o funcionamento do sistema de saúde. 

1. Princípios Constitucionais de Isonomia e Valorização Profissional 

A Constituição Federal de 1988 garante, em seu artigo 5º, o princípio da isonomia, 

segundo o qual “todos são iguais perante a lei, sem distinção de qualquer natureza”, e, 

em seu artigo 7º, inciso XXX, veda diferenças de salários para funções iguais ou 

equivalentes. Além disso, o artigo 196 estabelece a saúde como direito de todos e 

dever do Estado, assegurando a valorização dos profissionais de saúde como parte 

fundamental para a efetividade do SUS. 

2. Lei da Igualdade Salarial 

A Lei nº 14.611/2023 reforça a necessidade de igualdade salarial e de critérios 

remuneratórios entre trabalhadores que exerçam funções equivalentes, sendo um 

instrumento jurídico que embasa a correção de disparidades injustificadas, inclusive 

entre diferentes categorias profissionais que desempenham funções de igual 

relevância e complexidade para o serviço público. 

3. Equiparação Salarial na CLT 

O artigo 461 da Consolidação das Leis do Trabalho (CLT) prevê a equiparação salarial 

para empregados que exerçam a mesma função, com igual produtividade e perfeição 

técnica, salvo fatores objetivos de diferenciação, como tempo de serviço e local de 

trabalho. Embora originalmente voltado à iniciativa privada, o princípio é aplicável ao 

serviço público por analogia, especialmente quando se trata de funções de mesma 

complexidade e responsabilidade. 

4. Piso Salarial dos Cirurgiões-Dentistas 

O piso salarial para cirurgiões-dentistas está previsto na Lei nº 3.999/1961, que 

equipara o piso dos dentistas ao dos médicos, e atualmente tramita o PL 765/2015, 

que propõe atualização do piso para R$ 10.513,00, com reajuste anual. 

5. Relevância Estratégica e Responsabilidade Técnica 



 
 

- Enfermeiros: Atuam na coordenação do cuidado em todos os níveis do SUS, na 

gestão, assistência, vigilância em saúde e organização dos serviços, com papel 

essencial especialmente na Atenção Primária. Sua formação e responsabilidade 

técnica são reconhecidas por legislações específicas (Lei nº 7.498/1986) e por 

pesquisas que destacam sua atuação holística e capacidade de liderança. 

6. Atualização e Valorização dos Profissionais do SUS 

A Lei nº 8.080/1990 (Lei Orgânica da Saúde), recentemente alterada pela Lei nº 

14.820/2024, determina a revisão periódica dos valores de remuneração dos serviços 

prestados ao SUS, visando garantir a qualidade do atendimento e a preservação do 

valor real dos salários dos profissionais da saúde. 

A valorização salarial do enfermeiro, à luz das legislações citadas, é fundamental para 

a qualidade do atendimento, reconhecimento profissional e a consolidação de um SUS 

forte e eficiente. Corrigir a desigualdade salarial entre enfermeiros e cirurgiões-

dentistas é reconhecer, com respaldo jurídico, a importância de ambos para a saúde 

pública e para a efetividade do direito constitucional à saúde.A equiparação salarial 

entre Enfermeiros e Cirurgiões-Dentistas no SUS-BH é uma medida justa e 

necessária, baseada nos princípios constitucionais da isonomia e da valorização do 

trabalho, bem como na relevância estratégica de ambas as categorias para o 

funcionamento do sistema de saúde. 

1. Princípios Constitucionais de Isonomia e Valorização Profissional 

A Constituição Federal de 1988 garante, em seu artigo 5º, o princípio da isonomia, 

segundo o qual “todos são iguais perante a lei, sem distinção de qualquer natureza”, e, 

em seu artigo 7º, inciso XXX, veda diferenças de salários para funções iguais ou 

equivalentes. Além disso, o artigo 196 estabelece a saúde como direito de todos e 

dever do Estado, assegurando a valorização dos profissionais de saúde como parte 

fundamental para a efetividade do SUS. 

2. Lei da Igualdade Salarial 

A Lei nº 14.611/2023 reforça a necessidade de igualdade salarial e de critérios 

remuneratórios entre trabalhadores que exerçam funções equivalentes, sendo um 

instrumento jurídico que embasa a correção de disparidades injustificadas, inclusive 

entre diferentes categorias profissionais que desempenham funções de igual 

relevância e complexidade para o serviço público. 

3. Equiparação Salarial na CLT 

O artigo 461 da Consolidaçãodas Leis do Trabalho (CLT) prevê a equiparação salarial 

para empregados que exerçam a mesma função, com igual produtividade e perfeição 

técnica, salvo fatores objetivos de diferenciação, como tempo de serviço e local de 

trabalho. Embora originalmente voltado à iniciativa privada, o princípio é aplicável ao 

serviço público por analogia, especialmente quando se trata de funções de mesma 

complexidade e responsabilidade. 

4. Piso Salarial dos Cirurgiões-Dentistas 

O piso salarial para cirurgiões-dentistas está previsto na Lei nº 3.999/1961, que 

equipara o piso dos dentistas ao dos médicos, e atualmente tramita o PL 765/2015, 

que propõe atualização do piso para R$ 10.513,00, com reajuste anual. 

5. Relevância Estratégica e Responsabilidade Técnica 



 
 

- Enfermeiros: Atuam na coordenação do cuidado em todos os níveis do SUS, na 

gestão, assistência, vigilância em saúde e organização dos serviços, com papel 

essencial especialmente na Atenção Primária. Sua formação e responsabilidade 

técnica são reconhecidas por legislações específicas (Lei nº 7.498/1986) e por 

pesquisas que destacam sua atuação holística e capacidade de liderança. 

6. Atualização e Valorização dos Profissionais do SUS 

A Lei nº 8.080/1990 (Lei Orgânica da Saúde), recentemente alterada pela Lei nº 

14.820/2024, determina a revisão periódica dos valores de remuneração dos serviços 

prestados ao SUS, visando garantir a qualidade do atendimento e a preservação do 

valor real dos salários dos profissionais da saúde. 

A valorização salarial do enfermeiro, àluz das legislações citadas, é fundamental para 

a qualidade do atendimento, reconhecimento profissional e a consolidação de um SUS 

forte e eficiente. Corrigir a desigualdade salarial entre enfermeiros e cirurgiões-

dentistas é reconhecer, com respaldo jurídico, a importância de ambos para a saúde 

pública e para a efetividade do direito constitucional à saúde.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 185 

 

DATA: 05/06/2025 14:52  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Promoção de programa de renda básica temporária para cidadãos ex-carroceiros no 

período de transição e monitoramento do processo para o fim das carroças 

tracionadas por cavalos, para outras formas de trabalho e renda, por meio de equipe 

multissetorial e mPromoção de programa de renda básica temporária para cidadãos 

ex-carroceiros no período de transição e monitoramento do processo para o fim das 

carroças tracionadas por cavalos, para outras formas de trabalho e renda, por meio de 

equipe multissetorial emultiinstitucional. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Garantir a dignidade, promover a inclusão e justiça social, a independência dos 

cidadãos e cidadãs que trabalham com carroças tracionadas por cavalos, buscando 

alternativas mais protegidas, aceitas pela população e valorizadas de trabalho e renda, 

em substituição aos veículos de tração animal, no processo de transição para o fim 

das carroças tracionadas por cavalos a partir de 22/01/2026, previsto nas Leis BH 

11.285/2021 e 11.611/2023 e Portarias Conjuntas PBH SMASAC / SMDE / SMMA / 

SMSA / SMED / SMC / SMSP / SMPU / BHTRANS / SLU n° 01/2021 e 10/2022 que 

visam à assistência à comunidade carroceira neste processo de transição para o fim 

das carroças tracionadas por cavalos em Belo Horizonte, evitando sua migração para 

outros municípios e continuidade do uso da tração animal como fonte de subsistência. 

A exemplo do benefício concedido aos carroceiros por meio do Programa Auxílio Belo 

Horizonte, destinado ao enfrentamento das consequências sociais e econômicas da 

pandemia da covid 19, conforme previsto na Lei BH 11.314/2021 

(https://leismunicipais.com.br/a/mg/b/belo-horizonte/lei-ordinaria/2021/1132/11314/lei-

ordinaria-n-11314-2021-institui-o-programa-auxilio-belo-horizonte-para-o-

enfrentamento-das-consequencias-sociais-e-economicas-da-pandemia-da-covid-

19).Garantir a dignidade, promover a inclusão e justiça social, a independência dos 

cidadãos e cidadãs que trabalham com carroças tracionadas por cavalos, buscando 

alternativas mais protegidas, aceitas pela população e valorizadas de trabalho e renda, 

em substituição aos veículos de tração animal, no processo de transição para o fim 

das carroças tracionadas por cavalos a partir de 22/01/2026, previsto nas Leis BH 

11.285/2021 e 11.611/2023 e Portarias Conjuntas PBH SMASAC / SMDE / SMMA / 

SMSA / SMED / SMC / SMSP / SMPU / BHTRANS / SLU n° 01/2021 e 10/2022 que 

visam à assistência à comunidade carroceira neste processo de transição para o fim 

das carroças tracionadas por cavalos em Belo Horizonte, evitando sua migração para 

outros municípios e continuidade do uso da tração animal como fonte de subsistência. 

A exemplo do benefício concedido aos carroceiros por meio do Programa Auxílio Belo 

Horizonte, destinado ao enfrentamento das consequências sociais e econômicas da 

pandemia da covid 19, conforme previsto na Lei BH 11.314/2021 

(https://leismunicipais.com.br/a/mg/b/belo-horizonte/lei-ordinaria/2021/1132/11314/lei-



 
 

ordinaria-n-11314-2021-institui-o-programa-auxilio-belo-horizonte-para-o-

enfrentamento-das-consequencias-sociais-e-economicas-da-pandemia-da-covid-19).



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 186 

 

DATA: 05/06/2025 14:53  

NOME: Marcone Costa (CDL/BH) 

 

SUGESTÃO: 

Redução gradual da carga tributária:  

Acrescenta alínea no inciso VI do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

VI – [...] 

xx) Estabelecimento de metas para a redução gradual da carga tributária municipal, 

com a adoção de tratamento tribuRedução gradual da carga tributária:  

Acrescenta alínea no inciso VI do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

VI – [...] 

xx) Estabelecimento de metas para a redução gradual da carga tributária municipal, 

com a adoção de tratamento tributário, fiscal e burocrático diferenciado às micro e 

pequenas empresas, especialmente àquelas recém-instaladas no Município e aos 

empreendimentos com maior potencial de geração de emprego e renda. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Em 2024, o brasileiro trabalhou, em média, 149 dias apenas para pagar tributos, 

segundo estudo do Instituto Brasileiro de Planejamento e Tributação (IBPT). No 

cenário internacional, entre 30 países, o Brasil é o 14º que mais arrecada impostos 

É de fundamental importância que o poder público municipal tome medidas no âmbito 

da sua competência para atenuar os efeitos negativos da alta carga tributária. 

Estabelecer metas para a redução gradual da carga tributária municipal, contribuirá 

para que seja mais justo e equilibrado nosso complexo sistema tributário. Trata-se de 

uma diretriz importante para a atração de investimentos no município.Em 2024, o 

brasileiro trabalhou, em média, 149 dias apenas para pagar tributos, segundo estudo 

do Instituto Brasileiro de Planejamento e Tributação (IBPT). No cenário internacional, 

entre 30 países, o Brasil é o 14º que mais arrecada impostos 

É de fundamental importância que o poder público municipal tome medidas no âmbito 

da sua competência para atenuar os efeitos negativos da alta carga tributária. 

Estabelecer metas para a redução gradual da carga tributária municipal, contribuirá 

para que seja maisjusto e equilibrado nosso complexo sistema tributário. Trata-se de 

uma diretriz importante para a atração de investimentos no município.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 187 

 

DATA: 05/06/2025 14:55  

NOME: Marcone Costa (CDL/BH) 

 

SUGESTÃO: 

Implantar o Auxílio Educação: 

Acrescenta alínea no inciso II do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

II – [...] 

xx) Implantação do Auxílio Educação, por meio de benefício pecuniário destinado à 

aquisição de material escolar no comércioImplantar o Auxílio Educação: 

Acrescenta alínea no inciso II do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

II – [...] 

xx) Implantação do Auxílio Educação, por meio de benefício pecuniário destinado à 

aquisição de material escolar no comércio local, com a finalidade de apoiar as famílias 

dos estudantes da Rede Municipal de Educação, promover o desenvolvimento 

econômico local e assegurar condições adequadas de aprendizagem. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A inclusão desta diretriz garantirá minimamente os recursos orçamentários 

necessários à promover estudos e testes para a implantação do Auxílio Educação, que 

consiste em um benefício pecuniário destinado à aquisição de material escolar no 

comércio local. 

Com esse instrumento, os pais ou responsáveis dos alunos matriculados na rede 

pública municipal poderão comprar material escolar nos estabelecimentos comerciais 

do segmento de papelaria cadastrados pela PBH. 

A medida tem a finalidade de apoiar as famílias dos estudantes, promover o 

desenvolvimento econômico local e assegurar condições adequadas de 

aprendizagem.A inclusão desta diretriz garantirá minimamente os recursos 

orçamentários necessários à promover estudos e testes para a implantação do Auxílio 

Educação, que consiste em um benefício pecuniário destinado à aquisição de material 

escolar no comércio local. 

Com esse instrumento, os pais ou responsáveis dos alunos matriculados na rede 

pública municipal poderão comprar material escolar nos estabelecimentos comerciais 

do segmento de papelaria cadastrados pela PBH. 



 
 

A medida tem a finalidade de apoiar as famílias dos estudantes, promover o 

desenvolvimento econômico local e assegurar condições adequadas de 

aprendizagem.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 188 

 

DATA: 05/06/2025 14:56  

NOME: FERNANDA NUNES NERY DOS SANTOS 

 

SUGESTÃO: 

No SuS Belo Horizonte, os enfermeiros ganham muito menos do que os dentistas. 

Vale ressaltar a diferença da importância dos dois profissionais para a equipe de 

saúde. 

Sem enfermeiro, a equipe é descredenciada( fica sem repasse de verba do ministério)!  

ANo SuS Belo Horizonte, os enfermeiros ganham muito menos do que os dentistas. 

Vale ressaltar a diferença da importância dos dois profissionais para a equipe de 

saúde. 

Sem enfermeiro, a equipe é descredenciada( fica sem repasse de verba do ministério)!  

Aequipe pode ficar sem médico, mas sem enfermeiro não existe equipe! 

E não temos reconhecimento  

Equiparação com os dentistas já! 

E o pior não somos valorizados! 

 

JUSTIFICATIVA: 

Sem enfermeiro não existe equipe de saúde da famíliaSem enfermeiro não existe 

equipe de saúde da família



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 189 

 

DATA: 05/06/2025 14:57  

NOME: Marcone Costa (CDL/BH) 

 

SUGESTÃO: 

Mitigação dos Riscos de Inundação em Corredores Comerciais: 

Acrescenta alínea no inciso VIII  do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

VIII – [...] 

xx) investimento em obras de contenção e prevenção de enchentes, com o objetivo de 

mitigMitigação dos Riscos de Inundação em Corredores Comerciais: 

Acrescenta alínea no inciso VIII  do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

VIII – [...] 

xx) investimento em obras de contenção e prevenção de enchentes, com o objetivo de 

mitigar o risco geológico em regiões comerciais da cidade. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A chegada do período chuvoso, entre outubro e março, preocupa os setores de 

comércio e serviços em Belo Horizonte, especialmente devido ao risco de inundações 

em cerca de 90 áreas da cidade, segundo a Sudecap. Os corredores comerciais, que 

concentram estoques e equipamentos valiosos, são vulneráveis, podendo sofrer 

prejuízos e interrupções nas atividades, afetando pequenos negócios e colocando em 

risco a segurança de consumidores e funcionários. Para mitigar esses impactos, a 

proposta de emenda visa reforçar o orçamento destinado a ações preventivas nas 

regiões mais afetadas, como limpeza urbana, desobstrução de bueiros, orientação à 

população e implantação de sarjetas com concreto permeável, promovendo maior 

resiliência urbana e proteção à comunidade.A chegada do período chuvoso, entre 

outubro e março, preocupa os setores de comércio e serviços em Belo Horizonte, 

especialmente devido ao risco de inundações em cerca de 90 áreas da cidade, 

segundo a Sudecap. Os corredores comerciais, que concentram estoques e 

equipamentos valiosos, são vulneráveis, podendo sofrer prejuízos e interrupções nas 

atividades, afetando pequenos negócios e colocando em risco a segurança de 

consumidores e funcionários. Para mitigar esses impactos, a proposta de emenda visa 

reforçar o orçamento destinado a ações preventivas nas regiões mais afetadas, como 

limpeza urbana, desobstrução de bueiros, orientação à população e implantação de 

sarjetas com concreto permeável, promovendo maior resiliência urbana e proteção à 

comunidade.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 190 

 

DATA: 05/06/2025 14:59  

NOME: Marcone Costa (CDL/BH) 

 

SUGESTÃO: 

Fomento ao Empreendedorismo Feminino: 

Acrescenta alínea no inciso VI do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

VI – [...] 

xx) fortalecimento das políticas de estímulo ao Empreendedorismo Feminino, 

implementando políticas, programas e açõFomento ao Empreendedorismo Feminino: 

Acrescenta alínea no inciso VI do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

VI – [...] 

xx) fortalecimento das políticas de estímulo ao Empreendedorismo Feminino, 

implementando políticas, programas e ações para estimular as mulheres que lideram 

seus negócios. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A emenda visa o fortalecimento do empreendedorismo feminino, ao inserir a previsão 

de recursos orçamentários para a implementação de políticas, programas e ações 

para estimular as mulheres que lideram seus negócios. 

De acordo com uma pesquisa da CNDL em parceria com o Sebrae, o Brasil conta hoje 

com 30 milhões de mulheres empreendedoras, sendo responsáveis por 52% do total 

de negócios. 

É evidente o crescimento da presença feminina no mercado empreendedor. No 

entanto, elas ainda enfrentam, diariamente, barreiras como a dificuldade no acesso ao 

crédito, informalidade, burocracias, entre outras questões sociais. 

A emenda proposta será importante para a modificação do quadro de desigualdade 

enfrentado pela mulher atualmente e fundamental para apoiar as mulheres no 

desenvolvimento de seus próprios negócios e de suas carreiras profissionais. 

Com o incentivo certo, o empreendedorismo feminino pode ser um motor de 

crescimento econômico e social sustentável.A emenda visa o fortalecimento do 

empreendedorismo feminino, ao inserir a previsão de recursos orçamentários para a 

implementação de políticas, programas e ações para estimular as mulheres que 

lideram seus negócios. 



 
 

De acordo com uma pesquisa da CNDL emparceria com o Sebrae, o Brasil conta hoje 

com 30 milhões de mulheres empreendedoras, sendo responsáveis por 52% do total 

de negócios. 

É evidente o crescimento da presença feminina no mercado empreendedor. No 

entanto, elas ainda enfrentam, diariamente,barreiras como a dificuldade no acesso ao 

crédito, informalidade, burocracias, entre outras questões sociais. 

A emenda proposta será importante para a modificação do quadro de desigualdade 

enfrentado pela mulher atualmente e fundamental para apoiar as mulheres no 

desenvolvimento de seus próprios negócios e de suas carreiras profissionais. 

Com o incentivo certo, o empreendedorismo feminino pode ser um motor de 

crescimento econômico e social sustentável.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 191 

 

DATA: 05/06/2025 15:00  

NOME: Marcone Costa (CDL/BH) 

 

SUGESTÃO: 

Painel de dados públicos do setor econômico: 

Acrescenta alínea no inciso VI do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

VI – [...] 

xx) produção e consolidação de dados públicos e indicadores de monitoramento da 

atividade econômica segmentaPainel de dados públicos do setor econômico: 

Acrescenta alínea no inciso VI do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

VI – [...] 

xx) produção e consolidação de dados públicos e indicadores de monitoramento da 

atividade econômica segmentados por regionais, com a finalidade de compreender e 

valorizar as vocações econômicas locais 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os dados e indicadores econômicos precisam estar atualizados, disponíveis em um só 

portal, com as respectivas séries históricas e, preferencialmente, em forma de painel 

para facilitar o acompanhamento e monitoramento pelo conjunto da sociedade. 

Informações detalhadas sobre o número de estabelecimentos, sendo possível filtrar 

por CNAE e por regional, além de dados referentes à arrecadação de tributos, PIB, 

empregos e outros são importantes para que os empreendedores façam uma leitura 

precisa do cenário municipal e os auxiliem na tomada de decisão. 

Os dados consolidados ajudarão a identificar as cadeias produtivas em cada região; 

apoiar o planejamento de ações de estímulo ao desenvolvimento econômico local e 

subsidiar políticas de qualificação profissional, empreendedorismo e inovação de 

acordo com as vocações regionais. 

Ao consolidar melhor todas essas informações, cria-se uma fonte valiosa de 

informações para dar apoio e embasamento à criação de políticas públicas.Os dados e 

indicadores econômicos precisam estar atualizados, disponíveis em um só portal, com 

as respectivas séries históricas e, preferencialmente, em forma de painel para facilitar 

o acompanhamento e monitoramento pelo conjunto da sociedade. 

Informações detalhadas sobre o número de estabelecimentos, sendo possível filtrar 

por CNAE e por regional, além de dados referentes à arrecadação de tributos, PIB, 



 
 

empregos e outros são importantes para que os empreendedores façam uma leitura 

precisa do cenário municipal e os auxiliem na tomada de decisão. 

Os dados consolidados ajudarão a identificar as cadeias produtivas em cada região; 

apoiar o planejamento de ações de estímulo ao desenvolvimento econômico local e 

subsidiar políticas de qualificação profissional, empreendedorismo e inovação de 

acordo com as vocações regionais. 

Ao consolidar melhor todas essas informações, cria-se uma fonte valiosa de 

informações para dar apoio e embasamento à criação de políticas públicas.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 192 

 

DATA: 05/06/2025 15:01  

NOME: GABRIELA ALVES FERREIRA DE MELO 

 

SUGESTÃO: 

sujiro aumentar e equipeara o salario do enfermeiro com os dentistassujiro aumentar e 

equipeara o salario do enfermeiro com os dentistas 

 

JUSTIFICATIVA: 



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 193 

 

DATA: 05/06/2025 15:02  

NOME: Erika Rodrigues de Assis 

 

SUGESTÃO: 

Aumento salarial dos enfermeiros, equiparação com o salário dos dentistas, no 

mínimo.Aumento salarial dos enfermeiros, equiparação com o salário dos dentistas, no 

mínimo. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os enfermeiros têm mais atribuições que os dentistas e fazem ações que trazem 

recursos financeiros para SMSA. Tem o mesmo nível de escolaridade dos dentistas e 

ganham  menos. Não há justificativa para isto....Os enfermeiros têm mais atribuições 

que os dentistas e fazem ações que trazem recursos financeiros para SMSA. Tem o 

mesmo nível de escolaridade dos dentistas e ganham  menos. Não há justificativa 

para isto....



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 194 

 

DATA: 05/06/2025 15:04  

NOME: Fernando dos Santos Prata 

 

SUGESTÃO: 

Equiparação do salário dos enfermeiros aos dos profissionais dentistasEquiparação do 

salário dos enfermeiros aos dos profissionais dentistas 

 

JUSTIFICATIVA: 

O enfermeiro é o elo de ligação entre todas as categorias da instituição de saúde, 

considerando a engrenagem principal, merece reconhecimento financeiro por issoO 

enfermeiro é o elo de ligação entre todas as categorias da instituição de saúde, 

considerando a engrenagem principal, merece reconhecimento financeiro por isso



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 195 

 

DATA: 05/06/2025 15:04  

NOME: Marcone Costa (CDL/BH) 

 

SUGESTÃO: 

Hackathoons para startups promoverem soluções para desafios públicos: 

Acrescenta alínea no inciso VI do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

VI – [...] Promoção de hackathons e desafios públicos voltados a startups e 

empreendedores inoHackathoons para startups promoverem soluções para desafios 

públicos: 

Acrescenta alínea no inciso VI do Artigo 2° do Projeto de Lei n° ___/2025: 

Art. 2° — [...] 

VI – [...] Promoção de hackathons e desafios públicos voltados a startups e 

empreendedores inovadores para o desenvolvimento de soluções tecnológicas para 

os desafios econômicos da cidade, com foco especial nos setores de comércio e 

serviços. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A proposta visa estimular o ecossistema de inovação local e promover a integração 

entre o poder público, o setor produtivo e a comunidade empreendedora, por meio da 

realização de eventos e programas que incentivem startups e empreendedores a 

proporem soluções para problemas concretos enfrentados pela economia da cidade, 

em especial nas áreas de comércio e serviços, que concentram grande parte da 

geração de emprego e renda. 

Podem ser pensados editais públicos e desafios voltados à captação de soluções 

criativas para problemas do comércio e dos serviços, com a realização de hackathons 

em parceria com universidades, incubadoras e entidades do setor produtivo. As 

incubadoras e aceleradoras podem ser premiadas com apoio técnico e financeiro. A 

iniciativa busca promover a cultura de inovação e o empreendedorismo, fortalecendo o 

ecossistema local e estimulando o desenvolvimento econômico do município.A 

proposta visa estimular o ecossistema de inovação local e promover a integração entre 

o poder público, o setor produtivo e a comunidade empreendedora, por meio da 

realização de eventos e programas que incentivem startups e empreendedores a 

proporem soluções para problemas concretos enfrentados pela economia da cidade, 

em especial nas áreas de comércio e serviços, que concentram grande parte da 

geração de emprego e renda. 

Podem ser pensados editais públicos e desafios voltados à captação de soluções 

criativas para problemas do comércio e dos serviços, com a realização de hackathons 

em parceria com universidades, incubadoras e entidades do setor produtivo. As 



 
 

incubadoras e aceleradoras podem ser premiadas com apoio técnico e financeiro. A 

iniciativa busca promover a cultura de inovação e o empreendedorismo, fortalecendo o 

ecossistema local e estimulando o desenvolvimento econômico do município.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 196 

 

DATA: 05/06/2025 15:05  

NOME: Nivia Pimentel Teixeira 

 

SUGESTÃO: 

Prezados(as)vereadores responsáveis pela elaboração do Projeto de Lei de Diretrizes 

Orçamentárias (PLDO) para o exercício de 2026, 

Venho, por meio desta, apresentar sugestão de aplicação de verbas públicas que 

deverão compor o orçamento para o exercício dPrezados(as)vereadores responsáveis 

pela elaboração do Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias (PLDO) para o 

exercício de 2026, 

Venho, por meio desta, apresentar sugestão de aplicação de verbas públicas que 

deverão compor o orçamento para o exercíciode 2026. Urge diligenciar a valorização 

do trabalho dos Técnicos Superiores de Saúde (TSS) lotados na SMSA da Prefeitura 

de Belo Horizonte (PBH). Entendemos ser essa atuação profissional de crucial 

importância para a PBH e, consequentemente, para o fortalecimento do Sistema Único 

de Saúde (SUS) em nossa Capital. 

Propõe-se a inclusão de previsão orçamentária para: 

Concessão de reajuste salarial de 20% (vinte por cento) aos Técnicos Superiores de 

Saúde no exercício de 2026 visando ao início de uma recomposição salarial para essa 

classe de servidores há muito relegada ao esquecimento dentro das instâncias 

institucionais da PBH;  

Instituição de  mecanismo de reajuste salarial anual e automático para os Técnicos 

Superiores de Saúde, a partir de 2027, utilizando como base índices oficiais, como por 

exemplo Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), apurado pelo IBGE, 

garantindo, assim, reposição das perdas inflacionárias do período.  

Idealmente, tal reajuste contemplaria o IPCA acrescido de um percentual de ganho 

real, a ser negociado anualmente, visando à recuperação progressiva das perdas 

históricas. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Justificativa: 

A presente sugestão fundamenta-se na urgente necessidade de corrigir a profunda e 

prolongada defasagem salarial que aflige a toda essa classe de  Técnicos Superiores 

de Saúde da PBH. Os vencimentos atuais encontram-se em um patamar que não 

reflete a complexidade das atribuições, o nível de responsabilidade exigido, nem 

tampouco a essencialidade do trabalho desempenhado por esses profissionais. 

Reajustes baseados unicamente em índices inflacionários, quando ocorrem, são 

insuficientes para mitigar a perda acumulada do poder de compra ao longo de anos, 

perpetuando remuneração aquém do justo e do necessário. 



 
 

A "saúde anda doente" também pela falta de reconhecimento de nós, trabalhadores. A 

desvalorização salarial crônica contribui para a evasão de talentos, sobrecarga dos 

que permanecem e, inevitavelmente, reflete na qualidade dos serviços prestados à 

comunidade de usuários que tanto necessitam da assistência prestada pelo SUS.  

Ademais, é flagrante e inaceitável a disparidade salarial existente quando 

comparamos os vencimentos dos Técnicos Superiores de Saúde com os de outros 

profissionais de nível superior lotados em diferentes secretarias da PBH. Cargos com 

exigências de formação e responsabilidades equivalentes em outras áreas da 

administração municipal percebem remunerações significativamente superiores. Tal 

situação fere o princípio constitucional da isonomia, que preconiza tratamento 

equânime a todos os servidores públicos em situações análogas. Dentro da mesma 

PBH é fundamental que todos os agentes públicos sejam tratados com isonomia e 

respeito, o que, infelizmente, não se observa no caso dos TSS. 

Portanto, o reajuste de 20% proposto para 2026 não se configura como privilégio, mas 

como  medida de justiça e um passo inicial para a correção da mencionada distorção 

histórica. A implementação do reajuste anual automático, atrelado ao IPCA, visa 

garantir que essa defasagem não se aprofunde ainda mais nos anos subsequentes, 

assegurando a manutenção do poder de compra e um mínimo de previsibilidade e 

segurança financeira para os servidores. 

Investir na valorização dos Técnicos Superiores de Saúde é investir na qualidade da 

saúde pública de Belo Horizonte, reconhecendo aqueles que dedicam suas vidas ao 

cuidado da população. 

Contamos com a sensibilidade e o compromisso desta gestão para com a saúde 

pública e seus dedicados servidores, acolhendo esta sugestão que visa não apenas à 

reparação de uma injustiça, mas também ao fortalecimento de um dos pilares mais 

essenciais de nossa cidade.Justificativa: 

A presente sugestão fundamenta-se na urgente necessidade de corrigir a profunda e 

prolongada defasagem salarial que aflige a toda essa classe de  Técnicos Superiores 

de Saúde da PBH. Os vencimentos atuais encontram-se em um patamar que não 

reflete a complexidade das atribuições, o nível de responsabilidade exigido, nem 

tampouco a essencialidade do trabalho desempenhado por esses profissionais. 

Reajustes baseados unicamente em índices inflacionários, quando ocorrem, são 

insuficientes paramitigar a perda acumulada do poder de compra ao longo de anos, 

perpetuando remuneração aquém do justo e do necessário. 

A "saúde anda doente" também pela falta de reconhecimento de nós, trabalhadores. A 

desvalorização salarial crônica contribui para a evasão de talentos, sobrecarga dos 

que permanecem e, inevitavelmente, reflete na qualidade dos serviços prestados à 

comunidade de usuários que tanto necessitam da assistência prestada pelo SUS.  

Ademais, é flagrante e inaceitável a disparidade salarial existente quando 

comparamos os vencimentos dos Técnicos Superiores de Saúde com os de outros 

profissionais de nível superior lotados em diferentes secretarias da PBH. Cargos com 

exigências de formação e responsabilidades equivalentes em outras áreas da 

administração municipal percebem remunerações significativamente superiores. Tal 

situação fere o princípio constitucional da isonomia, que preconiza tratamento 

equânime a todos os servidores públicos em situações análogas. Dentro da mesma 

PBH é fundamental quetodos os agentes públicos sejam tratados com isonomia e 

respeito, o que, infelizmente, não se observa no caso dos TSS. 



 
 

Portanto, o reajuste de 20% proposto para 2026 não se configura como privilégio, mas 

como  medida de justiça e um passo inicial para acorreção da mencionada distorção 

histórica. A implementação do reajuste anual automático, atrelado ao IPCA, visa 

garantir que essa defasagem não se aprofunde ainda mais nos anos subsequentes, 

assegurando a manutenção do poder de compra e um mínimo de previsibilidade e 

segurança financeira para os servidores. 

Investir na valorização dos Técnicos Superiores de Saúde é investir na qualidade da 

saúde pública de Belo Horizonte, reconhecendo aqueles que dedicam suas vidas ao 

cuidado da população. 

Contamos coma sensibilidade e o compromisso desta gestão para com a saúde 

pública e seus dedicados servidores, acolhendo esta sugestão que visa não apenas à 

reparação de uma injustiça, mas também ao fortalecimento de um dos pilares mais 

essenciais de nossa cidade.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 197 

 

DATA: 05/06/2025 15:05  

NOME: Edna Maria da Fonseca 

 

SUGESTÃO: 

Equiparação do salário base dos enfermeiros da prefeitura de Belo Horizonte aos dos 

dentistas.Equiparação do salário base dos enfermeiros da prefeitura de Belo Horizonte 

aos dos dentistas. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Os enfermeiros são indispensáveis para o funcionamento de uma unidade de saúde, 

sem enfermeiro não pode funcionar, temos várias funções dentro da unidade, somos 

responsáveis pelos agentes comunitários de saúde e pelos técnicos de enfermagem, 

além de gerir a maioria dos processos de trabalho da unidade e da equipe. Temos 

função importantíssima e insubstituível na atenção primária à saúde de Belo Horizonte 

e não vejo porque a categoria de dentistas tem salário superior ao do enfermeiro.Os 

enfermeiros são indispensáveis para o funcionamento de uma unidade de saúde, sem 

enfermeiro não pode funcionar, temos várias funções dentro da unidade, somos 

responsáveis pelos agentes comunitários de saúde e pelos técnicos de enfermagem, 

além de gerir a maioria dos processos de trabalho da unidade e da equipe. Temos 

função importantíssima e insubstituível na atenção primária à saúde de Belo Horizonte 

e não vejo porque a categoria de dentistas tem salário superior ao do enfermeiro.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 198 

 

DATA: 05/06/2025 15:07  

NOME: Ademir Ramaris Batista Faria 

 

SUGESTÃO: 

Equiparar o salário dos Enfermeiros ao dos Cirurgiões Dentista da rede PBH.Equiparar 

o salário dos Enfermeiros ao dos Cirurgiões Dentista da rede PBH. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Ambos tem o mesmo nível de escolaridade e formação, no entanto, o cirurgião 

dentista recebe mais. Visto que o enfermeiro além de realizar várias consultas por 

hora tem que supervisionar toda equipe (técnicos de enfermagem e ACS). E o 

cirurgião dentista realiza 1 atendimento por hora.Ambos tem o mesmo nível de 

escolaridade e formação, no entanto, o cirurgião dentista recebe mais. Visto que o 

enfermeiro além de realizar várias consultas por hora tem que supervisionar toda 

equipe (técnicos de enfermagem e ACS). E o cirurgião dentista realiza 1 atendimento 

por hora.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 199 

 

DATA: 05/06/2025 15:09  

NOME: VANESSA DO CARMO SILVA 

 

SUGESTÃO: 

Os salários dos enfermeiros serem equiparados aos dos dentistas da PBH. 

Todo trabalho classificado como serviço essencial e que não podem parar devido as 

catástrofes e situações de emergências públicas devem ter o direito de vender férias 

prêmio .Os salários dos enfermeiros serem equiparados aos dos dentistas da PBH. 

Todo trabalho classificado como serviço essencial e que não podem parar devido as 

catástrofes e situações de emergências públicas devem ter o direito de vender férias 

prêmio . 

 

JUSTIFICATIVA: 

Valorização da enfermagem que mantém o SUS funcionando muita das vezes sem ter 

médico na equipe. 

Valorização das categorias que muitas das vezes não podem ter beneficio de home 

office e outras mordomias das demais secretarias por serem classificados como 

serviço essencial, o direito de férias prêmio seria o reconhecimento do trabalho desses 

profissionais que precisam ter o trabalho funcionando 24hs.Valorização da 

enfermagem que mantém o SUS funcionando muita das vezes sem ter médico na 

equipe. 

Valorização das categorias que muitas das vezes não podem ter beneficio de home 

office e outras mordomias das demais secretarias por serem classificados 

comoserviço essencial, o direito de férias prêmio seria o reconhecimento do trabalho 

desses profissionais que precisam ter o trabalho funcionando 24hs.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 200 

 

DATA: 05/06/2025 15:24  

NOME: Maria de Lurdes Rodrigues Santa Gema 

 

SUGESTÃO: 

Inclusão na LDO 2026 como prioridades e metas da administração pública municipal 

no eixo de  resultado de saúde:  promoção ao desenvolvimento de ações estruturantes 

e inclusivas de políticas de tratamento e interação social através da atividade física-

espInclusão na LDO 2026 como prioridades e metas da administração pública 

municipal no eixo de  resultado de saúde:  promoção ao desenvolvimento de ações 

estruturantes e inclusivas de políticas de tratamento e interação social através da 

atividade física-esportiva voltadas para as pessoas em sofrimento mental . 

 

JUSTIFICATIVA: 

O que se propõe é o desenvolvimento de ações estruturantes e inclusivas de políticas 

de tratamento e interação social através da atividade física-esportiva. 

 Como é sustentado por diversos estudos, esta é uma dimensão do esporte e que, 

quando conduzida em uma perspectiva da vivência lúdica, utilizando como conteúdo 

as expressões 

corporais do movimento, as brincadeiras e jogos cooperativos, propicia momentos de 

alegria, prazer e satisfação, podendo possibilitar a construção de um laço social pra os 

pacientes com transtorno mental. 

Especialistas afirmam, ainda, que crianças e adolescentes com transtorno mental, em 

geral, apresentam dificuldades de situar-se em relação ao seu corpo. São pacientes 

que trazem consigo vivências e questões de despedaçamento do próprio corpo. 

Nesses casos, a atividade físico-esportiva pode tornar-se uma forma de linguagem, 

um instrumento capaz de 

abrandar o sofrimento, mediar as relações do indivíduo com o mundo. 

É importante considerar a relevância dos primeiros anos de vida no desenvolvimento 

do ser humano. Assim, sendo, criar ações estruturantes de políticas voltadas para a 

primeira infância e adolescência dos pacientes em sofrimento mental deve ser 

prioridade para a administração pública. 

Especialistas afirmam, ainda, que crianças e adolescentes com transtorno mental, em 

geral, apresentam dificuldades de situar-se em relação ao seu corpo. São pacientes 

que trazem consigo vivências e questões de despedaçamento do próprio corpo. 

Nesses casos, a atividade físico-esportiva pode tornar-se uma forma de linguagem, 

um instrumento capaz de 

abrandar o sofrimento, mediar as relações do indivíduo com o mundo. 

É importante considerar a relevância dos primeiros anos de vida no desenvolvimento 

do ser humano. Assim, sendo, criar ações estruturantes de políticas voltadas para a 



 
 

primeira infância e adolescência dos pacientes em sofrimento mental deve ser 

prioridade para a administração pública.O que se propõe é o desenvolvimento de 

ações estruturantes e inclusivas de políticas de tratamento e interação social através 

da atividade física-esportiva. 

 Como é sustentado por diversos estudos, esta é uma dimensão do esporte e que, 

quando conduzidaem uma perspectiva da vivência lúdica, utilizando como conteúdo as 

expressões 

corporais do movimento, as brincadeiras e jogos cooperativos, propicia momentos de 

alegria, prazer e satisfação, podendo possibilitar a construção de um laço social pra os 

pacientes com transtorno mental. 

Especialistas afirmam, ainda, que crianças e adolescentes com transtorno mental, em 

geral, apresentam dificuldades de situar-se em relação ao seu corpo. São pacientes 

que trazem consigo vivências e questões de despedaçamento do próprio corpo. 

Nesses casos, a atividade físico-esportiva pode tornar-se uma forma de linguagem, 

um instrumento capaz de 

abrandar o sofrimento, mediar as relações do indivíduo com o mundo. 

É importante considerar a relevância dos primeiros anos de vidano desenvolvimento 

do ser humano. Assim, sendo, criar ações estruturantes de políticas voltadas para a 

primeira infância e adolescência dos pacientes em sofrimento mental deve ser 

prioridade para a administração pública. 

Especialistas afirmam, ainda, que crianças e adolescentes com transtorno mental, em 

geral, apresentam dificuldades de situar-se em relação ao seu corpo. São pacientes 

que trazem consigo vivências e questões de despedaçamento do próprio corpo. 

Nesses casos, a atividade físico-esportiva pode tornar-se uma forma de linguagem, 

um instrumento capaz de 

abrandar o sofrimento, mediar as relações do indivíduo com o mundo. 

É importante considerar a relevância dos primeiros anos de vida no desenvolvimento 

do ser humano. Assim, sendo, criar açõesestruturantes de políticas voltadas para a 

primeira infância e adolescência dos pacientes em sofrimento mental deve ser 

prioridade para a administração pública.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 201 

 

DATA: 05/06/2025 15:25  

NOME: Maria de Lurdes Rodrigues Santa Gema 

 

SUGESTÃO: 

Sugestão: Incluir no Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias 2026 os seguintes 

acréscimos:  

IX, alínea “r”: promoção de formação continuada para os funcionários das unidades de 

acolhimento.Sugestão: Incluir no Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias 2026 os 

seguintes acréscimos:  

IX, alínea “r”: promoção de formação continuada para os funcionários das unidades de 

acolhimento. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Conforme prerrogativa do artigo 92, §3º, do Estatuto da Criança e do Adolescente - 

ECA, os entes federados, por intermédio dos Poderes Executivo e Judiciário, devem 

promover conjuntamente a permanente qualificação dos profissionais que atuam direta 

e indiretamente em programas de acolhimento institucional e destinados à colocação 

familiar de crianças e adolescentes (incluindo membros dos Poder Judiciário, 

Ministério Público e Conselho Tutelar).  

Destaca-se que esta 23ª Promotoria de Justiça de Defesa dos Direitos das Crianças e 

dos Adolescentes Cível de Belo Horizonte tem constatado, por meio das visitas de 

fiscalização às entidades de acolhimento institucional e familiar, que os funcionários 

que compõem a equipe de recursos destas demonstram a necessidade urgente de 

capacitação, para ampliar os conhecimentos específicos na área que envolve as 

medidas de proteção e demandam maior conhecimento de temas afins, destacando-se 

questões como violência doméstica, abuso sexual, indisciplina, sexualidade e 

afetividade, relações de grupo, legislação sobre convivência familiar e comunitária, 

dentre outros. O Município de Belo Horizonte conta atualmente com 44 (quarenta e 

quatro) Unidades de Acolhimento Institucional e Familiar, com funcionários que 

necessitam ser permanentemente capacitados, em razão do perfil cada vez mais 

abrangente de crianças e adolescentes no Acolhimento Institucional e 

Familiar.Conforme prerrogativa do artigo 92, §3º, do Estatuto da Criança e do 

Adolescente - ECA, os entes federados, por intermédio dos Poderes Executivo e 

Judiciário, devem promover conjuntamente a permanente qualificação dos 

profissionais que atuam direta e indiretamente em programas de acolhimento 

institucional e destinados à colocação familiar de crianças e adolescentes (incluindo 

membros dos Poder Judiciário, Ministério Público e Conselho Tutelar).  

Destaca-se que esta 23ª Promotoria de Justiça de Defesa dos Direitos das Crianças e 

dos Adolescentes Cível de Belo Horizonte tem constatado, por meio das visitas de 

fiscalização às entidades de acolhimento institucional e familiar, que os funcionários 

que compõem a equipe de recursos destas demonstram a necessidade urgente de 



 
 

capacitação, para ampliar os conhecimentos específicos na área que envolve as 

medidas de proteção e demandam maior conhecimento de temas afins, destacando-se 

questões como violência doméstica, abuso sexual, indisciplina, sexualidade e 

afetividade, relações de grupo, legislação sobre convivência familiar e comunitária, 

dentre outros. O Município de Belo Horizonte conta atualmente com 44 (quarenta e 

quatro) Unidades de Acolhimento Institucional e Familiar, com funcionários que 

necessitam serpermanentemente capacitados, em razão do perfil cada vez mais 

abrangente de crianças e adolescentes no Acolhimento Institucional e Familiar.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 202 

 

DATA: 05/06/2025 15:29  

NOME: Marianne Sardenberg Costa 

 

SUGESTÃO: 

Prezados(as)vereadores responsáveis pela elaboração do Projeto de Lei de Diretrizes 

Orçamentárias (PLDO) para o exercício de 2026, 

Venho, por meio desta, apresentar uma sugestão de crucial importância para a 

valorização dos Técnicos Superiores de Saúde (TPrezados(as)vereadores 

responsáveis pela elaboração do Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias (PLDO) 

para o exercício de 2026, 

Venho, por meio desta, apresentar uma sugestão de crucial importância para a 

valorização dos Técnicos Superiores de Saúde (TSS) da Prefeitura de Belo Horizonte 

(PBH) e, consequentemente, para o fortalecimento do Sistema Único de Saúde (SUS) 

em nossa capital. 

Propõe-se a inclusão de previsão orçamentária para: 

Concessão de um reajuste salarial de 20% (vinte por cento) aos Técnicos Superiores 

de Saúde no exercício de 2026. 

Instituição de um mecanismo de reajuste salarial anual e automático para os Técnicos 

Superiores de Saúde, a partir de 2027, utilizando como base, no mínimo, o Índice 

Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), apurado pelo IBGE, garantindo a 

reposição das perdas inflacionárias do período. Idealmente, este reajuste contemplaria 

o IPCA acrescido de um percentual de ganho real, a ser negociado anualmente, 

visando à recuperação progressiva das perdas históricas. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A presente sugestão fundamenta-se na urgente necessidade de corrigir uma profunda 

e prolongada defasagem salarial que aflige a todos nós, Técnicos Superiores de 

Saúde da PBH. Os vencimentos atuais encontram-se em um patamar que não reflete 

a complexidade das atribuições, o nível de responsabilidade exigido, nem a 

essencialidade do trabalho desempenhado por estes profissionais. Reajustes 

baseados unicamente em índices inflacionários, quando ocorrem, são insuficientes 

para mitigar a perda acumulada do poder de compra ao longo de anos, perpetuando 

uma remuneração aquém do justo e do necessário. 

A "saúde anda doente" também pela falta de reconhecimento de nós, trabalhadores. A 

desvalorização salarial crônica contribui para a evasão de talentos, sobrecarga dos 

que permanecem e, inevitavelmente, reflete na qualidade dos serviços prestados à 

comunidade. 

Ademais, é flagrante e inaceitável a disparidade salarial existente quando 

comparamos os vencimentos dos Técnicos Superiores de Saúde com os de outros 



 
 

profissionais de nível superior lotados em diferentes secretarias da PBH. Cargos com 

exigências de formação e responsabilidades equivalentes em outras áreas da 

administração municipal recebem remunerações significativamente superiores. Tal 

situação fere o princípio constitucional da isonomia, que preconiza tratamento 

equânime a todos os servidores públicos em situações análogas. Dentro da mesma 

Prefeitura, é fundamental que todos os agentes públicos sejam tratados com isonomia 

e respeito, o que, infelizmente, não se observa no caso dos TSS. 

Portanto, o reajuste de 20% proposto para 2026 não se configura como um privilégio, 

mas como uma medida de justiça e um passo inicial para a correção de uma distorção 

histórica. A implementação do reajuste anual automático, atrelado no mínimo ao IPCA, 

visa garantir que essa defasagem não se aprofunde ainda mais nos anos 

subsequentes, assegurando a manutenção do poder de compra e um mínimo de 

previsibilidade e segurança financeira para os servidores. 

Investir na valorização dos Técnicos Superiores de Saúde é investir na qualidade da 

saúde pública de Belo Horizonte, reconhecendo aqueles que dedicam suas vidas ao 

cuidado da população. 

Conto com a sensibilidade e o compromisso desta gestão para com a saúde pública e 

seus dedicados servidores, acolhendo esta sugestão que visa não apenas a reparação 

de uma injustiça, mas também o fortalecimento de um dos pilares mais essenciais de 

nossa cidade.A presente sugestão fundamenta-se na urgente necessidade de corrigir 

uma profunda e prolongada defasagem salarial que aflige a todos nós, Técnicos 

Superiores de Saúde da PBH. Os vencimentos atuais encontram-se em um patamar 

que não reflete a complexidadedas atribuições, o nível de responsabilidade exigido, 

nem a essencialidade do trabalho desempenhado por estes profissionais. Reajustes 

baseados unicamente em índices inflacionários, quando ocorrem, são insuficientes 

para mitigar a perda acumulada do poder de compra ao longo de anos, perpetuando 

uma remuneração aquém do justo e do necessário. 

A "saúde anda doente" também pela falta de reconhecimento de nós, trabalhadores. A 

desvalorização salarial crônica contribui para a evasão de talentos, sobrecarga dos 

que permanecem e, inevitavelmente, reflete na qualidade dos serviços prestados à 

comunidade. 

Ademais, é flagrante e inaceitável a disparidade salarial existente quando 

comparamos os vencimentos dos Técnicos Superiores de Saúde com os de outros 

profissionais de nível superior lotados em diferentes secretarias da PBH. Cargos com 

exigências de formação e responsabilidades equivalentes em outras áreas da 

administração municipal recebem remunerações significativamente superiores. Tal 

situação fere o princípio constitucional da isonomia, que preconiza tratamento 

equânime a todos os servidores públicos em situações análogas. Dentro da mesma 

Prefeitura, é fundamental que todos os agentes públicos sejam tratados com isonomia 

e respeito, o que, infelizmente, não se observa no caso dos TSS. 

Portanto, o reajuste de 20% proposto para 2026 não se configura como um privilégio, 

mas como uma medida de justiça e um passo inicial para a correção de uma distorção 

histórica. A implementação do reajuste anual automático,atrelado no mínimo ao IPCA, 

visa garantir que essa defasagem não se aprofunde ainda mais nos anos 

subsequentes, assegurando a manutenção do poder de compra e um mínimo de 

previsibilidade e segurança financeira para os servidores. 



 
 

Investir na valorização dos Técnicos Superiores de Saúde é investir na qualidade da 

saúde pública de Belo Horizonte, reconhecendo aqueles que dedicam suas vidas ao 

cuidado da população. 

Conto com a sensibilidade e o compromisso desta gestão para com a saúde pública e 

seus dedicados servidores, acolhendo esta sugestão que visa não apenas a reparação 

de uma injustiça, mas também o fortalecimento de um dos pilares mais essenciais de 

nossa cidade.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 203 

 

DATA: 05/06/2025 15:32  

NOME: Maria de Lurdes Rodrigues Santa Gema 

 

SUGESTÃO: 

Sugestão: Incluir no Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias 2026 os seguintes 

acréscimos: 

Art. 2º, I, alínea ‘e’: adoção de estratégias específicas no atendimento aos idosos, 

crianças e adolescentes – especialmente aqueles em acolhimento 

institucionaSugestão: Incluir no Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias 2026 os 

seguintes acréscimos: 

Art. 2º, I, alínea ‘e’: adoção de estratégias específicas no atendimento aos idosos, 

crianças e adolescentes – especialmente aqueles em acolhimento institucional –, 

mulheres, homens, jovens, vítimas de violência sexual, pessoas com deficiências e 

pessoas com doenças raras, com ampliação da divulgação de informag6es da 

oferta de serviços públicos de saúde específicos a todos os públicos; 

IX, alínea ‘m’: promoção de ações educativas, inclusive mediante a oferta de cursos de 

capacitação continuada, sobre revelação espontânea para os profissionais da 

assistência social, saúde e educação que atendem crianças e adolescentes no 

Município de Belo Horizonte; 

Alínea ‘n’: implementação do Comitês de Gestão Colegiada da Rede de Cuidado às 

Crianças e Adolescentes Vítimas ou Testemunhas de Violência no Município de 

Belo Horizonte; 

Alínea ‘o’: promoção de discussões, estudos e diagnósticos voltados à estruturação de 

serviço de escuta especializada para crianças e adolescentes 

vítimas de violência, notadamente, através da análise da estrutura da rede de proteção 

atualmente existente no Município de Belo Horizonte com foco na 

definição do melhor órgão de proteção (a ser criado ou já existente) a receber tal 

atribuição; 

Alínea ‘p’: promoção de discussões, estudos, diagnósticos e discussões voltados à 

aprovação do Plano Municipal de Enfrentamento à Violência contra Crianças e 

Adolescentes; 

Alínea ‘q’: promoção de discussões,estudos, diagnósticos e discussões voltados à 

aprovação do Plano Municipal de Enfrentamento à Violência Sexual contra Crianças e 

Adolescentes; 

 

JUSTIFICATIVA: 



 
 

As presentes alterações se mostram relevantes como forma de concretizar, em 

primeiro momento, o artigo 227 da Constituição da República, bem 

como dos artigos 1º e 4º do Estatuto da Criança e do Adolescente, segundo os quais é 

assegurado à criança e ao adolescente, com absoluta prioridade, a efetivação por 

parte da família, da sociedade e do Poder Público, de todos os direitos fundamentais, 

sociais e individuais, como o direito à vida, à saúde, à dignidade, ao 

respeito, à liberdade e à convivência familiar e comunitária, entre outros, além de 

colocá-los a salvo de toda forma de negligência, discriminação, exploração, 

violência, crueldade e opressão. 

De modo mais específico, o artigo 4º, parágrafo único, alíneas “a”, “b” e “d”, do 

Estatuto da Criança e do Adolescente, garantem prioridade absoluta ao 

atendimento de crianças e adolescentes, o que compreende a primazia de receber 

proteção e socorro em quaisquer circunstâncias, a precedência de atendimento 

nos serviços públicos ou de relevância pública, e a destinação privilegiada de recursos 

públicos às áreas relacionadas com a proteção à infância e à juventude. 

O Estatuto da Criança e do Adolescente estabelece ainda em seu artigo 70-A, III, que 

a União, os Estados, o Distrito Federal e os Municípios deverão atuar 

de forma articulada na elaboração de políticas públicas e na execução de ações 

destinadas a coibir o uso de castigo físico ou de tratamento cruel ou degradante e 

difundir formas não violentas de educação de crianças e de adolescentes, tendo como 

principais ações “III – a formação continuada e a capacitação dos 

profissionais de saúde, educação e assistência social e dos demais agentes que 

atuam na promoção, proteção e defesa dos direitos da criança e do adolescente 

para o desenvolvimento das competências necessárias à prevenção, à identificação 

de evidências, ao diagnóstico e ao enfrentamento de todas as formas 

de violência contra a criança e o adolescente”; 

Nesse norte, a Lei Federal nº 13.431/17 estabelece o Sistema de Garantia de Direitos 

da Criança e do Adolescente Vítima ou Testemunha de 

Violência, prevendo que crianças e adolescentes devem ser ouvidos sobre a situação 

de violência por meio da escuta especializada, que é o procedimento de 

entrevista sobre situação de violência com a criança ou adolescente perante o órgão 

da rede de proteção, e do depoimento especial, que é o procedimento de 

oitiva da criança ou adolescente vítima ou testemunha de violência perante autoridade 

policial ou judiciária (artigos 4º, § 1º, 7º e 8º). 

Nessa linha, o Decreto nº 9.603/2018, que regulamentou a Lei nº 13.431/2017 dispôs 

em seu art. 9º acerca da criação de um comitê de gestão 

colegiada da rede de cuidado e de proteção social das crianças e dos adolescentes 

vítimas ou testemunhas de violência, com a finalidade de articular, mobilizar, 



 
 

planejar, acompanhar e avaliar as ações da rede intersetorial, além de colaborar para 

a definição dos fluxos de atendimento e o aprimoramento da integração do 

referido comitê, fixando o prazo de 180 dias para sua efetiva criação – há anos já 

ultrapassado. 

No mesmo sentido, a Resolução CONANDA n.º 235 de 12 de maio de 2023, que 

dispõe sobre a implantação e a manutenção dos Comitês de gestão 

colegiada da rede de cuidado e de proteção social das crianças e dos adolescentes 

vítimas ou testemunhas de violência no âmbito dos Conselhos Estaduais, Distrital 

e Municipais dos Direitos da Criança e do Adolescente estabeleceu o prazo de 3 

meses para os Conselhos de Direitos da Criança e do Adolescente instituírem e 

operacionalizarem os Comitês de Gestão Colegiada da Rede de Cuidado às Crianças 

e Adolescentes Vítimas ou Testemunhas de Violência nas suas 

localidades – prazo igualmente já vencido. 

Percebe-se, portanto, ante o atual descumprimento de normativas legais e infralegais, 

a importância de inserção das ações referenciadas como 

diretrizes.As presentes alterações se mostram relevantes como forma de concretizar, 

em primeiro momento, o artigo 227 da Constituição da República, bem 

como dos artigos 1º e 4º do Estatuto da Criança e do Adolescente, segundo os quais é 

assegurado à criança e ao adolescente, com absoluta prioridade, a efetivação por 

parte da família, da sociedade e do Poder Público, de todos os direitos fundamentais, 

sociais e individuais, como o direito à vida, à saúde, à dignidade, ao 

respeito, à liberdade e à convivência familiar e comunitária, entre outros, além de 

colocá-los a salvo de toda forma de negligência, discriminação, exploração, 

violência, crueldade e opressão. 

De modo mais específico, o artigo 4º, parágrafo único, alíneas “a”, “b” e “d”, do 

Estatuto da Criança e doAdolescente, garantem prioridade absoluta ao 

atendimento de crianças e adolescentes, o que compreende a primazia de receber 

proteção e socorro em quaisquer circunstâncias, a precedência de atendimento 

nos serviços públicos ou de relevância pública, e a destinação privilegiada de recursos 

públicos às áreas relacionadas com a proteção à infância e à juventude. 

O Estatuto da Criança e do Adolescente estabelece ainda em seu artigo 70-A, III, que 

a União, os Estados, o Distrito Federal e os Municípios deverãoatuar 

de forma articulada na elaboração de políticas públicas e na execução de ações 

destinadas a coibir o uso de castigo físico ou de tratamento cruel ou degradante e 

difundir formas não violentas de educação de crianças e de adolescentes, tendo como 

principais ações “III – a formação continuada e a capacitação dos 

profissionais de saúde, educação e assistência social e dos demais agentes que 

atuam na promoção, proteção e defesa dos direitos da criança e do adolescente 



 
 

para o desenvolvimento das competências necessárias à prevenção, à identificação 

de evidências, ao diagnóstico e ao enfrentamento de todas as formas 

de violência contra a criança e o adolescente”; 

Nesse norte, a Lei Federal nº 13.431/17 estabelece o Sistema de Garantia de Direitos 

da Criança e do Adolescente Vítima ou Testemunha de 

Violência, prevendo que crianças e adolescentes devem ser ouvidos sobre a situação 

de violência por meio da escuta especializada, que é o procedimento de 

entrevista sobre situação de violência com a criança ouadolescente perante o órgão 

da rede de proteção, e do depoimento especial, que é o procedimento de 

oitiva da criança ou adolescente vítima ou testemunha de violência perante autoridade 

policial ou judiciária (artigos 4º, § 1º, 7º e 8º). 

Nessa linha, o Decreto nº 9.603/2018, que regulamentou a Lei nº 13.431/2017 dispôs 

em seu art. 9º acerca da criação de um comitê de gestão 

colegiada da rede de cuidado e de proteção social das crianças e dos adolescentes 

vítimas ou testemunhas de violência, com a finalidade de articular, mobilizar, 

planejar, acompanhar e avaliar as ações da rede intersetorial, além de colaborar para 

a definição dos fluxos de atendimento e o aprimoramento da integração do 

referido comitê, fixando o prazo de 180 dias para sua efetiva criação – há anos já 

ultrapassado. 

No mesmo sentido, a Resolução CONANDA n.º 235 de 12 de maio de 2023, que 

dispõe sobre a implantação e a manutenção dos Comitês de gestão 

colegiada da rede de cuidado e de proteção social das crianças e dos adolescentes 

vítimas ou testemunhas de violência no âmbito dos Conselhos Estaduais, Distrital 

e Municipais dos Direitos da Criança e do Adolescente estabeleceu o prazo de 3 

meses para os Conselhos de Direitos da Criança e do Adolescente instituírem e 

operacionalizarem os Comitês de Gestão Colegiada da Rede de Cuidado às Crianças 

e Adolescentes Vítimas ou Testemunhas de Violência nas suas 

localidades – prazo igualmente já vencido. 

Percebe-se, portanto, ante o atual descumprimento de normativas legais e infralegais, 

a importância de inserção das ações referenciadas como 

diretrizes.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 204 

 

DATA: 05/06/2025 15:34  

NOME: Ivanete Aparecida dos Santos 

 

SUGESTÃO: 

Prezados (as) vereadores (as) de Belo Horizonte responsáveis pela elaboração do 

PLDO 2026 sugiro a inclusão de previsão orçamentária que os reajustes salariais dos 

Técnicos Superiores de Saúde  de BH sejam de 20%,  considerando a importância dos 

TécnicosPrezados (as) vereadores (as) de Belo Horizonte responsáveis pela 

elaboração do PLDO 2026 sugiro a inclusão de previsão orçamentária que os 

reajustes salariais dos Técnicos Superiores de Saúde  de BH sejam de 20%,  

considerando a importância dos TécnicosSuperiores de Saúde para o fortalecimento 

do SUS BH. Sugiro ainda que seja instituído que o reajuste salarial anual dos Técnicos 

Superiores de Saúde seja automático a partir de 2027, e que considere no minimo o 

índice do IPCA, acrescido de um valor de ganho real. 

 

JUSTIFICATIVA: 

A desvalorização salarial dos Técnicos Superiores de Saúde é responsável pela 

evasão de bons profissionais, sobrecarga dos que permanecem e consequentemente 

reflete na qualidade dos serviços prestados à comunidade. 

Sem falar na diferença salarial entre os vencimentos dos Técnicos Superiores de 

Saúde com os de outros profissionais de nível superior lotados em diferentes 

secretarias da PBH e com profissionais até mesmo de nível médio do PSF.  Ferindo 

assim, o princípio constitucional da isonomia, que preconiza tratamento equânime a 

todos os servidores públicos em situações análogas.A desvalorização salarial dos 

Técnicos Superiores de Saúde é responsável pela evasão de bons profissionais, 

sobrecarga dos que permanecem e consequentemente reflete na qualidade dos 

serviços prestados à comunidade. 

Sem falar na diferença salarial entre os vencimentos dos Técnicos Superiores de 

Saúde com os de outros profissionais de nível superior lotados em diferentes 

secretarias da PBH e com profissionais até mesmo de nível médio do PSF.  Ferindo 

assim, o princípio constitucional da isonomia, que preconiza tratamento equânime a 

todos os servidores públicos em situações análogas.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 205 

 

DATA: 05/06/2025 15:35  

NOME: Roberto Barros Brant 

 

SUGESTÃO: 

Que seja incluído o investimento em mais Academias da Cidade (1 Academia da 

Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o município de Belo 

Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e físicas para que os(as) 

mesmos(as) possam deQue seja incluído o investimento em mais Academias da 

Cidade (1 Academia da Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o 

município de Belo Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e 

físicas para que os(as) mesmos(as) possam desenvolver seus trabalhos com ainda 

mais competência. 

Que seja incluído no orçamento dos anos de 2026, 2027 e 2028 um reajuste salarial 

digno para os(as) servidores municipais de saúde, uma vez que os salários dos(as) 

mesmos(as) estão muito defasados (comperda de poder de compra real e cumulativo 

desde 2017, uma vez que não se reajusta nem o índice de inflação previsto de um ano 

para o outro). 

 

JUSTIFICATIVA: 

O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes eMulti 

diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade de 

vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente (evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes 

eMulti diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade 

de vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente(evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 206 

 

DATA: 05/06/2025 15:38  

NOME: Luciana Paula de Rezende 

 

SUGESTÃO: 

Equiparação salarial com os dentistaEquiparação salarial com os dentista 

 

JUSTIFICATIVA: 

A remuneração  do enfermeiro esta muito aquem das suas atribuições. Uma 

sobrecarga de tarefas e funções.A remuneração  do enfermeiro esta muito aquem das 

suas atribuições. Uma sobrecarga de tarefas e funções.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 207 

 

DATA: 05/06/2025 15:39  

NOME: Edison Camilo 

 

SUGESTÃO: 

Que seja incluído o investimento em mais Academias da Cidade (1 Academia da 

Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o município de Belo 

Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e físicas para que os(as) 

mesmos(as) possam deQue seja incluído o investimento em mais Academias da 

Cidade (1 Academia da Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o 

município de Belo Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e 

físicas para que os(as) mesmos(as) possam desenvolver seus trabalhos com ainda 

mais competência. 

Que seja incluído no orçamento dos anos de 2026, 2027 e 2028 um reajuste salarial 

digno para os(as) servidores municipais de saúde, uma vez que os salários dos(as) 

mesmos(as) estão muito defasados (comperda de poder de compra real e cumulativo 

desde 2017, uma vez que não se reajusta nem o índice de inflação previsto de um ano 

para o outro). 

 

JUSTIFICATIVA: 

O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes eMulti 

diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade de 

vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente (evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes 

eMulti diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade 

de vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente(evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 208 

 

DATA: 05/06/2025 15:42  

NOME: Ayslan 

 

SUGESTÃO: 

Que seja incluído o investimento em mais Academias da Cidade (1 Academia da 

Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o município de Belo 

Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e físicas para que os(as) 

mesmos(as) possam deQue seja incluído o investimento em mais Academias da 

Cidade (1 Academia da Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o 

município de Belo Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e 

físicas para que os(as) mesmos(as) possam desenvolver seus trabalhos com ainda 

mais competência. 

Que seja incluído no orçamento dos anos de 2026, 2027 e 2028 um reajuste salarial 

digno para os(as) servidores municipais de saúde, uma vez que os salários dos(as) 

mesmos(as) estão muito defasados (comperda de poder de compra real e cumulativo 

desde 2017, uma vez que não se reajusta nem o índice de inflação previsto de um ano 

para o outro). 

 

JUSTIFICATIVA: 

O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes eMulti 

diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade de 

vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente (evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes 

eMulti diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade 

de vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente(evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 209 

 

DATA: 05/06/2025 15:44  

NOME: Natalia Gonçalves Madureira 

 

SUGESTÃO: 

Que seja incluído o investimento em mais Academias da Cidade (1 Academia da 

Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o município de Belo 

Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e físicas para que os(as) 

mesmos(as) possam deQue seja incluído o investimento em mais Academias da 

Cidade (1 Academia da Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o 

município de Belo Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e 

físicas para que os(as) mesmos(as) possam desenvolver seus trabalhos com ainda 

mais competência. 

Que seja incluído no orçamento dos anos de 2026, 2027 e 2028 um reajuste salarial 

digno para os(as) servidores municipais de saúde, uma vez que os salários dos(as) 

mesmos(as) estão muito defasados (comperda de poder de compra real e cumulativo 

desde 2017, uma vez que não se reajusta nem o índice de inflação previsto de um ano 

para o outro). 

 

JUSTIFICATIVA: 

O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes eMulti 

diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade de 

vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente (evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes 

eMulti diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade 

de vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente(evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 210 

 

DATA: 05/06/2025 15:48  

NOME: Carlos V G Coelho 

 

SUGESTÃO: 

Que seja incluído o investimento em mais Academias da Cidade (1 Academia da 

Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o município de Belo 

Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e físicas para que os(as) 

mesmos(as) possam deQue seja incluído o investimento em mais Academias da 

Cidade (1 Academia da Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o 

município de Belo Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e 

físicas para que os(as) mesmos(as) possam desenvolver seus trabalhos com ainda 

mais competência. 

Que seja incluído no orçamento dos anos de 2026, 2027 e 2028 um reajuste salarial 

digno para os(as) servidores municipais de saúde, uma vez que os salários dos(as) 

mesmos(as) estão muito defasados (comperda de poder de compra real e cumulativo 

desde 2017, uma vez que não se reajusta nem o índice de inflação previsto de um ano 

para o outro). 

 

JUSTIFICATIVA: 

O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes eMulti 

diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade de 

vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente (evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes 

eMulti diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade 

de vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente(evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 211 

 

DATA: 05/06/2025 15:48  

NOME: Wesley Silva Andrade 

 

SUGESTÃO: 

Que seja incluído o investimento em mais Academias da Cidade (1 Academia da 

Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o município de Belo 

Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e físicas para que os(as) 

mesmos(as) possam deQue seja incluído o investimento em mais Academias da 

Cidade (1 Academia da Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o 

município de Belo Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e 

físicas para que os(as) mesmos(as) possam desenvolver seus trabalhos com ainda 

mais competência. 

Que seja incluído no orçamento dos anos de 2026, 2027 e 2028 um reajuste salarial 

digno para os(as) servidores municipais de saúde, uma vez que os salários dos(as) 

mesmos(as) estão muito defasados (comperda de poder de compra real e cumulativo 

desde 2017, uma vez que não se reajusta nem o índice de inflação previsto de um ano 

para o outro). 

 

JUSTIFICATIVA: 

O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes eMulti 

diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade de 

vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente (evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes 

eMulti diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade 

de vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente(evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 212 

 

DATA: 05/06/2025 15:49  

NOME: Bruna Mara duarte 

 

SUGESTÃO: 

Equiparar salário de enfermeiro ao de  cirurgião dentista.Equiparar salário de 

enfermeiro ao de  cirurgião dentista. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Enfermeiro realiza procedimentos complexos como desbridamento de feridas com 

bisturi, punção , sondagem,  pequenas suturas, dentre tantos outrosEnfermeiro realiza 

procedimentos complexos como desbridamento de feridas com bisturi, punção , 

sondagem,  pequenas suturas, dentre tantos outros



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 213 

 

DATA: 05/06/2025 15:52  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Operacionalização de PLANO EMERGENCIAL para acolhimento e manutenção dos 

animais de companhia e de tração de populações e territórios expostos a riscos 

ambientais e sanitários, principalmente em tempos de emergência climática, bem 

como acolhimento e manutOperacionalização de PLANO EMERGENCIAL para 

acolhimento e manutenção dos animais de companhia e de tração de populações e 

territórios expostos a riscos ambientais e sanitários, principalmente em tempos de 

emergência climática, bem como acolhimento e manutenção de animais mantidos em 

outros lugares (zoológico, mercado central, Lagoa da Pampulha, Parques / áreas 

verdes etc), expostos aos mesmos riscos. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Promover abrigamento e manejo de animais expostos a situação de riscos ambiental e 

sanitário, garantindo seu bem-estar. Considerando a emergência climática, 

calamidades são cada vez mais frequentes (grandes enchentes, secas, incêndios, 

epidemias, pandemias etc). O modo insistentemente antropocêntrico, irresponsável de 

viver da nossa espécie, intervindo negativamente no meio ambiente, tem gerado grave 

desequilíbrio e diversas consequências, contrariando os princípios de “uma só saúde / 

saúde única” e ameaçando a vida planetária.Promover abrigamento e manejo de 

animais expostos a situação de riscos ambiental e sanitário, garantindo seu bem-estar. 

Considerando a emergência climática, calamidades são cada vez mais frequentes 

(grandes enchentes, secas, incêndios, epidemias, pandemias etc). O modo 

insistentemente antropocêntrico, irresponsável de viver da nossa espécie, intervindo 

negativamente no meio ambiente, tem gerado grave desequilíbrio e diversas 

consequências, contrariando os princípios de “uma só saúde / saúde única” e 

ameaçando a vida planetária.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 214 

 

DATA: 05/06/2025 15:52  

NOME: Paulo Henrique de Azevedo Morais 

 

SUGESTÃO: 

Nossa salário de enfermeiros equivale a dos dentistasNossa salário de enfermeiros 

equivale a dos dentistas 

 

JUSTIFICATIVA: 

Ação popularAção popular



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 215 

 

DATA: 05/06/2025 15:53  

NOME: Vanessa Alves Maia 

 

SUGESTÃO: 

Que seja incluído no orçamento dos anos de 2026, 2027 e 2028 um reajuste salarial 

digno para os(as) servidores municipais de saúde, uma vez que os salários dos(as) 

mesmos(as) estão muito defasado  (com perda de poder de compra real e cumulativo 

desde 2017Que seja incluído no orçamento dos anos de 2026, 2027 e 2028 um 

reajuste salarial digno para os(as) servidores municipais de saúde, uma vez que os 

salários dos(as) mesmos(as) estão muito defasado  (com perda de poder de compra 

real e cumulativo desde 2017, uma vez que não se reajusta nem o índice de inflação 

previsto de um ano para o outro). 

Que também seja incluído o investimento para que cada unidade de saúde tenha um 

pólo da Academia da Cidade. E uma equipe E-Multi. 

 

JUSTIFICATIVA: 

O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes eMulti 

diminuem a sobrecarga das equipes, de uma forma geral, além de ampliar muito o 

acesso da população à políticas evidentemente (evidências científicas) eficientes  e 

relativamente de custos reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção 

Básica, o que gera economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de valorizar os(as) profissionais que já fazem 

parte da Rede.O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes 

eMulti diminuem a sobrecarga das equipes, de uma forma geral, além de ampliar 

muito o acesso da população à políticas evidentemente (evidências científicas) 

eficientes  e relativamente decustos reduzidos na Política de Promoção e Prevenção 

da Atenção Básica, o que gera economia financeira e melhoria da qualidade de vida 

da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de valorizar os(as) profissionais que já fazem 

parte da Rede.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 216 

 

DATA: 05/06/2025 15:53  

NOME: Wilson Oliveira Gonçalves 

 

SUGESTÃO: 

Que seja incluído o investimento em mais Academias da Cidade (1 Academia da 

Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o município de Belo 

Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e físicas para que os(as) 

mesmos(as) possam deQue seja incluído o investimento em mais Academias da 

Cidade (1 Academia da Cidade por Centro de Saúde) e nas equipes eMulti para o 

município de Belo Horizonte, bem como em estrutura de materiais, de trabalho e 

físicas para que os(as) mesmos(as) possam desenvolver seus trabalhos com ainda 

mais competência. 

Que seja incluído no orçamento dos anos de 2026, 2027 e 2028 um reajuste salarial 

digno para os(as) servidores municipais de saúde, uma vez que os salários dos(as) 

mesmos(as) estão muito defasados (comperda de poder de compra real e cumulativo 

desde 2017, uma vez que não se reajusta nem o índice de inflação previsto de um ano 

para o outro). 

 

JUSTIFICATIVA: 

O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes eMulti 

diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade de 

vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente (evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes 

eMulti diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade 

de vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentemente(evidências científicas) eficientes  e relativamente de custos 

reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que gera 

economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 217 

 

DATA: 05/06/2025 15:53  

NOME: Alexandra de Oliveira Rocha 

 

SUGESTÃO: 

Equiparação do salário da Enfermagem com a odontológia.Equiparação do salário da 

Enfermagem com a odontológia. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Fazemos mais atividades na ubs e temos salários menores.Fazemos mais atividades 

na ubs e temos salários menores.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 218 

 

DATA: 05/06/2025 15:54  

NOME: Vania Cardoso 

 

SUGESTÃO: 

O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes eMulti 

diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade de 

vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentementeO maior investimento e criação de Academias da Cidade e de 

equipes eMulti diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a 

qualiade de vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da 

população à políticas evidentemente(evidências científicas) eficientes  e relativamente 

de custos reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que 

gera economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Como temos muitos interesses  te pessoas que quer participar doa academia da 

Cidade porém não temos muitas  nos bairros , sendo assim  temos  filas grandes 

esperando oportunidades .Como temos muitos interesses  te pessoas que quer 

participar doa academia da Cidade porém não temos muitas  nos bairros , sendo 

assim  temos  filas grandes esperando oportunidades .



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 219 

 

DATA: 05/06/2025 15:54  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Aquisição de produto para pigmentação das fêmeas, cadelas e gatas, identificando-as 

como castradas, durante o procedimento de esterilização em todas as unidades da 

Prefeitura de Belo Horizonte - Centros de Esterilização e castramóveis.Aquisição de 

produto para pigmentação das fêmeas, cadelas e gatas, identificando-as como 

castradas, durante o procedimento de esterilização em todas as unidades da 

Prefeitura de Belo Horizonte - Centros de Esterilização e castramóveis. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Evitar que as fêmeas, cadelas e gatas, sejam novamente expostas a procedimento 

cirúrgico desnecessariamente, em casos de animais em situação de rua, acumulação, 

de população em vulnerabilidade, abandonados e fugidos etc.Evitar que as fêmeas, 

cadelas e gatas, sejam novamente expostas a procedimento cirúrgico 

desnecessariamente, em casos de animais em situação de rua, acumulação, de 

população em vulnerabilidade, abandonados e fugidos etc.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 220 

 

DATA: 05/06/2025 15:55  

NOME: Adriana Júlia de Souza e Maria de Lurdes Rodrigues Santa Gema 

 

SUGESTÃO: 

Incluir no Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias 2026 os seguintes acréscimos: 

Art. 2º, IX, alínea ‘s’: promoção de discussões, estudos, parcerias e diagnósticos 

voltados a estruturar serviço especializado no acompanhamento psicológico efetivo 

para aIncluir no Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias 2026 os seguintes 

acréscimos: 

Art. 2º, IX, alínea ‘s’: promoção de discussões, estudos, parcerias e diagnósticos 

voltados a estruturar serviço especializado no acompanhamento psicológico efetivo 

paraa recuperação emocional de vítimas de violência sexual, notadamente crianças e 

adolescentes; inclusive, mediante o estabelecimento de um fluxo contínuo entre as 

demandas da Vara Especializada em Crimes contra Crianças e Adolescentes para o 

acompanhamentopsicoterápico; 

 

JUSTIFICATIVA: 

As presentes alterações se justificam ante a urgência de combater a violência sexual 

contra crianças e adolescentes no Município de Belo Horizonte, assim como para 

aprimorar o acolhimento dos casos na rede, atendendo às dificuldades dos casos e às 

preocupações apontadas pela 26ª Promotoria de Justiça e pela VECCA. 

A sugestão se alinha com o ordenamento jurídico protetivo e com a os objetivos de 

desenvolvimento sustável da Agenda 2030 da ONU, notadamente as diretrizes 03 

“Oferecer tratamento psicológico especializado para as vítimas de violência sexual, 

promovendo seu bem-estar emocional e psicológico”; 05 “Garantir acesso igualitário a 

serviços de saúde mental, contribuindo para a igualdade de gênero e o 

empoderamento das vítimas”; 16 “Estabelecer um modelo de atendimento integrado 

entre demandas jurídicas e psicoterapia, fortalecendo o sistema judicial e garantindo 

acesso à justiça para as vítimas” e 17 “Fortalecer colaborações com instituições 

governamentais e não governamentais para enfrentar a violência sexual infantojuvenil 

de forma integrada, promovendo parcerias e cooperação para o desenvolvimento 

sustentável”As presentes alterações se justificam ante a urgência de combater a 

violência sexual contra crianças e adolescentes no Município de Belo Horizonte, assim 

como para aprimorar o acolhimento dos casos na rede, atendendo às dificuldades dos 

casos e às preocupações apontadas pela 26ª Promotoria de Justiça e pela VECCA. 

A sugestão se alinha com o ordenamento jurídico protetivo e com a os objetivos de 

desenvolvimento sustável da Agenda 2030 da ONU, notadamente as diretrizes 03 

“Oferecer tratamento psicológico especializado para as vítimas de violência sexual, 

promovendo seu bem-estar emocional e psicológico”; 05 “Garantir acesso igualitário a 

serviços de saúde mental, contribuindo para a igualdade de gênero e o 

empoderamento das vítimas”; 16 “Estabelecer um modelo de atendimento integrado 



 
 

entre demandas jurídicas e psicoterapia, fortalecendo o sistema judicial e garantindo 

acesso à justiça para as vítimas” e 17 “Fortalecer colaborações com instituições 

governamentais e não governamentais para enfrentar a violência sexual infantojuvenil 

de forma integrada, promovendo parcerias e cooperação para o desenvolvimento 

sustentável”



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 221 

 

DATA: 05/06/2025 15:55  

NOME: Willian Soares Sahsai 

 

SUGESTÃO: 

Boa tarde, 

Gostaria de solicitar a igualdade de salário do Enfermeiro superior com a do Dentista 

da PBH , visando isonomia e reconhecimento pelo trabalho desempenhado pelos 

profissionais enfermeiros , principalmente por demonstrarem empenho e dedicação 

nBoa tarde, 

Gostaria de solicitar a igualdade de salário do Enfermeiro superior com a do Dentista 

da PBH , visando isonomia e reconhecimento pelo trabalho desempenhado pelos 

profissionais enfermeiros , principalmente por demonstrarem empenho e dedicaçãona 

pandemia na linha de frente.  

Obrigado 

 

JUSTIFICATIVA: 

Boa tarde, 

Gostaria de solicitar a igualdade de salário do Enfermeiro superior com a do Dentista 

da PBH , visando isonomia e reconhecimento pelo trabalho desempenhado pelos 

profissionais enfermeiros , principalmente por demonstrarem empenho e dedicação na 

pandemia na linha de frente.  

ObrigadoBoa tarde, 

Gostaria de solicitar a igualdade de salário do Enfermeiro superior com a do Dentista 

da PBH , visando isonomia e reconhecimento pelo trabalho desempenhado pelos 

profissionais enfermeiros , principalmente por demonstrarem empenho e dedicaçãona 

pandemia na linha de frente.  

Obrigado



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 222 

 

DATA: 05/06/2025 15:56  

NOME: Marlene Marques Coutinho 

 

SUGESTÃO: 

O maior investimento e criação de Academias da Cidade e de equipes eMulti 

diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a qualiade de 

vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da população à 

políticas evidentementeO maior investimento e criação de Academias da Cidade e de 

equipes eMulti diminuem a sobrecarga destas equipes e profissionais (aumentando a 

qualiade de vida e satisfação no trabalho), além de ampliar muito o acesso da 

população à políticas evidentemente(evidências científicas) eficientes  e relativamente 

de custos reduzidos na Política de Promoção e Prevenção da Atenção Básica, o que 

gera economia financeira e melhoria da qualidade de vida da população. 

A melhor remuneração do profissional de saúde atrai o interesse de profissionais de 

saúde que não estão na Rede SUS municipal de saúde de Belo Horizonte para que 

possam trabalhar na Rede, além do fato de fazer com que os(as) profissionais que já 

fazem parte da Rede trabalhem mais satisfeitos e dispostos, aumentando sua 

produtividade e a eficiência no serviço, diminuindo até filas de espera de 

procedimentos. 

 

JUSTIFICATIVA: 

Faço parte do grupo da academia da saúde e tenho observado o quanto  os 

professores  

estão  sobrecarregado.  Eles  precisam de ajuda,  ( auxiliares)  já é algo para aliviar  a 

sobrecarga.Faço parte do grupo da academia da saúde e tenho observado o quanto  

os professores  

estão  sobrecarregado.  Eles  precisam de ajuda,  ( auxiliares)  já é algo para aliviar  a 

sobrecarga.



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 223 

 

DATA: 05/06/2025 15:58  

NOME: Daniela 

 

SUGESTÃO: 

Equiparação salarial entre enfermeiros e dentistas na PBHEquiparação salarial entre 

enfermeiros e dentistas na PBH 

 

JUSTIFICATIVA: 

O enfermeiro é o profissional que fica com a pressão assistencial da porta e o 

articulador do cuidadoO enfermeiro é o profissional que fica com a pressão 

assistencial da porta e o articulador do cuidado



 
 

SUGESTÃO POPULAR Nº 224 

 

DATA: 05/06/2025 15:59  

NOME: ADRIANA ARAÚJO 

 

SUGESTÃO: 

Ampliar e aperfeiçoar a política pública destinada a pessoas e animais em situação de 

acumulação (Síndrome de Noé), dando condições de trabalho à equipe intersetorial 

para atender às demandas dessas pessoas e animais.Ampliar e aperfeiçoar a política 

pública destinada a pessoas e animais em situação de acumulação (Síndrome de 

Noé), dando condições de trabalho à equipe intersetorial para atender às demandas 

dessas pessoas e animais. 

 

JUSTIFICATIVA: 

O adoecimento mental humano e o descontrole populacional de cães e gatos tem 

crescido ano a ano, de forma preocupante no Brasil, em especial, em Belo Horizonte, 

resultando em complexos problemas de “uma só saúde / saúde única”, prejudicando 

não só essas pessoas, mas também a vizinhança, familiares, esses e outros animais e 

também, o meio ambiente, resultando em maus tratos aos animais, zoonoses 

diversas, degradação da dignidade humana e animal etc. Faz-se necessária a 

implementação da referida política pública para o enfrentamento desta realidade - 

prevenindo, combatendo e monitorando constantemente os casos de acumulação que 

se multiplicam nas nove regionais da capital mineira. Prova de que a política pública 

em curso é preocupantemente ineficaz é a multa recente à PBH, aplicada pelo 

Ministério Público de Minas Gerais em meio milhão de reais, devido a Belo Horizonte 

ter atualmente média de 1000 pessoas nesta situação de acumulação, recusando-se a 

implementar a política pública proposta pela Escola de Veterinária UFMG, 

Coordenadoria Estadual de Defesa Animal MPMG e outras instituições afins.O 

adoecimento mental humano e o descontrole populacional de cães e gatos tem 

crescido ano a ano, de forma preocupante no Brasil, em especial, em Belo Horizonte, 

resultando em complexos problemas de “uma só saúde / saúde única”, prejudicando 

não só essaspessoas, mas também a vizinhança, familiares, esses e outros animais e 

também, o meio ambiente, resultando em maus tratos aos animais, zoonoses 

diversas, degradação da dignidade humana e animal etc. Faz-se necessária a 

implementação da referida política pública para o enfrentamento desta realidade - 

prevenindo, combatendo e monitorando constantemente os casos de acumulação que 

se multiplicam nas nove regionais da capital mineira. Prova de que a política pública 

em curso é preocupantemente ineficaz é a multa recente à PBH, aplicada pelo 

Ministério Público de Minas Gerais em meio milhão de reais, devido a Belo Horizonte 

ter atualmente média de 1000 pessoas nesta situação de acumulação, recusando-se a 

implementar a política pública proposta pela Escola de Veterinária UFMG, 

Coordenadoria Estadual de Defesa Animal MPMG e outras instituições afins.

 


